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Ayer se reunía la 
comisión negociadora 
("de los diez"), con la 
asistencia de Joaquín 
Satrústegui, Fernández 
Ordóñez, Jordi Pujol, 
Antón Canyellas, 
Paz Andrade, Julio 
Jáuregui. Jesús 
Mancho, Santiago 
Carrillo y 
Enrique Múgica, éste 
último por el PSOE 
de Felipe González. 
La presencia de 
Múgica concluyó 
minutos después, 
ante la decisión de su 
partido de 
abandonar la 
presente negociación.
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Rira ver TV y hacer labor...
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PASEO MARIA AGUSTIN, 4 - 6
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ii some™
Los “diez" le acusan de incumplimiento de la práctica 
totalidad de los puntos presentados por la Oposición

•
 El P.S.O.E. se retiró ayer de la 

comisión de diálogo con el Gobierno

La actitud del partido de 
Felipe González ha colocado 
al Gobierno en un aprieto

6.0 de BACHILLER
TELEF. 372134

UNA RABIETA
La airada respuesta del PSOE (Renovado), con aires de desafio, 

ante la legalización del PSOE (Histórico) por parte del Gobierno 
nos parece harto desmesurada y fuera de tiempo y lugar.

Presentar su retirada de la comisión negociadora de la Oposición y 
amenazar veladamente con que el partido podría reconsiderar la 
necesidad de un cambio de Régimen (alusión que hay que entender 
referida a la forma del Estado, porque el Régimen en sí ya está en 
trance de radical mutación) es una actitud que más parece rabieta 
incontenida, que decisión meditada con la lucidez y la serenidad 
exigidas por este delicado tiempo de la transición en que tanto nos va a 
todos los españoles. Antes de contestar, el PSOE (Renovado) debiera 
haber contado hasta cien. Por, lo menos.

No negamos que algún punto de apoyo legal puede invocar el 
Partido para protestar por la legalización de su homónimo; como, 
por ejemplo, lo dispuesto en la Ley de Asociaciones sobre la no

admisibilidad de aquellos partidos con siglas que induzcan' a confusión 
con otros grupos políticos. Pero tampoco puede pasarse por alto que 
fue el PSOE histórico el que le ganó la mano al renovado a la hora de 
presentar la solicitud de inscripción en el Ministerio de la Gobernación, 
que aportó mucho antes que la del PSOE renovado.

El Gobierno se veía así en un grave compromiso. De un lado, la 
circunstancia incuestionable de que los históricos se habían adelantado 
a los renovados en el cumplimiento de los trámites legales para su 
reconocimiento; y,de otro, el hecho no soslayable de que en estos 
momentos son los renovados los que integran el sector mayoritario del 
partido fundado por Pablo Iglesias, además de contar con la 
homologación en el concierto socialista internacional, como se acreditó 
durante la celebración de su último congreso, al que asistieron las- 
primeras personalidades del socialismo europeo.

(CONTINUA EN LA PAGINA TRES) JOSB AntÚfllO
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(Centralita con 3 líneas)

Ldita:

COVISA NO ES PARA RISA
Hace unos días tuvimos la ocasión de hus

mear un poco en la biografía de Mariano 
Sánchez-Covisa Carro, 58 años, soltero, DNI 
477.242, domiciliado en la calle de Atocha. 
36, técnico químico de profesión, afiliado a 
FE de las JONS (la de «Falángez Cuesta») y 
ahora vuelto a detener y puesto a disposición 
del juez a raíz del arsenal fascista ocupado en 
la calle madrileña de Pelayo (en vez de «fle
chas» y «pelayos»; «pelayos» y pistolones). 
Hasta hay quien dice por ahí eso de que ha 
sido detenido «Marietto» Sánchez-Covisa. 
Lo de las «mariettas» está por comprobar, 
esa es la verdad.

Lo que ya se ha comprobado es que este 
hombre goza de un historial enorniemente 
peligroso. Ya en agosto de 1942 fue detenido 
en Bilbao a las pocas horas dt regresar del 
frente ruso y licenciado de la División Azul. 
Detenido también el 2 de mayo de 1973 a 
petición del cardenal Tarancón, después de 
haber intervenido don Mariano en unos su
cesos en los que fueron agredidos varios sa-

polémica
PorAn^l Sánchez^^sí , . : 

' (o®’’Mundo Diario")

cerdotes y mili'^ntes de la JO(- \ i.uz de la 
muerte del jo^en Arturo Rui/ el »>asado 23 
de enero, fue llamado a la DGS a declarar. 
Siempre, ha estado metido en estos follones. 
Hasta se ha destacado por presentar nume
rosas denuncias contra obispos como Argaya 
y Echarren, curas como el padre Gamo, mi
nistros como Areilza, Fraga y Garrigues (que 
ya son ganas de incordiar), etc. Pese a todo 
ello. Covisa cuenta en su haber con diversas 
condecoraciones, tales como el Emblema de 
Asalto de Infantería, u Cruz de Hierro, etc. 
Sabe judo y karate y admira a Matatías, pa
dre de los Macabeos. En 1975 armó revuelo la 
denuncia del jefe del Alto Estado Mayor de la 
región norte de Portugal al haber identificado 
éste el apartado de Correos del líder de los 
«Guerrilleros de Cristo Rey» como pertene
ciente ai denominado Ejército de Liberación 
Portugués. Un señor de cuidado. Un señor 
que se atreve a preconizar en diciembre, y en 
la revista «Opinión», que como «tenemos un 
Gobierno que no sigue las inspiraciones na
cionales, sino otras extranjeras, por lo tanto, 
creo que la violencia cada vez será más nece
saria». Esto, dicho en diciembre, amigos. Se
manas antes no había tenido inconveniente 
en declarar a la revista alemana «Der Spie
gel» que «estaría dispuesto a matar sin de
masiados escrúpulos al servicio de la Patria».

O sea, que don Mariano no es de los que 
condenan la violencia venga de donde venga, 
sino todo lo contrarío.

Hasta aquí unos detalles de su identidau. 
¿Estará mucho tiempo encerrado? No lo sa
bemos. Pero, en cualquier cosa, un castizo 
podría decirle: «Covisa, si te sueltan, avisa».

INTERROGANTES 
SIN DESPERDICIO

Lean ustedes la serie de interrogantes que 
lanza al Gobierno el diario «El País». En el

DIARIO DE PRENSA AB A(
LA TARDE Marcial, núm. 2

Depósito Legal: Z-22-1970 (Dotado de contestador automático)

en la úlcerapárrafo fínal se pone el dedo 
estomacal del denominado orden publico
desde tiempos ha. Vean.

«¿Quién dio carta de residencia en este país 
a personas acusadas de hechos tan graves co
mo la fabricación de explcsivos, el asesinato y 
el terror? ¿Desde cuándo funcionaba esta fá
brica de armas? ¿Quiénes son los otros espa
ñoles detenidos? ¿No se había investigado 
antes sobre el señor Sánchez Covisa? ¿Por qué 
es la Guardia Civil y no la policía gubernati
va, competente en el casco urbano de Ma
drid, la que realiza el servicio? ¿No se pre
veían las represalias de los guerrilleros de 
Cristo Rey, sucedidas ayer en la universidad? 
¿Quiere e. Gobierno que le recordemos - 
cuántas veces la prensa, con meses de antela
ción, ha denunciado la existencia de una 
internacional del terror negro operando im
punemente en este país? ¿Cuántas veces se 
han dado nombres y apellidos, hasta direc
ciones, en las páginas de periódicos ’ ' revistas? 
¿Lo sabía el Gobierno? ¿Leía los periódicos? 
¿Hacía o no hacía caso? Si lo hacía, ¿por que 
esta tardanza en actuar? Si no, ¿qué explica- 

' ción puede darnos?
Pero el Gobierno no parece decidido a dar 

muchas explicaciones. Decreta censuras, pide 
auxilios, promete libei tades, monta ruedas de 
prensa, que lejos de aclarar las cosas las con
funden más y más. Desde la calle del Correo 
acá, desde la calle del Capitán Arenas acá,' 
desde el asesinato del almirante Carrero, acá, 
terroristas profesionales de la extrema iz
quierda y de la extrema derecha han sem
brado el terror en un país atónito no ante la 
incapacidad de impedir lo imprevisible, sino 
ante la falta de explicaciones que el Gobierno 
ofrece cada vez que suceden estas cosas».

IMPRUDENTE DESMONTAJE
Teníamos expectación en ver cómo trataba 

la noticia de la detención de Covisa y com
pañía el ultradiestro «El Alcázar». No le de
dica apenas espacio informativo y sólo en 
unas líneas el columnista Varela alude al te-

ma echando la culpa al Gobierno por haber 
desmontado las Fuerzas de Orden Público. 
Reparen en el detalle de que los detenidos son 
«de una concreta significación política».

«Ese brillante servicio que acaba de reali
zar la Guardia Civil: en Madrid ha sido 
descubierta una fábrica de armas clandesti
na, en cuyo montaje están implicados dos 
españoles y varios italianos de una concreta 
significación política. ¿Qué ha ocurrido en 
nuestro país para que en el plazo de unos 
meses se convirtiera en el escenario del terro
rismo internacional de todos los signos? No 
soy adivino, pero creo sinceramente que esta 
responsabilidad ha de atribuirse en gran 
parte al imprudente desmontaje que, en los 
primeros días de su mandato, inició el Actdal 
Gobierno con las Fuerzas de Orden Público. 
El orden no se negocia. Y mucho menos la 
seguridad del pueblo español».
LOS 100.000 HIJOS DE SAN LUIS

«Arriba» habla de cien mil hijos de San 
Luis. ¿De San Luis o de San Mariano?

«Es un reto claro. Fabricaban metralletas y 
chalecos antibalas. ¿Para qué chalecos 
antibalas? El chaleco es una prenda de vestir 
bastante ofensiva, porque implica en el 
usuario esperanza de recibir fuego sóbre él. 

’¿Quién dispararía en un país, donde, salvo 
marginados escasos, las armas de fuego están 
en manos de las Fuerzas Armadas y la Poli
cía? ¿Nos encontramos ai)te un proyecto de 
provocación máxima? Tal vez el orden pú
blico conteste en breve a esas interrogantes. 
Estamos seguros de que será así. Y estamos 
seguros de que el orden público no va a tole
rar que bandas extranjeras conviertan esto en 
un Tánger internacionalizado y colonizado 
por su terror personal, amparados en ese vicio 
nacional que, px)r la derecha y la izquierda, 
busca siempre 1(X).(XX) hijos de San Luis que 
le resuelvan la papelçta».

CON LA SUBVERSION NO SE PACTA 
Postura editorial de «Ya».
«Como emplazamiento general del tema, 

este fjeriódico se ha negado siempre a reco
nocer atenuante político a la actividad gue
rrillera de izquierdas. Exactamente estamos y 
mantenemos la misma posición: se trata de 
unos grupos subversivos cuya erradicación de 
nuestro país es necesidad imperiosa, sin que el 
tinte derechista que ostentan haga cambiar 
nuestra opinión. Con la subversión no se 
pacta ni se transige».

EXPATRIADOS 
SIN PODER GANARSE LA VIDA

Las razones que sigue aduciendo Alberto 
Royuela son cuando menos originales por su 
enfoque. Vean lo que dice del taller de mon- 
táje de armas descubierto no por los periódi
cos — insistimos —, sino por la Guardia Civil. 
Cbmo ustedes sabrá, Royuela es el secretario 
de la autodendminada Hermandad de la 
Guardia de Franco.

«Era público y notorio que el piso de la 
calle Pelayo se había alquilado para instalar 
en él un pequeño taller de patentes y marcas 
de invención particular. El citado taller hu
biera redundado en beneficio del pueblo es
pañol y hubiera permitido que se ganaran la 
vida unos expatriados a los que difícilmente 
se les facilitaba contrato laboral en las em
presas españolas».
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Por Pedro 
CALVO 
HEfí/VA/\iDO AL GOBIEBNO

El comunicado emitido por la "Comisión de los diez" al 
término de su reunión de ayer puede interpretarse como una 
especie de ultimátum al Gobierno, en el sentido de conminarle a 
que lleve a cabo una verdadera negociación y no se limite a 
escuchar amablemente a sus visitantes para hacer luego las cosas a 
su gusto, mientras que no atiende en la práctica casi ninguna de 
las exigencias de la oposición democrática.

electoral. Pero piensa que lo 
sucedido y el contenido del 
comunicado no tienen por qué 
significar que no se celebre la 
reunicMi prevista para la próxima 
semana con Suárez para tratar 
del tema de las nao onal id ades.

s

de San 
o?

El detonante de esta crisis de 
relaciones ha sido la decisión de' 
inscribir al PSOE (historico) 
también, con lo que el Gobierno 
ha propinado una buena 
bofetada al PSOE de Felipe 
González, según la apreciación 
de este partido y de casi todos 
los demás, dentro de la comisión 
"de los diez" o fuera de ella (me

“Los diez” le acusan de incum
plimiento de la práctica totalidad 
de los puntos presentados por la
Oposición _
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El PSOE se retira de la Comisión

a la cárcel
Junto con tres 
de los fascistas 
italianos
MADRID, 25 (Cifra).- 

M arlan o Sánchez Covisa, 
Ello Massagrande, Eliodoro 
Pomar y Pietro Benvenutto 
di Fu Giuseppe, implicados 
en la fabricación clandestina 
de armas de la calle Pelayo, 
han sido procesados y serán 
trasladados esta tarde a la 
prisión provincial de 
Carabanchel.

En cuanto a José Luis 
Clemente de Antonio, 
dueño del restaurante "El 
Apuntamiento", Sanfra 
Crocco y María Msetti, 
serán puestos esta tarde en 
libertad.

Salvatore Francia, Flavio 
Campo y Mario Tedeschi, 
serán retenidos en los 
calabozos del Palacio de 
Justicia, por uso indebido 
de pasaporte.

El Juzgado Central de 
Instrucción número uno ha 
dictado hoy auto de 
procesamiento, por delito 
de terrorismo contra 
Mariano Sánchez Covka. 
Elio Massagrand» Eliodoro 
Pomar y Pietro Benvenutto 
di Fu Guiuseppe. Se les ha 
exigido una fianza de 
cincuenta mil pesetas.

EN LIBERTAD LOS OCHO 
PRESUNTOS “GUERRILLE
ROS DE CRISTO REY”

por la negativa gubernamental a 
inscribirles en el registro se 
observaba satisfacción por la 
postura de "los diez" en ese y en 
otros problemas. Los 
"izquierdistas" no se explican 
—sin embargo— que la comisión 
negodadora haya tardado tanto 
tiempo en reacdonar ante lo que 
ellos vienen repitiendo de 
antiguo y que ahora se ve 
confirmado. El Partido del 
Trabajo va a publicar un duro 
comunicado por su exdusión del 
registro y la de otros partidos 
obreros, calificando esto como 
lina medida discriminatoria y 
totalmente andemocrética, por ir 
dirigida precisamente contra 
unos partidos que en los últimos 
años se han distinguido en la 
lucha por la democrada.oposidón: reconodmiento de 

todos los partidos, amnistía, 
disolución del Movimiento, 
garantías electorales de control y 
de equidad en la propaganda, 
etc.

Hablan incluso de 
insinceridad democrática del

Javier Solana —secretario de 
Información del PSOE— me 
decía que la actitud del 
Gobierno les hace dudar de su 
credibilidad y les obliga a 
concluir el proceso negociador, 
pero sin criticar a los demás

comisión, para ser congruente 
con su comunicado del día 
anterior en el que daba como 
rotas por su parte las 
negodadones con el Gobierno, 
en una de las reacciones más 
airadas que se recuerdan 
procedentes de este partido, 
hasta hace unos días tan 
acaramelado con el Gobierno y 
tan complaciente con su 
presidente.

El caso es que —aunque todo 
haya coinddido— el enfado del 
PSOE se ha contagiado a los 
demás y los amigos de Felipe 
González se han llevado el gato 
ai agua, poniéndole al Gobierno 
bastante difíciles sus relaciones y 
sus negociaciones con el 
conjunto de la oposición 
democrática. "Los diez" acusan 
al Gobierno de incumplimiento 
de la práctica totalidad de los 
puntos presentado*^ por la

Gobierno a 
elecciones, 
llevarles 
seriamente

las puertas de las 
lo que podría 

a reconsiderar 
algunas actitudes

partidos que 
continuar las 
el Gobierno, 
del PSOE

estén dispuestos a 
negociaciones con 
El reconocimiento 

(histórico) lo

El PTE va a decir que lo 
democrático hubiera sido un 
simple registro declarativo y no 
que el Gobierno, siendo parte, se 
convierta también en juez, 
mientras que la remisión al 
Supremo de tos papeles no es 
una garantía, ya que se verá 
obligado a aplicar unas leyes 
antidemocráticas. El PTE se ha 
dirigido a los demás partidos 
para convocaries a una campaña

MADRID, 25 (Cifra).-A 
mediodía de hoy han sido 
puestos en libertad los ocho 
presuntos miembros del 
grupo "Guerrilleros de 
Cristo Rey” que fueron 
detenidos el pasado 
miércoles en el café 
“Roma”, de Madrid.

La razón dada para su 
libertad es que ninguno de 
ellos ha podido ser 
reconocido como 
perteneciente ai grupo de 
personas que irrumpieron el 
miércoles por la mañana en 
la Facultad de Ciencias de la 
Información y en la Escuela 
de Profesorado de “EGB”.

Como se sabe, en la tarde 
de ayer habían sido puestos 
en libertad diez de los 
aprehendidos.
EL ESTUDIANTE 
HERIDO NO ERA 
"GUERRILLERO"

calificaba como una agresión 
intolerable por parte del 
Gobierno, insitiendo en que esto 
es la gota que coima el vaso de la 
paciencia, después de tantas 
negativas a aceptar los puntos de 
vista de la oposición, casi con la 
única excepción de haber 
suprimido la "ventanilla". Me 
aseguraba que su partido va a 
seguir afirmándose en la calle, 
como lo prueba el hecho de que 
ayer se repartieran más de un 
millón de octavillas.

Entre los partidos afectados

(supongo que se refieren incluso 
a la posibilidad de boicotear 
las elecciones no presentándose a 
ellas).

Joaquín Satrústegui —en cuya 
casa se celebró la reunión de "la 
negociadora"- me comentaba 
anoche que el Gobierno, con su 
operación de los dos POSE, ha 
introduddo un grave problema 
en la negociación y que además 
da la sensación de no querer 
ofrecer las necesarias garantías 
dé limpieza en el proceso

en favor de la legalización 
todos. Nazario Aguado 
explica que después de 
sucedido ayer, esperan que

de 
me 
lo 

los
partidos de ala Comisión de "los 
diez" se den cuenta del potencial 
que han estado desaprovechando 
hasta ahora y que hagan posible 
una nueva reunión de toda la 
oposición para plantear con 
absoluta seriedad las exigencias 
comunes ante el Gobierno.

Al Gobierno español

Uno de ellos es Salvatore Francia
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ËI Gobierno italiano 
solicita la extradición 
de los fascistas

MADRID, 25 (Europa Press).— El Gobierno italiano tiene solicitadas peticiones 
de extradición de otros tantos súbditos italianos, y gestiona la formulación de nue
vas solicitudes, tras la detención reciente de ocho italianos vinculados a actividades 
neofascistas.

De las cinco extradiciones pedidas cuatro corresponden a los cuatro italianos 
detenidos,en Madrid a finales del mes de enero, cuando el Gobierno procedió a la 
detención y expulsión de numerosos súbditos extranjeros, tras los atentados y 
muertes de esos días. Los cuatro para los que se pidió extradición son Francesco 
Zaffoni, Pozzan, Massagrande y Pomar. La petición fue tramitada, con procedi
miento de urgencia, por el ministro de Justicia italiano, Francesco Paolo Bonifacio. 
El quinto italiano pata el que se ha solicitado ya extradición es Salvatore Francia, 
detenido esta semana tras la desarticulación de un taller de fabricación de armas 
en Madrid. La petición estaba hecha antes de ser detenido en España.

Al parecer, las autoridades italianas están reuniendo documentación para pedir 
la eYtradÍTMÍn de algún otro de los ocho italianos detenidos esta semana.

MADRID, 25 (Cifra).- 
No es cierto que el joven 
J.R. Nieto Jimenez 
pertenezca a los 
"Guerrilleros de Cristo 
Rey" ni que estuviera 
presente en la Facultad de 
Ciencias de la Información 
cuando se produjo el asalto 
de los extremistas al centro, 
según ha manifestado a 
"Cifra" el interesado.

UNA RABIETA
Ante esta difícil encrucijada, dos alternativas tenía el Gobierno: 

seguir inflexiblemente lo preceptuado por la Ley y legalizar al 
histórico por ser el primero que lo solicitó, rechazando la 

solicitud del PSOE renovado por inducir sus siglas a confusión con las 
de un partido ya reconocido; o saltarse a la torera lo prescrito por la 
L*y y» marginando a los históricos, dar el placet a los renovados.

En el primer caso hubiera cerrado los ojos a la realidad del mayor 
peso del PSOE renovado; en el segundo,hubiera vulnerado la legalidad y 
rv de cualquier grupo político, sin exclusión, a actuar en
libertad, como repetidas veces ha exigido el propio PSOE 
renovado. & r r

Por ello nos parece acertada y oportuna la decisión del Gobierno de 
autorizar a loe dos partidos y que sea el libre juego político y los votos 
de las lunas los que diriman esta controversia partidista en la que Poder 
no podía terciar sin perder su obligada neutralidad.

lar o que algunos se apresuran a señalar ahora que el Gobierno 
^^^ha sido víctima de un desmedido afán intervencionista en la 
legalización de los partidos en vez de autorizarlos en bloque y remitir al 

, buen sentido de los tribunales el discernimiento sobre la legitimidad de 
la actuación posterior de unos y otros. Es éste un criterio que creemos 
correcto y que en buena medida compartimos, pero que de ninguna 
manera puede justifícar que la controversia doméstica de un partido se 
proyecte, y con tan graves caracteres como pretende el PSOE de Felipe 
González, sobre la forma del Estado, sobre las negociaciones 
Poder-Oposición y, por tanto, sobre el mismo futuro democrático del 
país. La democracia, señores del PSOE renovado, está por encima de sus 
disputasr partidistas.

José Antonio Fuembuena
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«las CONDENAS NOSobre los 
asaltos a la 

Universidad
Madrid, 25 (Logos).—

Como 
asalto 
sufrió 
Ciencias

reacción ante el 
que el miércoles 
la Facultad de 
de la Información

SIRVEN para NADA»
Las cifras definitivas de ingresos por turismo en 

1976, han puesto la carne de gallina a los 
economistas del ‘‘stahlismen”. Por esos: caminos ni un 

verano más", parece ser la consigna de los 
responsables de la avalancha turística veraniega, y no 
contentos, con la despenalización del juego, están 
tratando de otra despenalización. no de tan 
enjundiosos ingresos en divisas, pero que nos va a 
reconciliar con holandeses y escandinavos, gentes 
como se sabe de moneda fuerte.

ayer se acentuó el boicot a 
los exámenes por parte de 
los profesores, contándose 
en algunos casos con la 
solidaridad de grupos de 
alumnos. Sin embarco, 
según fuentes académicas del 
centro, se celebraron exáme - 
nes aislados en algunos cur
sos.

La nueva despenalización es el nudismo. Al 
estilo de los grandes centros turísticos 
internacionales, dice el rumor, que se encuentra 
en estudio la posibilidad de acotar algunas 
zonas de playa, alejadas de los centros urbanos, 
para que los nudistas, que al parecer son 
muchos.puedan disfrutar "despelotados" de las 
tibias caricias de las aguas españolas y del 
radiante sol que abrasa nuestras playas.

De momento, según los rumorólogos, las dos 
primeras playas "sólo para nudistas" podrían 
instalarse este mismo verano en Canarias y en 
Ibiza.

El Decano de' centro, 
profesor Varela, ha remitido 
al Rectorado un escrito en 
el que da cuenta de los 
hechos según se los relata 
uno de los vicedecanos, y 
con la intención de que el 
rector adopte las medidas 
legales oportunas. Muchos 
numerarios de la Facultad, 
así como no numerarios y 
alumnos, estiman lógico que 
el Decano haga una condena
expresa de la agresión, 

—_ |35 fuentesaunque, según 
consultadas, 
Varela no 
oportuno.

T a m poco

el 
I o

el

POR EL TRIBUNAL DE BAYONA

LA DUQUESA DE MEDINA 
SIDONIA, CONDENADA

IRUN (Guipúzcoa), 25 (Cifra).— A seis meses de 
prisión ha sido condenada^ por el tribunal de gran 
instancia de Bayona (Francia) y bajo la acusación de 
varios delitos, Luisa Alvarez de Toledo y Mora, duquesa 
de Medinasidonia.

La condena abarca también la retirada del permiso de 
conducir, el pago de dos multas de 5.000 y 500 francos 
y la confiscación de armas y municiones.

En el citado tribunal se han juzgado una serie de 
incidentes que protagonizó la duquesa en una carretera 
francesa, al entrar en colisión su vehículo contra un 
camión. Luisa Alvarez de Toledo y Mora en una reacción 
suscitada por arrebato de nervios, amenazó al camionero 
con el rifle que llevaba consigo.

La duquesa de Medinasidonia tuvo que exiliarse en 
Francia y residió durante cinco anos en Hasperren, antes 
de poder acogerse a la amnistía y regresar a España, en 
fecha reciente.

profesor 
estima

rector, 
Ortu ñ o.profesor Vian

considera útil hacer ninguna

manifestación ni denuncia 
de los sucesos. Según otras 
fuentes, el profesor Vian 
Ortuño, opina que es más 
importante prestar la 
máxima colaboración en las 
investigaciones que llevan a 
cabo las autoridades 
gubernativas y, a la vez, 
arbitrar medidas para evitar 
que asaltos de este tipo se 
vuelvan a repetir. En este 
sentido, desde el primer 
momento se pensó que la 
celebración de una junta de 
Gobierno para tratar los 
sucesos tampoco tendría 
utilidad.

A través de las mismas 
fuentes. se ha podido saber 
que el Rector al enterarse de 
la noticia en las Cortes 
quedó profundamente 
afectado y entró en 
inmediata comunicación 
con el Gobierno Civil, con el 
que mantiene una estrecha 
relación para aportar 
cualquier dato que sea útil a 
las diligencias que se siguen.

En cuanto al asalto de la 
Escuela Universitaria de 
Formación del Profesorado

(Rector Vian Ortuño)

I La bandera 
andaluza Jzada 

en la Diputación
CORDOBA, 25 (Logos).— Ha quedado izada en d 

palado provincial la bandera de Andalucía, junto a la 
nacional y el pendón morado de la provincia al término 
de la reunión que ha celebrado la Diputación Provincial. 
El presidente ha informado al pleno de la reunión 
edenrada en Jaén de la mancomunidad de diputaciones 
de Andalucía, organismo éste que sólo está pendiente de 
que se le otorgue estado jurídico, a cuyo efecto se ha 
solicitado audiencia dd presidente del Gobierno a quien 
se le OI fregaran los estatutos. Asimismo ha informado la 
moción que presentó d presidente de la Diputación de 
Sevilla respecto a la bandera de Andalucía sobre la que 
no pudo pronunciarse la mancomunidad por carecer de 
estado jurídico.

El pleno de la Corporación Provincial, ha acordado 
aceptar como enseña regional, y símbolo de Andalucía 
en la unidad de la patria, la bandera, verde, blanca y 
verde.

POSIBLE CREACION DE DOS NUEVOS MINISTERIOS
MADRID, 25 (Logos).- Campsa puede desaparecer. La 

desaparición de Campsa -informa "Ya"- puede deducirse de 
una medida de política energética del último programa 
económico del Gobierno, que dice: "Dar unidad a la acción del 
Estado en el sector petrolífero y favorecer la competencia en el 
mercado".

También puede interpretarse tras la lectura del programa 
económico, la creación de un Ministerio de Transportes y de un 
Ministerio de Defensa. La creación del Ministerio de Transportes 
-añade "YA"- parece deducirse de las directrices en que deberá 
basarse la política de transporte. Hay, una, sin embargo,

especialmente significativa: "Dar unidad a la gestión 
administrativa del transporte".

La creación del Ministerio de Defensa se deduce del siguiente 
contexto de las medidas económicas del Gobierno: "Para 
aumentar la productividad de Jas industrias militares ,de 
armamento hace falta procurar su concentración y la creación de 
un o'rgano superior de coordinación que permita la coordinación 
y la fabricación de aquel. Los Ejércitos han de determinar sus 
objetivos a corto, medio y largo plazo, y el órgano superior 
darlos a conocer, con la producenda que exija la seguridad 
militar".

el día
SANTORAL- Santos Cesáreo 

y Sebastián de Aparicio.

EL SOL.- Sale en Madrid 
a las 6,57 y se pone a las 
18,01

LA LUNA.- Sale a las 
10,07 y se pone a las 23,29

1281.- Alfonso X El Sabio 
publica las primeras ordenanzas 
marítimas de Castilla.

1541,- Pedro de Valdivia inicia 
las obras de la ciudad de Santiago 
de Chile.

1775.- El consejo de Castilla, 
bajo el reinado de Carlos III, acordó 
“la formación en Madrid de una 
biblioteca municipal”.

1790.- Nace en Cádiz, el futuro 
ministro de Haci&tda, Juan Alvarez 
Mendizábal, autor de las famosas 
leyes de desamortización.

1830.- Estreno en París del 
drama de Víctor Hugo “Hemani”.

1841.- Nace en Limoges 
(Francia) el pintor impresionista 
Augusto Renoir.

efemérides
1847.- Mesonero Romanos es 

elegido académico de la Real 
Española de la Lengua.

1861.- Nace en Barcelona el 
pintor Santiago Rusiñol..

186 6.— Nace el escritor, 
historiador, crítico y filósofo 
italiano, Benedeto Croce.

1873. — Nace en Nápoles el tenor 
Enrico Caruso. Su voz abarcaba tres 
octavas completas.

1888.— Nace el político 
norteamericano John Foster DuUes,

de EGB “María Díaz 
Jiménez", el claustro de la 
escuela del mismo nivel 
“Pablo Montesinos” ha 
elaborado un manifiesto de 
protesta en el que se expresa 
el deseo de que las 
autoridades y todo el 
mundo tomen conciencia de 
que la violencia no beneficia 
a nadie.

Fuerzas de la policía 
vigilan en varios puntos de 
la Ciudad Universitaria en 
evitación de nuevos actos de 
violencia.

HABLA EL 
PROFESOR HERIDO:

MADRID, 25 (Logos).- 
*‘EI domingo me harán una 
nueva exploración y si no 
hay ninguna complicación 
de huesos del oido me 
podrán dar de alta", ha 
declarado a Logos don 
Jaime González Prosper, 
profesor no numerario de 
Económicas que resultó 
herido durante el asalto de 
un grupo de jóvenes* 
presuntamente de extrema 
derecha efectuó el miércoles 
ayer en la Facultad de 
Ciencias de la Información 
de la Universidad 
Complutense.

Añade el señor González 
Prosper que se encuentra

plano, quizá una pala d, 
frontón, que al parece 
portaban los agresores.

“Cuando salía de ij 
asamblea de profesores pan 
dirigirme ^a un servicie 
—agrega— vi al grupo y sóij 
me dio tiempo a decir a un 
compañero "avisa a 1« 
demás de que están aquilos 
fascistas". A continuación 
recibí el golpe sin qu, 
pudiera ver al autór y cj 
rodando por las escaleras 
Después fui trasladado » 
un coche particular j, 
hospital.

Ayer el p r o f esoi 
González recibió uni 
llamada de las autoridades 
académicas interesándose 
por su estado.

CIENCIAS DE
LA INFORMACION 
ESTUDIAN PROTESTA 
Y DENUNCIA

•mejor y 
sufrida en

que

i z q u ierd o
el

la rotura 
tímpano

ocurrió por 
lo que haceexplosión, 

pensar que el golpe se lo 
dieron con algún objeto

MADRID, 25 (Logos),- 
A n t e las reiterada; 
peticiones hechas por 1« 
diversos estamentos de li 
Facultad de Ciencias de li 
Información deli 
Complutense, el Decano, 
profesor Varela, ha decidido 
convocar una reunión coi 
los profesores del cenbo 
para elaborar una nota do 
protesta contra el asalto 
sufrido el miércoles a mano; 
de presuntos miembros do 
grupos ultraderechistas, 
según fuentes académicas.

También se estudiará li 
posibilidad de que el centro, 
como tal, presente uní 
denuncia le eral por los 
sucesos.

Alberti regresará 
para las elecciones
"Los comunistas no estamos 
dispuestos a volver a

las catacumbas"
BARCELONA, 25 (Cifra).- El poeta Rafael Alberi 

regresará a España para participar en las elecciones 
según anuncia hoy “Diario de Barcelona*’ al recoger uní 
conversadem telefónica mantenida desde la Ciudaí 
Condal y Roma, donde reside el escritor.

Alberti, que como miembro del Partido Comunista hi 
sido propuesto candidato por Cádiz afirma en li 
entrevista que ha sido un gran honor para él y que le 
halaga la propuesta del partido. También señala que hay 
que luchar para que se legalice el partido y que los 
comunistas no están dispuestos a volver a las 
catacumbas.

secretario de £stado con el 
presidente Eisenhower.

1903.- Primer número del 
periódico “Diario de Navarra”, 
dirigido, en sus primeros 50 años 
por Raimundo García.

1926.- El jefe del tercio, 
Francisco Franco, es ascendido por 
méritos de guerra, a general. 
Contaba 34 años.

1926.- Muere el pintor catalán 
Juan LLimona.

1931.- Fallece el químico 
alemán Otón Wallach.

IDIOMAS.- Se calcula que en la 
actualidad se hablan 2.796 idiomas.

el tiempo
MADRID, 25 (EspecialIP*" 

"Cifra", por “Nimbus").— "oy 
tiempo será en Esparta nw" 
lluvioso que en días 
haberse acercado a nosotro 
altas presiones del norte 
Africa. No obstante, 
perturbaciones •**<"*’f*L| 
acercan por el oeste y afectan 
la vertiente atlántica ya en 
ta me de hoy, las 
serán hoy más suaves, al w 
vientos dominantes del sur o 
suroeste.

Ebro y Cataluña.- Nubo^ 
variable con grandes claro* 
temperaturas suaves.
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agresores, 

o salía de |j 
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particular ji
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EL ESPERPENTO
MADRID, 25 (Logos).- Con motivo de la legalización 

del Partido Socialista Obrero Español, sector histórico, su 
secretario general, Enrique Murillo, ha hecho las siguientes 
declaraciones a Televisión.

I, 25 (Logos),- 
i reiteradas 
hechas por los 
tamentos de li 
t Ciencias de li 
c i ó n del) 

ise, el Decano, 
reía, ha decidido 
na reunión con 
tres del centro 
ar una nota do 
ontra el asalto 
iércoles a manos 
}S miembros do 
traderechistas, 
tes académicas, 

se estudiará I) 
de que el centro, 

presente uní 
legal por los

"En estos momentos de 
generosa esperanza, en nom
bre del histórico Partido So
cialista Obrero Español, 
quiero hacer llegar a todos 
los trabajadores, a todos los 
españoles, un mensaje de 
paz y de fraternidad. Des
pués de un brgo paréntesis, 
volvemos de nuevo a la vida 
política española, y lo ha
cemos sin un átomo de ren
cor, con el corazón Umpio 
en el presente, con la mirada 
puesta en el futuro para to
dos los españoles para los 
que coincidimos y para los 
que disienten de nosotros. 
También quiero hacer una 
llamada a la amistad y a la 
unión socialista, para que 
podamos todos juntos unir
nos, construd* una sociedad 
más d^na, más justa, más 
humana. Si así lo hacemos.

habremos ayudado a cons
truir una España democrá
tica y libre, esa España que 
el pueblo español necesita, y 
que los socialistas estamos 
obligados a colaborar en 
esta noble tarea, y en esta 
noble misión. Si así lo ha
cemos habremos ayudado 
a España, habremos ayu
dado al sociaUsmo, habre
mos ayudado a la demo
cracia y habremos hecho 
posible la libertad para 
todos”.

SATRUSTEGUI: 
“NUNCA HEMOS 
PODIDO HABLAR 
EN T.V.E.”

Por su parte, don Joa- 
5uín Satrústegui, líder de 

lianza Liberal, ha mani
festado:

LEGALIZADOS COA TfíO 
PAfíT/DOSPOL/T/COS

ará j 
ones

otamos

MADRID, 25 (Logos).— 
Cuatro nuevos partidos 
políticos han sido 
legalizados, de acuerdo con 
la nueva normativa, en el 
Ministerio de la 
Gobernación. Son los 
siguientes.

Conve-rgencia 
Democrática de Cataluña 
ípromotores: Jorge Pujol y 
Miguel Roca).

Convergencia Socialista 
de Madrid (promotores: 
Enrique Carlos Barón

Crespo, Juan Antonio 
Barranco Gallardo, José 
Mariano Benitez de Lugo y 
Guillón, y Miguel 
Satrústegui Gil Delgado).

Alianza Liberal 
(promotores: Joaquín 
Satrústegui Fernández, 
Vicente de Piniés Rubio y 
Manuel Miralles Sangro)

Partido Socialista Obrero 
Español, sector histO'ribo.. 
(promotores Manuel Murillo 
Carrasco y Miguel Freydo 
Caro).

1 Rafael Alberli 
las elecciones

*’ al recoger una 
sde la Ciudai

o Comunista ha 
afirma en la 

ara él y que le 
señala que hay 

tido y que los 
volver a las

PUES PARECE aUE 
LA PASIONARIA VA
A VENIR. EN íA

¡mpo
25 (Especial P*" 
aimbus’’).—
>n Esparta 
n días pasado»,' 
do a nosotros 
íes del norte ’ 
obstante, nuera 
es atlántica»» 
oeste y afectará" 
itlintica ya en « 
, las tenrperatu^ 
s suaves, al »er 
antes del sur o "

Preguntada acerca de las 
diferencias que existen entre 
el sector histórico y el 
renovado, ha manifestado 
que en cuanto a dogma e 
ideología las diferencias son 
pequeñas, pero en la 
práctica, estas son enormes., 
“El programa político del 
sector histórico tiene un 
contenido mucho más 
romántico y mira primero al 
hombre y a Emaña que a 
nada. También nos 
diferenciamos porque 
nosotros no admitimos ni 
influenda, ni dinero, ni 
injerencias de partidos o 
grupos extranjeros. El sector 
renovado tiene con 
diferenda a nosotros una 
dialéctica muy distinta a la 
nuestra, que es la de 
siempre.

La del renovado se ha 
adaptado a una corriente

uaves.

aluAa.— Nub***' 
grandes claro» I

“Yo me he enterado por 
televisión de que hemos sido 
legalizados. La impresión 
que me produce, es de que 
se ha oficializado la existen
cia de una organización po
lítica vigente desde hace 
mucho tiempo. Los liberales 
que estamos en la Alianza 
Liberal, en su mayoría esta
mos frente a la dictadura 
desde los años 40. Por eso 
nunca hemos podido hablar 
en Televisión Española. Fisto 
me produce una sensación 
de novedad grande; confie
mos de que abora en adelan
te podannos explicar a los 
españoles qué es lo que sig

nifica votar por una situa
ción liberal. Votar por ios 
liberales es votar por Euro
pa, Europa es liberal, no es 
autoritaria, ni es socialista. 
Existen partidos socialistas, 
pero no han tenido nunca 
los suficientes números de 
votos para imponer un régi
men económico diferente. 
El regimen económico euro- 
Seó es de libre empresa y 

e sindicatos libres. Estos 
son ios dos pilares que han 
producido el desarrollo 
europeo y el desarrollo en 
definitiva del occidente. A 
eso queremos llegar los 
españoles.

EL NOMBRE ES
LO QUE MENOS 

IMPORTA
(Manuel Murillo, secretario generat 

del PSOE histórico)
MADRID, 25 (Logos).— "Sería fundamental lograr la 

unidad de todos los sectores del socialismo de cara a las 
próximas elecciones", manifestó a Radio Nacional de 
España el secretario general del sector histórico del 
P.S.O.E. Manuel Murillo.

El señor Murillo indicó más adelante que lo 
importante era constituir un solo partido. El nombre y el 
símbolo es lo de menos. Los problemas de semántica los 
resolveríamos tras las elecciones.

La noticia de la legalización ha sido acogida con gran 
alegría por nosotros, ya que significa la posibilidad de 
trabajar dentro de unos derechos reconocidos, desde que 
reiteradamente hemos manifestado y que data de la 
fundación del partido en 1879.

CATORCE MIL
AFILIADOS

AL P.S.O.E. (H)
SEVILLA, 25 (Logos).— “Somos actualmente en España 

unos catorce mil", ha declarado a la agencia Logos doña 
Dulce del Moral, del comité nacional del P.S.O.E, 
(histórico) y uno de los miembros más representativos de 
este partido. Doña Dulce del Moral añadió que d Partido 
Socialista Obrero Español (histórico) cuenta sus afiliados 
por cotizantes, para nosotros no vale otro tipo de 
estadísticas.

dialéctivá más ri» demista y 
que ahora se lleva mucho .

Su marido, don 
Ventura Castellano, 
presidente del comité 
provincial del sector 
histórico en esta provinda 
ha señalado que en Sevilla 
actualmente cuentan con 
trescientos veinticinco 
militantes y que con esos se 
dan por contentos, por 
ahora. Hay que precisar, 
añadió, que en España, no 
existen grandes partidos 
Eolíticos y aquellos que 

ablan con cifras de cien mil 
y ciento cincuenta mil 
militantes están mintiendo 
descaradamen te.

Sobre la escisión dd 
sodalismo ha manifestado 
que es un gran hándicap de 
cara a las elecciones y que 
de esto tan solo tienen la 
culpa los socialistas.

. inesperado "desmadre” protagonizado 
ayer tarde por la Secretaría de la Her

mandad de la "Guardia de Franco” ha dejado a 
casi todo el país con el habla retorcida como por 
un mal aire. Para quien de ayer a hoy no lo re
cuerde, diré que la citada institución ha publica
do una amplia nota en la que se expresa la soli
daridad más completa con uno de sus miembros, 
Mariano Sánchez Covisa, que como se sabe es 
uno de los individuos que se encuentran reteni
dos por la policía como presuntos responsables 
de actividades delictivas en cuanto a fabricación 
de armas para fines todavía inconfesados. Maria
no Sánchez Covisa, además de miembro de la 
"Guardia de Franco”, ha acabado siendo el diri
gente máximo de esos "guerrilleros de Cristo 
Rey” que, como badanas "apostólicas”, sacuden 
de vez en cuando a la sociedad española en su 
caza de brujas o de rojos llevada a cabo por libre.

Que muchos integristas, españoles y ex
tranjeros, dispuestos a cometer cual

quier barbaridad, se encuentran ahora mismo en 
posesión de armas, es algo que ya pocos dudan. 
Que otros muchos se hallan incluidos en una os
cura red internacional promotora de actos de 
terror y "razzias" varias, parece asimismo de
mostrado. Y que buena parte de los incluidos en 
estos dos sectores se mueven a impulsos de orga
nizaciones fascistas varias, también. Que existe 
una necesidad imperiosa de erradicar de nuestra 
sociedad esos peligros "negros" parece ya innega
ble; es la misma necesidad de erradicación que se 
da para con los elementos terroristas procedentes 
de las organizaciones de extrema izquierda. La 
misma. Sin diferencias de tonalidad.

O NO de estos aparatos de terror, que alcan

zara funesta fama en el proceso de radi- 
calización de la Argentina post-peronista, es la 

llamada "tripe A”, la misma que, en su extraña 
edición española, ha asesinado ya a varios poli
cías y ha amenazado de muerte ai propio presi
dente del Gobierno español. "Ordine Nuovo” y 
la "triple A" se han convertido en ejemplo y guía 
para algunos españoles de extrema derecha apren
dices de terroristas. Estos aprendices venían con
tando, desde hace años, con afamados maestros 
de estas agrupaciones extranjeras con residencia 
fija (y semi-ciandestina) en nuestro país. Algunos 
de éstos, considerados como individuos de alta 
peligrosidad en Italia, han sido detenidos por fin 
por la policía española. Frente a estas detendo
nes, sin embargo, se alzaba ayer, de manera insó
lita, la voz de los hombres de "guardia de Franco” 
para dedr de ellos que son poco menos que unos 
santos varones que han venido aquí a sacrificarse 
por España. Por mucho que se insista en esta con- 
sideradón, nadie desde fuera de los esquemas da 
la extrema derecha será capaz de opinar así en 
este país. Si para "salvar” a nuestra patria tene
mos que utilizar - como algunos sugieren - a^e- 
rroristas internadonales de la peor ralea, no 
acabo de comprender a qué les alcanza a esos 
sugerentes la idea de "salvadón". Si para evitar 
'traiciones políticas” hay que asadnar al presi
dente del Gobierno, tampoco entiendo el signi
ficado de "traidón” dado por esas bocas.

N raro esperpento político y terrorista 
está saliendo ahora de los centros de 

"inteligencia” del fascismo y la extrema derecha 
internacionales, que parecen haber escogido co
mo cobaya inmejorable el territorio español, con 
el apoyo de algunos oriundos.

J. L. Costa Vela SCO
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Diez activistas, detenidos
otros dos se escaparon
por una ventana lilLHIA

Janur al Pt E IIS) íiENlÍ

LA CORUÑA, 25 (Logos).- El 
gabinete de prensa de la Jefa^ra 
Superior de Policía difundió a 
última hora de la tarde de ayer la 
siguiente nota:

“En los últimos días y por 
funcionarios de la Segunda Brigada 
de Investigación de las plantillas de 
Pontevedra, La Coruña, Vigo y 
Santiago, se ha desarrollado una 
intensa acción policial para la 
desarticulación de las actividades

de su detención portaba en el bolso 
varias pegatinas idénticas a otras 
que habían sido difundidas a 
primeros de febrero en Vigo, en las 
que se incitaba en nombre del 
GRAPO para que abandonasen los 
cuerpos represivos sus integrantes. 
También se le ocupó diversa 
propaganda del Partido Comunista 
de España Reconstituido.

de julio del 53 en Poyo 
(Pontevedra) estudiante, soltero 
con domicilio familiar en Poyo. 
Captado para ODEA a comienzo 
del curso 76/77. En Santiago 
recibió y distribuyó propaganda del 
PCE (R) y ODEA tales como 
“Gaceta Roja”, “Bandera Roja” y 
“Prensa Libre Estudiantil".

subversivas del 
Comunista

ilegal Partido 
de España

Reconstituido, de su brazo armado, 
el GRAPO, y de su sección 
estudiantil ODEA (Organización 
Democrática de Estudiantes 
Antifascistas). Toda esta actuación 
ha estado enmarcada en un 
contexto más amplio des^rollado 
como es sabido a escala nacfbnal.

VICTOR DOMINGUEZ 
FEBREIROS (A) “Vicente” nacido 
el cuatro de febrero del 60 en 
Buenos Aires (Argentina), soltero, 
electricista, con domiclio en Lugo. 
Miembro del comité local de Vigo 
del PCE (R)

DETENIDOS

ALVARO CASTRO GALDO 
(A) "Edelmiro”, nacido el 26 de 
enero del 54 en Madrid, soltero sin 
profesión con domicilio en^ Vigo. 
Aunque parece que está algo 
apartado de la organización, fue 
responsable de estar en el comité 
nacional de Galicia del PCE (R).

JOSE MARIA SANTALO 
RODRIGUEZ, nacido el 23 de 
octubre del 55, en Pontevedra, 
soltero, estudiante con domicilio 
familiar en Pontevedra cantado oara 
ODEA en el curso 75-76 ha 
recibido y distribuido propaganda 
del Partido Comunista de España 
Reconstituido y de ODEA.

Había sido detenido con 
anterioridad por las mismas 
actividades del 17 de junio del 76.

En el transcurso de la acción 
policial se han practicado las 
siguientes detenciones.

ALFONSO CARLOS IGLESIAS 
alias “Luis” nacido en el tres 

de noviembre del 53 en Lisboa, en 
Portugal, soltero, estudiante de 
Profesorado de Educación General 
Básica en prácticas, con domicilio 
en Pontevedra. Captado para la 
OMLE (Organización de Marxistes

LUCIO GARCIA BLANCO.- 
Nacido el 25 de octubre del 50 en 
Santa Eufemia (Valladolid), soltero, 
mecánico con domicilio en Vigo, 

'responsable de un radio del Partido 
Comunista de España 
Reconstituido en Vigo.

MARIA DE LAS MERCEDES 
FONDEVILA SARAIZ, nacida el 
22 de julio del 55 en Pontevedra, 
soltera y estudiante de Derecho con 
domicilio particular en Pontevedra. 
Captada para ODEA en Santiago en 
el curso 75/76, recibió y distribuyó 
propaganda y cotizó para el Partido 
Comunista de España 
Reconstituido y el “Socorro Rojo”.

Lenin , en enero de

RAFAEL FERNANDO 
ESTEVEZ MACIAS,nacido el 18 de 
septiembre del 50 en Pontevedra, 
soltero, estudiante de Derecho y 
marino mercante, con domicilio

Todos los citados, con las 
diligencias, instruidas al efecto, han 
pasado o pasarán a disposición de la 
autoridad judicial competente que 
en todos los casos considerados 
hasta ahora ha decretado su 
libertad.

“Bandera Roja”, gran cantidad de 
carteles, calendarios y viñetas del 
PCE (R), material para la 
confección de pegatinas y notas 
orgánicas.

En el efectuado a Manuel 
González Garrido, una multicopista 
vietnamita “cinta, rodillos y otros 
útiles de confección de propaganda, 
145 boletines de “Socorro Rojo”, 
publicaciones y textos de 
formación marxiste leninista.

En el registro efectuado en la 
calle Mene'ndez Pelayo, 8, primero 
B de Vigo estaba instalado el 
aparato nacional de propaganda de 
Galicia del PCE (R), una 
multicopista eléctrica, Gestetner 
420, una multicopista eléctrica 
Gestetner. 425. una fotograbadora 
Gestetner, 273, una taladradora, 
Gestetner, 472; una máquina de 
escribir eléctrica, marca “Facit” 
una máquina de escribir marca 
Olimpia, una máquina de escribir 
marca Royal 200, una guillotina 
marca “Ideal”, un aparato para 
confeccionar pegatinas, un aparato 
radio cassette Philips, útiles diversos 
para confección de propaganda, 
más de trescientos kilos de 
propaganda y documentación del 
Partido Comunista de España 
Reconstituido.

• ESCAPAN* DE 
LA POLICIA

Al frente del mencionado

"JUAN JOSE"
LEGA "Juan I
José" de Joaquín 

Dicen ta al escenario del 
Teatro Principal. En 
esta ocasión de la mano 
y del entusiasmo de lo$ 
alumnos de la Escuela 
Municipal de Teatro.

— Para mí va a ser un 
reencunetro grato con 
esta obra social, de 
costumbres y de celos, | 
estrenada en Madrid a ; 
finales del siglo pasado. !

El triángulo Juan i 
José, Rosa y Paco, ! 
enmarcado en un ! 
castizo cuadro 1 
costumbrista, puede ser ' 
aún muy de hoy, Al ¡ 
igual que pueden serlo ' 
las justas reivindica- 
clones que e I [ 
protagonista expone en ■ 
el escenario. Hay otras i 
que no son tan justas, 
quizá. i

He visto en mi vida, ' 
varias representaciones 
de "Juan José" por 
distintos intérpretes. El 
mejor fue, sin duda, el 
que "vivía" don Félix 
Delgado, un actor como 
una casa y con una 
"Rosa " extra ordinaria, 
ch uiapa, sensible, ;

1 975 por el también detenido 
Manuel González Garrido. A finales 
del mismo año y a petición de 
Fernanao Hierro Xomon (a) 
“Julián” acepta integrarse en el 
comité local de Pontevedra del 
Partido Comunista de España 
Reconstituido, nueva denominación 
de la antigua OMLE. Reorganizado 
dicho comité en la primavera de 
1976 tras la detención de Hierro 
Xomon, pasa a ocupar en el mismo 
el cargo de responsable político. En 
dicha época y como destacados 
militantes del Partido Comunista de 
España Reconstituido, conoce a los 
hermanos Abelardo y Angel Collazo 
Araujo. A finales de 1976 y a 
propuesta de Marfa Victoria Gómez 
Méndez pasó a ser el distribuidor 
nacional de propaganda del Partido 
Comunista de España 
Reconstituido para Galicia, 
realizando frecuentes viajes a 
Madrid, para recoger el material y 
proceder a su distribución.

familiar en 
para ODEA 
recibiendo 
propaganda

Pontevedra. Captado 
en noviembre de 1975 
en diversas ocasiones 
del Partido Comunista

de España Reconstituido y de 
ODEA para cuya organización 
cotizó económicamente.

LUIS MIGUEL MARTINEZ
BLANCO (A) "Pedro” nacido el 6

aparato de propaganda se

MATERIALES 
OCUPADOS

Materiales y efectos ocupados, el 
registro efectuado a Alfonso Carlos 
Iglesias Pino, 75 ejemplares de 
"Gaceta Roja”, "26 de Abril”,

CUATRO DE LOS FASCISTAS 
ITALIANOS DETENIDOS

encontraba Maria Victoria Gómez 
Mendez *"------ '— ‘ ‘
Menéndez

y Francisco Javier 
Martinez, destacados

MANUEL GONZALEZ 
GARRIDO (A) “Pepe” nacido el 27 
de agosto del 51 en Guillarey-Tuy 
(Pontevedra), estudiante de 
Profesorado de EGB en prácticas, 
con domicilio en Pontevedra, 
captado para OMLE a principios de 
1975, se integró posteriormente en 
el Partido Comunista de España 
Reconstituido al desaparecer 
aquella. En abril de 1976 y por 
disposición de Hierro Xomon, a 
^‘Socorro Rojo”. En septiembre de 
1976 y convocado por el militante 
del Partido Comunista de España 
Reconstituido Luis Alonso Ribeiro 
(a) “Ricardo”, asiste a la primera 
asamblea general del “Socorro 
Rojo" que tiene lugar en Madrid.

ANTONIO DIAZ BARGE (A), 
“Angel”, nacido el 31 de junio del 
53 en Ginzo de Simia (Orense) 
casado, electromecánico, con 
domicilio en Vigo, captado para el 
Partido Comunista de España 
Reconstituido a principios de 1976 
por Angel Collazo Araujo. Formó 
parte del^ comando que asaltó el 
polvorín de la "Rengosa" 
(Pontevedra), el 25 de mayo del 
pasado año, si bien sólo reconoce 
haber alquilado un coche en el que 
transportó a alguno de los 
miembros del mismo. Se sabe que 
en este asalto intervinieron los 
hermanos Collazo Araujo, Manuel 
Casimiro Gil Araujo, Telmo Valera 
Fernández y otros dos individuos 
más, uno de ellos una chica.

ROMA.—Foto da archivo de cuatro de los italianos detenidos por la Guardia Civil 
española bajo la sospecha de formar parte de grupos extremistas de derechas y 
participar en actividades terroristas. De izquierda a derecha y de arriba a abajo: 
Salvatore Francia. Ello Massagrande, Campo y Giancarlo Rognoni.- (Telefoto Ciffa 
Gráfica Upi).

dirigentes del Partido Comunista de 
España Reconstituido, que 
consiguieron eludir la acción 
policial, descolgándose desde otro 
piso de la misma finca con una 
cuerda formada por sábanas.

En el camino que conduce al 
colegio Valladares, de Vigo, fueron 
hallados abandonados los siguientes 
aparatos: dos multicopistas 
eléctricas y una máquina cortadora 
de papel o guillotina.

La mayor parte de ios útiles 
mencionados proceden de asaltos y 
robos a diversos establecimientos y 
entidades de la región.

También han sido descubiertos 
dos hoyos o depósitos, 
perfectamente acondicionados en 
unos pinares situados en el 
municipio de La Cañiza 
(Pontevedra), en los que durante 
cierto tiempo estuvieron 
depositados los explosivos 
sustraídos del polvorín de la 
Reigosa por un comando armado 
del PCE (R).

A LA DETENCION 
EN GALICIA

En cuanto a la detención de don 
José Antonio Gaciño Parral, 
comentarista político del periódico^ 
“El Ideal Gallego”, de esta ciudad, 
estuvo motivada por una nota 
orgánica, ocupada a uno de los 
presuntos miembros del Partido 
Comunista de España 
Reconstituido, anteriormente 
reseñados en la que se decía, tras 
citar nombre, domicilio y teléfono 
que a Gaciño siempre le ha visitado 
el Partido, ha recibido propaganda 
y ha prestado ayuda a camaradas y 
que para hablar con él había que 
presentarse con un determinado 
nombre. Negada su implicación en 
actividades del PCE (R) con las 
diligencias instruidas, fue puesto 
dentro del plazo legal, a disposición 
de la autoridad judicial 
competente”.

encamada por su hija 
Pitor Delgado Navarra

— ¿Será con todos 
los respetos a Manuel 
Dicen ta? ;

También le vi err eh'i 
."Juan José", antes de 
conocer "el albañil" ; 
que interpretara el 
padre de Pilar. Fuá en 
el Arriaga de Bilbao, 
allá por el año 1950, 
hace casi 27 añoí

— Pero, ¿no estaba 
"vetada" la obra?

A partir de entonces, 
no. Precisamente 
Manuel Dicen ta logróle 
autorización de 
representarla. Ya en el 
Romea de Barcelona, 
un año antes, tres 
recitar el poeme 
"Vino", que escribió su 
padrOj — iqué bien le 
hacia y decfal-, 
anticipó la promesa de 
volver con "Juan José"

In mediatamente 
después de que Manuel 
Dicen ta la reestrenare, 
fueron muchísimas las 
Compañí as que 
incorporaron la obra e 
su rejjertori o. 
Compañías todas ellas o 
casi todas, hoy disuéltes 
y de las que aún quedan 
nombres que todavía 
suenan con fuerza: 
Gutiérrez Caba,
Mont ija no 8ar¿,
Delgado Navarro...

—Seguramente Pilar 
Delgado habrá hecho la 
Rosa de "Juan José" 
más de cien veces, 
¿verdad, Pilar?

— Es verdad..., y 
muchas gracias. Te 
partícipe que volveré a 
verla esta noche en el 
Principal. ¡

X quizá llore, al 
recordar a su padre. Y j 
al recordarse ella en 
Rosa...

Pues, mirerv también , 
yo iré.

LA SITUACION ECONOMICA 
ES MALA PERO TIENE SOLUCION

ANA MAR i A SALÍJ Z
ALMOGUERA (A) “Chics'* nacida 
el 16 de octubre del 58 en ban
Sebastián, soltera, estudiante con 
domicilio en Vigo. En el momento

MADRID, 25 (Logos).— "La situación económica 
española es difícil en estos momentos, pero en absoluto 
se encuentra en un callejón sin salida”, ha declarado a 
Radio Nacional de España el economista señor 
Alvarez-Rendue! es.
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Aunque "TI Ideal Gallego" insiste
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CORREOS DESMIENTE 
SUPUESTAS 

VIOLACIONES DE 
CORRESPONDENCIA

MADRID, 25 (Logos).— 
Ante noticias aparecidas en 
distintos medios de 
comunicación social sobre 
supuestas violaciones de 
correspondencia, se afirma 
en medios allegados al 
sector que únicamente y tal 
como ocurre en todos los 
países, por aplicación de los 
convenios de la Unión 
Postal Universal de Tokio y 
La usa na de mil novecientos 
sesenta y nueve y mil 
novecientos setenta y 
cuatro, respectivamente, y 
en virtud de lo dispuesto en 
el artículo trece del vigente 
reglamento de los servicios 
de Correos, se lleva un 
control para' evitar la 
circulación por el correo de 
envíos entre los que figuran 
los estupefacientes, los 
objetos obscenos o 
inmorales, los explosivos en 
5eneral, y los billetes de 

anco, monedas, piedras 
preciosas y alhajas, que se 
realiza, unas veces a 
req u e r i m i ento de las 
autoridades judiciales y 
otras como consecuencia de 
comprobaciones rutinarias 
de carácter reglamentario.

Como se sabe “El Ideal 
Gallego'* publicó 
recientemente un reportaje 
en el que se denunciaba una 
supuesta violación de la 
correspondencia en Lugo. 
Posteriormente el fiscal de 
la Audiencia Provincial de

En Lugo, un juez ha instruido 
sumario para esclarecer los hechos 
de una denuncia snbre el tema

aquella ciudad gallega ha
ordenado de 
Juzgado de
número dos 
un sumario 
el asunto.

F u entes 
Correos han

oficio al 
I nstrucción

la apertura de 
para esclarecer

allegadas a 
dado a Logos

las explicaciones señalada^.

LA VERSION 
EN LUGO

CORUÑA, 25 
con(Logos).— En relación __  

las declaraciones de fuentes
allegadas a Correos sobre 
supuestas violaciones de 
correspondencia en Lugo, 
“El Ideal Gallego" publica 
hoy la siguiente nota de la 
redacción:

“El Ideal Gallego" en su 
número del pasado martes, 
aludía ya precisamente a 
que “en determinados
circulos 
pretendería
asunto

oficiales 
minimizar

atribuyendo
censura del correo a
simple control sobre

se 
el 
la 

un
la

difusión de pornografía y el 
mercado de drogas".

La noticia de agencia que 
reproducimos sobre estas

En Navarra

la^ïBS
nsitñ fíemaña

líneas viene a confirmar 
dicha pretensión.

Pero la nuestra no es 
ahora entrar o salir en un 
asunto que nos ha tocado 
desvelar, puesto que a esta 
hora es la autoridad judicial 
quien debe hacerlo a la vista 
del testimonio de quienes 
tienen auténtico 
conocimiento de causa, 
como son los funcionarios 
que en la administración de 
Lugo han contemplado 
durante años esta vigilancia 
diaria en la intimidad, 
ejercida por una persona, 
que, al parecer, carecía 
además del permiso escrito 
reglamentario para penetrar 
en las oficinas.

Por otra parte, se nos 
antoja cuando menos 
impensable que pudieran 
recaer sospechas de tráfico 
de pornografía, drogas 
explosivos, etc. En cartas de 
cargos civiles, eclesiásticos o
militares que 
citados con 
concretos

han sido 
nombres

por los 
funcionarios como víctimas
de las supuestas 
“comprobaciones rutinarias 
de carácter reglamentario".

Çreçejaprotestg
campesina

PAMPLONA, 25 (Logos).— 
El movimiento de protesta ini
ciado por los agricultores nava
rros Se ha extendido hoy a toda 
la zona sur de la provincia. Más 
de dos mil setecientos tractores 
permanecieron estacionados y 
continúan aún en trece puntos 
dirtintos de la provincia : Be- 
^in, Tafalla, Olite, Caparroso, 
Peralta, Andosilla, Valtierra, Tu- 
dela. Los Arcos, Lodosa, Erice, 
Rioaforada y (Jorella.

Los agricultores han expre- 
Mdo su postura de continuar en 
la carretera mientras no se solu
cionen o se den garantías de ne- 
Rociación en los temas de liber- 
lad de reunión. Seguridad Social 
y precios justos. Parece ser que 
el movimiento se extenderá hoy

a la zona norte de la provincia.
Hoy saldrá hacia Madrid el 

comite ejecutivo de la Cámara 
Oficial Sindical Agraria con el 
fin de realizar gestiones oficiales 
en tomo a la problemática agrí
cola. El comité mencionado es
tará presidido por el delegado 
provincial de la Organización 
Sindical y el presidente de la 
Cámara.

ES INJUSTO EL 
TRATAMIENTO QUE SE 
DA A LOS AGRICULTORES

PAMPLONA, 25 (Logos).- 
Reclamamos una vez más la 
atención de los poderes públi
cos para que se adopten urgen
temente cuantas medidas sean

POLICIA ARMADA DISPARA 
CONTRA UNA CAMARERA

• Estaba de permiso para 
contraer matrimonio

peñaranda de BRACAMONTE (Salamanca), 25 
ILogos).— En la última madrugada, un policía armada, 
iin disparado contra una camarera de barra de

« establecimiento de la localidad. Nicolás Sanjuán 
nevara, de 24 años que lleva un año en el Cuerpo está 

Dohi*”^-^® ®Obao, se encuentra de permiso en esta 
orA y® 9ue pensaba contraer matrimonio el 
P oximo sábado. Cuando se encontraba en la barra del 
♦J. ®’'febl6 diálogo con Isabel Montero de 26 años que 
«rminó en discusión.
rpr-K J®*®? 5u pistola y disparó sobre Isabel que 
trad H In^pacto en el bajo vientre. La camarera fue

® *a capital donde tuvo que ser intervenida 
'’“•rtirgica mente.

necesarias para corregir una si
tuación tan crítica porque es 
injusto el tratamiento que se da 
a los agricultores y ganaderos 
respecto a los restantes sectores 
económicos, toda vez que los 
precios agrarios no guardan rela
ción con los costos de produc
ción y el aumento anunciado 
por el Gobierno para los produc
tos agrarios en la presente cam
paña es a todas luces insuficien
te, dice una nota del comité eje
cutivo de la COSA, reunida en 
sesión.

Asimismo, agrega, no es me
nos injusta la discriminación de 
los hombres del campo en mate
ria de Seguridad Social, ya que 
las prestaciones del régimen 
especial agrario son muy inferio
res a las de la rama general.

Por otro lado, continúa la 
nota, el comité ejecutivo de la 
Cámara es consciente de que es
tas grandes reivindicaciones no 
son específicas de Navarra, sino 
?ue tienen un alcance nacional, 

or tanto, las soluciones han de 
ser de carácter general en todo 
el país^ loadas a instancia de 
una actuación de la Organiza
ción Nacional Agraria.

INDEMNIZACIONES 
EN ASENCROBAS: 
SE LLEGO A UN ACUERDO

LA CORUÑA, 25 (Logos).- 
En una reunión celebrada a últi
ma hora de la tarde en el Go
bierno Civil, se llegó a un acuer
do sobre indemnizaciones a los 
campesinos arrendatarios y colo
nos de As Encrobas, que, como 
8«‘ sabe, serán objeto de expro
piación forzosa por la explola- 
(tión de un yacánientu de lig
nitos que abastecerá la central 
térmica de Meirama. El acuerdo 
establece que los arrendatarios 
y colonos — en total, unas diez 
familias — recibirán nueva casa y 
un huerto cada uim» de ellos.

O Se concede singular importancia 
a'l viaje de ios Soberanos españoles

BONN, 25 (Crónica de nuestro enviado especial,por télex.)

abr? ‘ Alemania en visita oficial el martes diecinueve de
úif jefe de Estado español visita estopáis desde

abuelo del actual Soberano, fue huésped del kaiser Guillermo II

hubo otra cumbre hispanoalemana, entre Hitler y Franco, pero se celebró en 
suelo francés, en la Hendaya ocupada por los nazis.

En sectores políticos de la República 
Federal se concede singular importancia a 
este visita del monarca español. El protocolo 
ha empezado ya a trabajar en ios 
preparativos del viaje real por Alemania, 
Juan Carlos y la Reina Sofía serán en Bonn 
huéspedes oficiales del presidente Scheel y 
su esposa Mildreed, que ya fueron sus 
anfitriones en octubre de 1972, cuando los 
príncipes visitaron este país, invitados por el 
Gobierno del canciller Willy Brandt.

Juan Carlos y Walter Scheel —el entonces 
príncipe y el entonces ministro de Asuntos 
Exteriores, hoy jefes de Estado de España y 
de Alemania-, trenzaron en 1972 una 
amistad que ha dado frutos relevantes para 
las relaciones entre los dos países. Todavía 
en vida de Franco, en una ocasión en que 
Juan Carlos acudió a una cacería en el norte 
de Alemania, siendo ya Scheel presidente de 
la República, este invitó al príncipe a venir a 
Bonn y le ofreció un almuerzo en la Villa 
Hammerschmidt -se sentaron a la mesa 
únicamente con sus esposas, Mildreed y 
Sofía—, en el que, sin duda, se habló de 
"alta política". El presidente Scheel ha sido, 
seguramente, uno de los estadistas del 
mundo mejor informados sobre los planes 
de democratización para la España 
posfranquista. Scheel se desplazó a Madrid 
para asistir a los actos de entronización del 
Rey en noviembre de 1975, lo mismo que su 
colega francés, Giscard, de quien Juan

Carlos fue huésped oficial ya el año pasado.
•El viaje del monarca español a Alemania 

se viene preparando desde hace tiempo. De 
parte germana se le concede singular 
importancia, por lo que aportará para la 
intensificación de las relaciones bilaterales, 
pero también por su significado para 
consolidar un acercamiento de España a la 
Europa Occidental, que durante la era de 
Franco no fue posible, debido a la frialdad 
de las democracias. En abril el Rey vendrá a 
Alemania en vísperas de las elecciones en 
España, en las que los partidos políticos se 
disponen a competir en un ambiente de 
libertad equiparable al de otros comicios 
parlamentarios en la Europa Occidental.

A más de la capital federal, Bonn, donde 
será huésped del presidente Scheel, quien 
ofrecerá en su honor una gran recepción de 
gala, probablemente en el Palacio de Bruehl, 
el Rey visitará otras ciudades de Alemania' 
en las que le agasajarán los jefes de Gobierno 
de los "Laender" (Estados Federales), en 
que se hallen ubicadas esas ciudades. Parece 
ser que el recorrido del Rey no incluirá 
Berlín, la ex capital del Reich, cuyo 
territorio no se halla bajo la soberanía de la 
República Federal Alemana, sino de las 
potencias aliadas vencedoras de la segunda 
guerra mundial. En los últimos años han 
sido pocos los huéspedes oficiales del 
Gobierno de Bonn que se han desplazado a 
la parte occidental de Berlín y visitado la 
"muralla"

MADRID. - Ceremonia de presentación de Cartas Credenciales a S.M. el Rey, por el nuevo emb/pador de 
Rumania, Sr. Alexandru Petrescu, celebrada en el Palacio Real, en presencia del ministro de Asuntos 
Exteriores, Marcelino Oreja Aguirre. (Poto Cifra Gráfica)

Cartas credenciales en el 
Palacio de Oriente

MADR/D, 25 (Logos).- 
Ayer se celebró en el Palacio 
Real la presen lación de 
cartas credenciales a Su 
Majestad el Rey de los 
señores Pierre Angorán, 
Alexandru Petrescu, 
Horacio Arce Fernandez y 
Corsino Antonio Fortes, 
embajadores extraordinarios 
y plenipotenciarios de Costa 
de Marfil, Rumania, Chile y 
Cabo Ferde, respectiva

mente.
Durante la celebración de 

los actos Su Majestad estaba 
. acompañado por el ministro 
de Asuntos Exteriores; 
general jefe de su casa; jefe 
de protocolo; intendente 
general; teniente general jefe 
del Cuarto Militar; general 
jefe de la secretaria; jefes se 
protocolo y del gabinete 
diplomático del Ministerio 
de Asuntos Exteriores y

ay udantes del Monarca, 
quien recibió a los 
embiqadores en la sala de 
costumbre.

Tras hacer entrega de sus 
cartas credenciales, los 
embajadores pasaron a 
conversar con el Rey a una 
sala inmediata, en cuyas 
entrevistas estuvo presente 
el ministro de Asuntos 
Exteriores.
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Largas colas ante 
el Ministerio Los PNN entregan los recursos

MADRID, 25 (Europa Press).— Los profesores no 
numerarios de institutos y escuelas de Universidad, que se 
encuentran en huelga, han comenzado esta mañana a 
entregar en el Ministerio de Educación y Ciencia los 
recursos de reposición —que en su dta anunciaron— contra 
el decreto de dicho Ministerio por el que se convocaba 
concurso-oposición para cubrir plazas de PNN.

HOY, NUEVA ENTREVISTA PNN - MEC UNOS 7.000 PNN
REINCORPORADOS A CLASE

En Madrid, desde primeras 
horas de la mañana se han
formado colas en el Ministerio se p 
de Educación donde están PNN

sendo entregados los recursos, 
desde las diez de la mañana. No

roducen incidentes. Los 
conversan entre dios y

esperan hasta que les llega el 
turno y entregan la 
documentación.

Según han informado a un 
redactor de Europa Press vados 
miembros de la Coordinadora 
Nacional de PNN, esta misma 
operación está siendo realizada 
esta mañana en las distintas 
capitales españolas, ante las

delegación provinciales del 
Ministerio de Educación. Se cree , 
que serán presentados más de" 
13.000 recursoo de reposición, y 
han sido impresos 24.700 
ejemplares de un modelo único 
de recurso que es el que está 
siendo presentado, 
individualmente, con los datos 
de cada uno de los recurrentes.

INFORME DE LIGNITOS DE MEIRAMA, S. A EL MINISTERIO 
FIRME EN LAS 
SANCIONES

SOBRE EL
PROBLEMA DE

MADRID, 25 (LogosK- El 
Ministerio de Educación y 
Ciencia se mantiene firme en las 
sanciones anunciadas el pasado 
dia veintidós para aquellos PNN 
de institutos que no s^e 
reintegrase al trabgjo el día 
veintitrés.

MADRID, 25 (Logosji- 
Unos siete mil profesores 
interinos de bachillerato se 
encuentran en absoluta 
noimaUdad, según fuentes del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia.

En cuanto a los datos del 
paro facilitados por los PNN, de 
doce mil doscientos sesenta 
profesores contabilizados, ocho 
mil setecientos veintinueve 
continúan en huelga en 
quinieritos diecisiete institutos 
del país, entre los ^e no se 
cuentan los de Jaén, Ceuta, 
Melilla y Oviedo, “que no están 
[lerfectamente definidos”, según 
as fuentes.

HUELGA DE HAMBRE DE- 
ALUMNOS DE 
ENSEÑANZA MEDIA

AS ENCROBAS
En relación a la situación planteada 

con motivo de las expropiaciones de 
tierras en la comarca coruñesa de As
Ecrobas, Lignitos de Meirama, S.A. ha 
difundido una nota oficial que 
reproducimos:

Lignitos de Meirama, S.A. no
laspermanece indiferente ante 

circunstancias que la tramitación de un
irrenunciable procedimiento legal, 
convirtió en una serie de incidentes que 
escapan a su demostrado deseo de 
diálogo y negociación. El mero hecho, 
de que el comienzo de las obras para el 
aprovechamiento del yacimiento se 
encuentren retrasadas desde hace un 
año, se ofrece como evidente testimonio 
de haber intentado agotar todas las 
posibilidades de arreglo amistoso con los 
afectados, antes de recurrir al 
procedimiento de expropiación forzosa 
que, conviene recordar, en ningún caso 
prejuzga una decisión de unos precios 
beligerantes en favor de cualquiera de 
las partes en discusión.

Lignitos de Meirama, S.A. se 
constituyó para la explotación del 
yacimiento de lignito existente en el 
Ayuntamiento coruñés de Cerceda, 
cuyas reservas, alcanzan los cien 
millones de toneladas de carbón. ,

La trascendencia de la obra se hace

como la que se viene difundiendo para 
deteriorar su imagen.

Estos precios, que fueron fijados por 
una comisión que representaba en 
principio a los afectados, fueron los 
siguientes en la zona del Valle: Prado; 
150.000 Ptas. Ferrado (2.347.400 ptas. 
hectárea). Labradío, 125.000 Ptas. 
Ferrado (1.956.100, ptas. hectárea}. 
Monte; 40.000 ñas. Ferrado (625.900, 
ptas. hectárea).

En lo referente a viviendas, el 
acuerdo consistía en la valoración con el

Según las instrucciones 
dictadas a las respectivas 
delegaciones provinciales, a 
todos aquellos profesores que 
no se hayan reincorporado en la 
fecha señalada se les descontará 
de sus retribucimies dos días de 
haber por cada día que supere al 
fijado como plazo.

BILBAO, 25 (Logos)t- Una 
comisión médico-sanitaria 
enviada por la ddegación del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia ha visitado a los noventa 
y cinco alumnos de enseñanza 
media de distintos institutos de 
Vizcaya que se encuentran 

encerrados en huelga de hambre 
desde el pasado lunes, en el

prop ietario, que se ofrecía

patente con ^a simple alusión 
problema energético que atraviesa 
mundo, que ha obligado a todas 
naciones, al incremento de 
investigación y aprovechamiento de 
combustibles propios, incluso los 
bajo poder calorífico, como son

al 
el 

las
la 

sus 
de 
los

lignitos. .
Una simple contemplación objetiva y 

desapasionada del tema aceptara como 
irrenunciable, bajo cualquier sistema, 
con cualquier gobierno, en cualquier 
estructura socio-política-económica, la 
explotación industrial de un yacimiento 
de cien millones de toneladas de 
lignitos, capaz de aprovisionar durante 
un cuarto de siglo a una central térmica 
de 550 mw. en un momento en que la 
cuestión energética, derivada del 
encarecimiento internacional del precio 
del petróleo, es la gran protagonista de 
la crisis económica de occidente.

Consecuentemente a la importancia 
de estos nuevos aprovechamientos, se 
creó en España la acción concertada 
para la minería del carbón, firmándose 
con fecha 26 de diciembre de 1975, un 
acta de concierto entre el Estado 
español y Lignitos de Meirama, S.A. en 
la que se impone a *esta Sociedad la 
obligación de iniciar la explotación del 
yacimiento dentro de unos plazos 
fijad os.

Las concesiones de Lignitos de 
Meirama, S.A. son de “utilidad pública” 
y además, su explotación ha sido 
declarada de “interés preferente”, lo 
que supone el derecho a la expropiación 
por el procedimiento de urgencia, de 
todos los terrenos que se necesiten para 
la misma.

La superficie total para la 
explotación del yacimiento, central, e 
instalaciones complementarias alcanza 
unas ochocientas cincuenta hectáreas, 
aproximadamente, de las cuales ya han 
sido adquiridas, por arreglo amistoso 
con los propietarios, más de la mitad, lo 
que prueba la buena voluntad 
negociadora de la Empresa, de acuerdo 
con unos precios que Lignitos de 
Meirama, S.A. ha insistido en hacer 
públicos para salir al paso mediante su 
confrontación con los habitantes en las 
comarcas más ricas de la región, de la 
pregonada y equívoca idea de una 

I posible expoliación y un inicuo
B aprovechamiento de aquellos labriegos.

alternativamente el precio de sus 
edificaciones o la construcción en otro 
lugar de una nueva vivienda con 
dependencias anejas, (cuadras, graneros, 
pozos, etc).

Para los casos particulares de familias 
que por su edad tuvieran grandes 
dificultades en rehacer sus vidas, al 
perder sus pequeñas explotaciones 
agrarias. Lignitos de Meirama, S.A. 
ofrecía además de la construcción de la 
nueva vivienda, la compensación de 
parte de las tierras perdidas por otras 
nuevas, de forma tal que, en estos casos, 
los afectados dispusieran de casa y un 
terreno cultivable que les permitiera 
seguir desarrollando su actividad 
habitual. También se tendrá en cuenta la 
situación de los arrendatarios sin 
propiedades en la zona.

Al mismo tiempo, atendiendo a su 
propio comipromiso moral, para con los 
que ya vendieron sus tierras. Lignitos de 
Meirama, S.A. en el caso de que se 
produjera algún reajuste general de 
precios, compensaría a todos aquellos 
propietarios, sin excepción alguna, que 
voluntariamente vendieron o vendan sus 
tierras a la Empresa.

Conviene tener en cuenta que todo 
ello permitirá la creación de una 
industria en la zona con setecientos 
puestos de trabajo directos y, con más 
de mil quinientos puestos de trabajo 
inducidos, capaces de absorber a las 
doscientas familias que habitan en el 
valle y que así lo desen.

Por todo lo expuesto, y ante las 
últimas incidencias planteadas. Lignitos 
de Meirama, SJK. se acogió a la voluntad 
públicamente expresada por el 
gobernador civil de la provincia de La 
Coruña, que venía a coincidir con la 
permanente postura negociadora de la 
Empresa, de resolver el problema 
humano suscitado en As Encrobas, 
ratificando su oferta de estudiar 
cualquier posibilidad de acuerdo 
amistoso con los afectados que aún no 
lo han. suscrito, con una indispensable 
condición previa, como la que ahora 
parece haber sido posible alcanzar: la-de 
recabar a tales efectos la presencia de 
una comisión debidamente acreditada 
en la representatividad de la población 
afectada para mantener la
correspondiente negociación, y lograr, 
en su caso, la firma de
definitivos que resuelvan 
todas la conflictiva 
situación producida.

Las últimas noticias

unos acuerdos 
de una vez por 
y lamentable

alusivas a las
primeras reuniones celebradas entre la 
comisión nombrada al efecto y la 
representación de esta Sociedad, bajo la 
dirección de un moderador designado 
por gobernador civil de la provincia y 
aceptado por ambas partes, abren una 
alentadora perspectiva de resolución del 
problema, ante la buena voluntad que 
aparece evidente por ambas partes 
negociadoras.

Instituto de Ciencias de Ij 
Educación de Deusto. Aunque 
al parecer el estado de salud de 
los encerrados es satisfactorio 
este preocupa a las autoridadei 
académica]^ debido a su corte 
edad, asi lo han entendido 
también algunos padres de loi 
encerrados, que han ordenado i 
sus hijos que depongan ai 
actitud. Estos jovenes ge 
alimentan de agua, fucosa y 
vitaminas, sin tomar ningún 
clase de alimentos sólidos.

También han visitado a ka 
encerrados unos comisionada 
de los PJ'í.N. con la intención 
de disuadirles, sin lograrlo, yi 
que los jóvenes han manifestado 
ser conscientes de la postura que 
han adoptado.

HOY, NUEVA ENTREVISTA
MADRID, 25 (Logos).-Hoy 

se volverán a reunir autoridadet 
del Ministerio de Educadón y 
Ciencia con los miembros de Ig 
coordinadora estatal de PNN dt 
institutos, según fuentes bien 
informadas.

Esta entrevista será h 
séptima entre las dos parta 
desde que se inició el conflicto, 
y obedece a la última petición 
de los profesores para continu» 
buscando salidas a la situación 
del problema.

La Conferencia Católica de Padres 
de Familia protesta por la huelga de PNN

''Exigimos al Estado y a los 
profesores el cumplimiento 
de sus deberes"

MADRID, 25 (Europa 
Press).— Ante la prolongada 
de la huelga de profesores no 
numerarios que se prolonga 
desde hace varias semanas, la 
Confederación Católica 
Nacional de Padres de Familia y 
Padres de Alumnos ha hedió 
público un comunicado sobre el 
citado paro, en el que señalan lo 
siguiente:

• “La huelga de profesores no 
numerarios de institutos, que 
viene paralizado desde hace más 
de un mes al sector estatal de la 
enseñanza media y que, 
posteriormente, se ha extendido 
a los PNN de las escuelas de 
EGB y de algunas facultades 
universitarias, plantea un grave 
problema a las familias 
españolas y en especial, como 
siempre a los sectores más 
débiles de la sociedad.

No es funciem nuestra la de 
juzgar de la razón del problema 
a favor del Estado o de los 
profesores, pero sí podemos 
pedir y exigir a cada una de las 
partes el cumplimiento de sus 
deberes en beneficio del bien 
común que ha de primar por 
encima de cualquiera otro por 
muy justo que sea.

Si la situación profesional y 
académica de los profesores 
adolece de inestabilidad y de 
insuficiencia retributiva, sin que 
a pesar de las reclamaciones 
presentadas se haya adoptado 
medidas eficaces para resolver 
esta penosa situación, que 
empieza a volverse endémica, 
que cumpla el Estado sin más 
dilaciones con sus posibles 
obligaciones. Pero también lo; 
profesores no deben olvidar que 
por encima de sus intereses hay 
algo tan importante como lo es 
el sujetó de la educación: el 
alumno.

Que la fundón educativa y 
docente constituye una de las 
misiones más notables que una 
pereona, puede ejercitar; pero 
no es, por ello mismo, una mera 
profesión lucrativa, sino que 
exige vocación, que es tanto 
como decir entrega generosa e 
inteligente al servicio de los 
alumnos, la parte más débil en 
esta situación, con derechos 
superiores c irrenunciables a 
recibir la enseñinza y la ayuda 
necesaria para el desarrollo 
pleno de su persona y que no 
pueden ser sacrificados en aras

de los proUemas, derechos o 
intereses, aunque sean legítimos, 
de los profesores y educadores.

El espectáculo del recurso 
fácil al paro académico, por 
parte de los profesores, pone de 
relieve, aparte de otras 
cuestiones, que la conciencia de 
las exigencias de la función 
educadora empieza a debilitarse 
en nuestra sociedad; lo que es 
muy grave.

Pero además, esta situación 
está produciendo una influencia 
negativa en los alumnos y en la 
sociedad, que viene acompañada 
de una pérdida del prestigio 
moral que debe rodear a todo

educador para que sea eficaz n 
función.

Ante tan grave situación, 
como padres de familii 
levantamos nuestra voz en señil 
de protesta y pedimos a Im 
profesores el reintegro il 
cumpbmiento de su fuñará 
educadora y al Estado, h 
solucióñ de lo que de justo 
exista en sus redamaciones, 
rechazando la diación o 
inhibición de uno u otros en li 
solución de un problema en d 
que nuestros hijos son lis 
víctimas propiciatorias de 1« 
errores y de la injusticia de uní 
sociedad adulta”.

Teatro FL.ETA
PROXIMO LUNES 

ESPECTACULAR ESTRENO

Una civilización ha terminado, empezaba
una nueva era 
escombros del

¡UN ANTICIPO

de la caverna, sobre los 
orgulloso Nueva York del 
siglo XX 
ESCALOFRIANTE DE LO

QUE PUEDE SER EL FIN!

5

ScbrrMWm ««««ROBBlIClWSc Wirnerfco..© 

(MAYORBS It AROS)

Tres últimos días.- PANICO EN EL ESTADIO
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HOY, CONSEJO DE MINISTROS

Cioidas de Ij 
*eu8to. Aunque 
ado de salud dj 
es satisfactorio 
las aut ori dado 

>ido a su corti 
han entendido 
s padres de loi 
han ordenado I 

! depongan ai 
s jovenes k 
igua, fucosa y 
tomar ninguju 
M sólidos.
t visitado a loi 
s comisionadol 
;ôn la intención 
sin lograrlo, yi 
dan manifestado 
le la postura que

ENTREVISTA
(Logos).—Hoy 
mir autoridades 
le Educación y 
miembros de li 
atal de PNN de 
i fuentes bien 

vista seri h 
las dos partes 
ció el conflicto, 
última petidóo 
I para continuar 
I a la situación

Se ARTICULARA el
PLAN ECONOMICO

El Gobierno estudiará también 
la prórroga de las medidas de excepción

MADRID, 25 (Logos).— El Consejo de Ministros que se 
celebra hoy en la presidencia se convocó sin orden del dta 
previo, aunque se cree que los ministerios económicos 
llevarán una serie de propuestas de decreto, 
fundamentalmente de orden fiscal y financiero y 
relacionado con aspectos laborales del plan de actuación 
económica, aprobado por el Gobierno en el último Consejo 
y dado a conocer el pasado martes.

Entre los temas fiscales se 
encuentran algunos relativos al 
impuesto de lujo y otros al 
impuesto sobre los rendimientos 
del trabajo personal, cuyo 
mínimo exento podría elevarse, 
así como derogarse para las 
clases pasivas y otros 
pensionistas.

En el orden laboral se espera 
también un decreto que elimine

el intervencionismo estatal en 
las Ordenanzas Laborales y de 
paso a la libertad de 
contratación de las partes, 
estableciendo nonnas que irán 
paulatinamente sustituyendo a 
las Ordenanzas Laborales, las 
cuales sólo se aplicarán en 
aquellos sectores que no tienen 
convenio actiulmente y a partir 
de la publicación de la norma,.

SE RECUPERA EL OBRERO 
"INFLADO" EN ESTELLA

los 
nto

PAMPLONA, 25 (Logos).- 
Se recupera de las lesiones de 
gravedad sufridas el pasado 
lunes el trabajador de la empresa 
Salvat de Estella que recibió aire 
comprimido por vía recta 
mientras se encontraba 
trabajando en la empresa 
mencionada, en donde tiene la 
categoría dé obrero especialista. 
El trabajador tiene 23 años y 
está casado.

Hasta el momento no se han 
det-ermin«do claramente las
circunstancias en que 
desarrolló el hecho. Parece ser

se

que en medio de bromas, los 
compañeros de trabajo quisieron 
tomar alguna represalia por 
alguna ventosidad que el herido 
había expulsado. A través del

ue sea eficaz su

Xave situación, 
s de familii 
tra voz en señal 
pedimos a 1« 

reintegro al 
de su fundón 
al Estado, la 
que de justo 
redamaciones, 

la diación o 
lo u otros en la 
problema en d 
hijos son las 

iatorias de 1« 
ijusticia de una

buzo de trabajo recibió con una 
de la8 mangueras de aire 
comprimido que se utilizan en la 
factoría el aire comprimido eme 
saliía con una presión de 6,5 
kilos.

En el hospital de Estella, a 
donde fue trasladado se le 
practico una laperotomia 
exploratoria, debido a la 
insuflación de intestino por aire 
comprimiso, y poco después fue 
operado.

La dirección del Hospital ha 
comunicado el ingreso al 
Juzgado de Estella que sigue las 
oportunas diligencias. Por su 
parte, la empresa ha levantado 
un acta de hecho que fue 
Bosteriormente remitida a la 

elegación de Trabajo.

TA

Los sectores laborales que se 
rigen por convenios solamente 
utilizaran este medio para pactar 
las condiciones laborales.

En el orden financiero se 
espera que el Gobierno estudie 
diversos decreto i relacionados 
con el fomento de los 
autoseguros de las empresas, la 
agilización de procedimientos en 
la inspección financiera, la 
liberalización de los fondos 
existentes en el Banco de 
España, así como otras medidas 
soore las inmobiliarias, sobre las 
empresas medias y pequeñas y 
sobre íos "holding ’.

De otra parte se espera que el 
Consejo estudie la jM'órroga de 
las medidas de excepción que 
decretó el pasado dieciocho de 
enero, manteniendo la 
suspensión de los artículos 
quince y dieciocho del Fuero de 
los Epañoles que, en principio, 
estaban su^ndidos hasta el 
veintiocho del mes en curso y 
que por no haber concluido 
todavía las operaciones 
Eoliciacas sobre los asesinatos de 

>8 abogad os laboralistas y la 
muerte del joven estudiante 
Arturo Ruiz, exige que los 
citados artículos dd Fuero 
continúen suspendidos durante 
un tiempo que habrá de fijar de 
nuevo el Gobierno.

EL SUPREMO PODRIA 
DEVOLVER
A GOBERIVAC/Ofíl
LA DOCUME/y^
TACIO/V DEL P.C.E.

RENTERIA: 
VIOLENTO 
INCENDIO EN 
"PAPELERA 
ESPAÑOLA"

Los daños 
materiales 
ascienden a 
80 millones

o
npezaba 
obre los 
York del

: DE LO 
N!

ÎTAD»

La decisión llevaría consigo 
la politización del Tribunal
MADRID/ (Europa Press).— El Tribunal Supremo 

podría devolver al Gobierno la docume.ntación recibida 
sobre el Partido Comunista, según una información que 
publica hoy el diario "Ya".

La noticia afirma que el poder judicial estudiadla 
posibilidad de devolver al Gobierno la documentación 
por estimar que no es materia de su competencia y que 

una decisión de esta naturaleza llevaría consigo el peligro 
de politización del alto Tribunal".

Añade el mismo diario que parece ser que el Consejo 
Judicial ha elaborado un escrito en este sentido al 
Gobierno. El Consejo está formado por la sala de 
Gobierno del Tribunal Supremo y un representante da 
cada una de las salas.

LA ASOCIACION DE MUJERES 
SEPARADAS, CONTRA DOS 
JUECES ECLESIASTICOS

MADfí/D, 25 (afra).— La Asociación Española da Mujeres 
(AEMS) ha denunciado públicamente a dos jueces 

^lesiásticos del arzobispado de Madrid en relación con algunas 
"’f^gularidades cometidas en el tratamiento judicial de 
^paraciones y nulidades matrimoniales. La misma asociación, 

tiene el propósito de denunciar directamente a las 
autoridades eclesiásticas todas las irr^ularidades de que haya 

1^'00 noticia a través de sus asociaciones ha especificado que 
*^'’0 de dichos jueces ya fue cesado, en tanto que el otro contL 

activo "y cometiendo irregularidades sin que el señor 
rdenal se haya dignado darse por enterado de nuestras 

anuncias sobre el mismo".

SAN SEBASTIAN, 25 
(Europa Press).— Hacia las 
5,15 de la mañana de hoy se 
ha declarado un incencio en 
la factorúi de “Papelera 
Española, S.A. ” tiene 
instalada en la localidad 
guipuzcoana de Rentería. 
Las primeras estimaciones 
sobre la cuantía de los 
daños ma feriales indican 
que estos se elevan a unos 
80 millones de pesetas.

El incendio, controlado 
desde las 8,30, ha destruido 
la máquina 5, que se utiliza 
para la fabricación de papel 
prensa, lo que supone, 
aparte los inmediatos daños 
materiales que se han 
quedado sin trabajo la mitad 
de los 100 operarios que 
integran la plantilla de la 
empresa.

En el siniestro no se han 
registrado daños personales; 
un obreros que corría 
peligro de asfixia, tuvo que 
ser rescatado por los 
bomberos, cuando se 
encontraba en una ventana a 
18 metros de altura.

Las causas que han 
provocado el fuego aún no 
se conocen con certeza, 
aunque existe seguridad de 
que ha sido fortuito. Es 
posible según apuntan 
algunos técnicos que una 
chispa prendiera la grasa de 
la maquinaria destruida.

NACIONAL
Suspendida la sesión 
de las Cortes por 
falta de "'quorum"

Sólo se encontraban en la sala 23 procurad ores~~]

MADRID, 25 ((Cifra).— Por falta de "quorum" hubo 
se suspenderse a mediodía de hoy la sesicNi que a las diez 
y media de la mañana había iniciado la comisión de 
Leyes Fundamentales y Presidencia del Gobierno, que 
debate el proyecto de Ley Orgánica del Consejo de 
Economía Nacional.

En el momento en que el presidente de la Comisión, 
Gregorio López Bravo, suspendió la sesión hasta el 
próximo martes, se. encontraban en la sala 23 
procuradores, número que no completa el "quorum" 
preceptivo que en este caso es de treinta.

El "quorum" había sido solicitado a las once y media 
de la mañana por el procurador José María Serrats 

_ Urquiza cuando el presidente iba a someter a votación el 
texto del artículo cuarto del proyecto de Ley, referido a 
la composición de la comisión permanente del Consejo. 

A esa hora se hallaban en la sala aproximadamente 
una decena de procuradores; suspendida la sesión 
durante veinte minutos, al reanudarae se verificó la 
asistencia mediante comprobación nominal con el 
resultado ya indicado.

Entre los procuradores miembros de la Comisión de 
Leyes Fundamentales que se hallaban ausentes en la.se- 
siónde hoy y no habían excusado su asistencia figuran 
los señores Arias Navarro, Cabanillas, Licinio de la 
Fuente, García Ramaf (actual presidente del Consejo de 
Economía Nacional), García Hernández/ Girón y 
Dionisio Martín Sanzy Alberto Martín Artajo y Pedro 
Nieto Antúnez habían justificado su ausencia.

La comisión había estado debatida el texto del 
artículo cuarto, sin que todavía se hubiese llegado a 
ninguna votación. La ponencia había ofrecido a la 
comisión una redacción según la cual ios miembros de la 
comisión permanente, compuesta por el presidente, 28 
consejeros y el secretario general, serán elegidos por los 
grupos que componen el consejo y en proporción a la 
composición de los mismos.

Los grupos inferiores a diez miembros, añade el texto 
que propone la ponencia, elegirán de entre ellos un 
consejero para la comisión permanente.

palabras 
para 

meíitar
"El tiempo que esta

mos viviendo ahora mis
mo es un momento origi-i 
nal en nuestra Historia. 
/\lo se parece en nada a 
otros, pero menos toda
vía a 1936. Cada vez me 
convenzo de que 1977 y 
1936 se parecen menos. 
El año 36 era un momen
to revolucionario y el 77 
es un tiempo transitorio 
y predemocrático. Por 
tanto, son dos movimien
tos históricos distintos, 
en una transición de sig
no contrario".

Ricardo 
DE LA CIERVA

SIN RASTRO DE 
LA A V/O/VETA 
DESAPARECIDA

MALLORCA, 
(Logos).— El sector aéreo de 

Baleares ha hecho pública una 
nota en relación con la avioneta 
•IJ*** la tarde del pasado 
sabado perdió contacto^

Aviones y helicópteros del 
Servicio de Búsqueda y 
Salvamento han rastreado 
diveisas zonas con resultados 
negativos hasta la fecha, en que 
continúan dichas operaciones.

Ayer, SEAT, presentó 
sus nuevos modelos 128 

en Zaragoza

u
RADIO

Zaragoza , tuvo testimonio ayer de la presentación de los nuevos modelos 128 en sus 
dos versiones, con motor 1200 ex. y 1430 c.c.

O. Luis Redondo, delegado de Seat para Zaragoza, presidió la reunión de cerca de 
trescientas personas y abrió el acto elogiando las características del Seat 128 en sus dos 
modelos y que en un solo coche se reúne la triple prestación de deportivo, familiar y 
break, dentro de una moderna y elegante línea.

Tratando sobre este nuevo Seat 128, fue proyectado un sugerente film, que realzó la 
técnica del vehículo y nos hizo ver las ventajas derivadas del control que Seat ha impuesto 
sobre este modelo.

Después de la degustación de un vino español, y al finalizar el acto, todos los asistentes 
sólo tuvieron palabras elogiosas por este Seat i^o w que auguramos una favorable acogida 
dentro del mercado del automóvil.
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nacional

estrictamente 
confidencial

I Con las nuevas medidas 
económicas

OS sobrinas ■ 
de Mariano 
Sánchez | 

Povisa han > 
luntualizado en una 
¡arta abierta dirigida | 
“El País” las accio- . । 

nes de su tío. Las 
sobrinas, dona Isabel I 

r dona Mercedes | 
Sánchez-Covisa, 
licen entre otras I 

cosas: “ ¡Qué daño | 
nos ha heAo a toda 
a familia! ¡De I 

verdad... nunca j 
pensamos que 
[ludiera llegar tan 
lejos! Por eso, 
aunque siempre nos 
pareció muy mal que 
se dedicara a 
destrozar librerías 
(...) que fuera contra 
cualquier manifes- 
tación por el hecho 
de ser democrática, 
nunca pudimos 
imaginar que pudiera 
llegar a ser necesario 
escribir en público 
nuestros sentinuen- 
tos, manifestar 
nuestro dolor”.

Dicen de él que es 
una especie de 
enfermo idealista, 
utilizado como una 
marioneta por los 
verdaderos culpables 
del fomento de la 
violencia, que 
permanecen en la 
sombra. Acusan al 
padre Venancio 
Marcos, el famoso 
“padre Venancio”, 
que decía entenderle 
espiritualmente, de 
no haberle disuadido

I

1

Controlar 
lo controlado

Extraña la decisión del ministro 
de Hacienda en torno a los 
precios de los productos básicos

MADRID, 25 (Logos).- 
Entre los 23 productos 
básicos que aparecen en la 
lista recogida en el decreto 
de 26 de noviembre de 19/o 
sobre los que la 
Administración controla sus 
precios para que la medida 
de su crecimiento en 
conjunto no supere el 
aumento del índice del 
coste de la vida, solamente 
cinco tienen una producción 
y comercialización libre.

Sobre el resto, el Gobierno 
tiene una influencia directa 
ya que el precio de venta al 
público de once de ellos está 
fijado por el propio 
Gobierno y el resto de los 
productos están sometidos a 
vigilancia especial, lo que 
significa que para poder 
aumentar su precó hay que 
pedir permiso previo al
Gobierno.

YA ESTAN 
CONTROLADOS

al

tienen una repercusión 
importante en el conjunto 
por lo que su incidencia es 
mínima.

La política seguida hasta 
ahora con todos los 
productos cuyos precios se 
disparan —seiialan los 
citados círculos—, es desde 
su importación cuyos 
precios generalmente suelen 
estar por debajo de los de 
producción interior, salvo 
en el caso del azúcar que, 
por circunstancias 
conocidas, nos vemos 
obligados a subvencionarla 
en Cuba.

En la lista de productos 
básicos aparecen en calidad 
de libre comercio: las 
patatas, los pescados 
congelados, pescadilla 
grande; pescados frescos: 
sardina, boque rones, 
anchoas, jurel o chicharro; 
huevos y arroz corriente.

«En el Gobiernono
hay economistas»

(Profesor Kuenlcs Quintana)
BARCELONA, 25 (Europa Press).- ‘‘En el actual Gobierno español no hay 

economistas. Quiero decir con ello, que no existe un equipo cualificado de 
especialistas que oriente la política económica a seguir , ha declarado en Barcelona 
el profesor Fuentes Quintama, director del Servicio de Estudios y Programación de 
la Conferencia de Cajas de Ahorros. « - u i • •

El profesor Fuentes Quintana, que pronuncio ayer una conferencia sobre la crisis 
económica, ha señalado que estaría dispuesto a rectificar la anterior aseveración 
caso de que alguien le cite “a un solo economista en el Gobierno .

Preguntado sobre la posibilidad ’ de acceder a un Ministerio económico, 
respondió negativamente. “Pero quiero distinguir -añadió- entre un puesto de 
asesoramiento y otro de carácter ejecutivo. A lo primero, estaría dispuesto .

de “actuar de forma 
tan anticristiana*’.

Citan a Blas Pinar 
como personaje 
siempre admirado 
por Mariano 
Sánchez-Co visa. 
Dicen que promovió 
las “pintadas” que 
rezaban “Franco 
votaría no” en los 
días previos al 
re f e rendum, y 
terminan pidiendo 
que el apellido 
Sánchez-Covisa, de 
trabajadores de 
oficio y de tradición 
liberat no se vea 
envuelto en estos 
acontecimientos.

I 
I
I 
J

I 
I 
I
I 
I

Esto revela —señalan 
fuentes solventes— que 
difícilmente podrá ocurrir 
que el conjunto de estos 
productos básicos supere el 
aumento que pueda 
experimentar el índice del 
coste de la vida, podría 
ocurrir, incluso que algunos 
de los productos de libre 
comercialización 
experimentarán tortísimos 
tirones al alza que sería 
compensado siempre por la 
quietud de los precios del 
resto de .los productos, 
acompasados al crecimiento 
del índice de coste de la 
vida. En los citados círculos 
extraña por ello la decisión 
del ministro de Hacienda en 
su exposición del programa 
económico del Gobierno, de 
controlar unos precios —que 
ya están controlados— 
acudiendo si es preciso al 
empleo de subvenciones.

La lista de productos 
básicos es considerada en 
algunos círculos como una 
medida de mayor efecto 
sicológico que real. Se 
estima, por otra parte, que 
los productos de libre 
comercialización que 
figuran en ella, dada su 
mediana calidad u escasa 
influencia en el indice, no

PRECIOS AUTORIZADO,

“Están sometidos al 
régimen de - precios 
autorizados", carnes: Carne 
de añojo de segunda, carne 
de vaca congelada, carne de 
cerdo fresco de segunda, 
pollos, leche fresca, 
pasteurizada y esterilizada, 
pan y en formatos 
autorizados, grasas: aceites 
de oliva y soja; azúcar, gas 
ciudad y butano de uso 
doméstico; energía eléctrica 
uso doméstido; detergentes 
para lavado de ropa, 
transporte urbano colectivo; 
teléfono: tarifa de abono al 
servicio por particulares; 
libros de texto.

“Están sujetos al régimen 
de vigilancia especial" 
pastas: fideos y 
marcarrones, conservas de 
tomate na tu ral, jamón 
cocido y mortadela, vino
común; 
camisas

c onfecciones: 
de caballero.

* pantalón tejano, jersey y 
y calzadochaqueta 

corriente.

Aparece 
alquiler de 
como todo

asimismo el 
viviendas que, 
el mundo sabe,

está sometido a lo dispuesto 
por la ley de arrendamientos 
urbanos.

Hechos, y no palabras

DECEPCION ANTE EL 
PROGRAMA 
ECONOMICO

VALENCIA, 25 (Logos).- La Agrupación Empresarial Valenciana ha acordado 
dirigirse al presidente del Gobierno y al ministro de Hacienda, para expresar su 
decepción por el Programa de Actuación Económica. Esta nota dice asi:

“Habíamos esperado con cierta confíanza la adopción de medidas tendentes a 
clarificar el oscuro panorama que en estos momentos se cierne en torno a nuestro 
pa¿, tan necesitado de que su economía sea de nuevo reactivada; pero nos sentimos 
defraudados ante la inconcreción que caracteriza la gran parte de ese programa, un 
tanto vago, en el que se alude a afrontar con decisión muchos de los problemas 
determinados que hay actualmente planteados. Se advierte una falta total de 
pragmatismo en el continuo eludir puntos conflictivos. Hay, eso si, abundancia de 
declaraciones programáticas; mas creemos que en estos momentos no basta con 
promesas ni con frases más o menos acertadas, son precisos hechos, medidas 
prácticas, efectivas y de inmediata aplicación ’.

LOS TAXISTAS 
DE BARCELONA,

EN HUELGA
BARCELONA, 25 (Europa Press).— Más de siete mil taxis, la 

casi totalidad de la flota barcelonesa, permanecen hoy, en huelga 
secundando sus propietarios los acuerdos adoptados ayer en 
asamblea, debido ai conflicto que enfrenta a los profesionales de 
Barcelona con los de la vecina población de el Prat, en relación 
con la prestación, de servicios en el aeropuerto.

Ayer, los taxistas de Barcelona, trataron de efectuar una 
marcha —con más de mil taxis—sobre el Prat, pero la Guardia 
Civil los desvió y no pudieron cumplir su proposito. En seftal de 
protesta, hubo una concentración por la tarde frente al Gobierno 
Civil, donde se hicieron sonar los claxons. El gobernador civil, 
señor Sánchez Terán se negó a recibir a una comisión así como al 
presidente de la cooperativa del taxi debido a la actitud de los 
taxistas.

EL ALCALDE, MEDIADOR

El alcalde de Barcelona, señor Soefas Humbert, interviene 
como mediador en el conflicto.

INCIDENTES ENTRE TAXISTAS

BARCELONA, 25 (Lo
gos).— Por segundo día con- 
secutiro los taxistas de Bar
celona, se presentaron* ayer 
con sus vehículos al aero
puerto del Prat con la pre
tensión de recoger pasaje 
con destino a la Ciudad 
Condal lo que provocó for
cejeos con los taxistas del 
Prat, hasta que la fuerza pú
blica obligó a desalojar a los 
taxistas barceloneses. Estos, 
después, se manifestaron 
por el paseo del Marqués de 
Argentera, ante el edificio 
del Gobierno Civil, sin que 
ninguna comisión subiera a 
entrevistarse con la primera 
autoridad provincial.

El conflicto entre los ta
xistas de Barcelona y del 
Prat, donde está ubicado el 
aeropuerto barcelonés, es ya

Los taxistas barcelo
neses que llegan al aeropuer
to no les es permitido cogei 
pasaje para su regreso a ^r- 
celona, por existir ya allí un 
servicio, dependiente del 
municipio del Prat. Y ahora 
que los taxistas barceloneses 
pasan por una criris, tanto 
en su cooperativa como en 
sus ingresos. Desde la última 
subida de tarifas, han inten
tado encontrar una solución 
por la vía de los hechos con
sumados.

TARRADELLAS CONVOCA 
ATOOOS LOS PARTIDOS 
CATALANES

BARCELONA, 25 (Logos).- El próximo día dos de mar^ 
tendrá lugar la constitución definitiva del Organisme Consultu de 
la Prc8idencia.de la Generalitat, en una reunión a la que han ado 
invitados todos los partidos catalanes, según cofinno el 
presidente Tarradellas a un redactor de Tele-Exprés, en una 
entrevista mantenida en el Hotel de France de Perpinya.

Joan Comudella (FNCX.que actuó ,como moderador en la 
reunión celebrada en Sant Cebria los pasados días doce y trece 
de febrero ha sido encargado por el presidente Tarradellas para 
citar a todos los partidos que se adhirieron entonces a la creación 
del Organisme Consultu.

El resto de los partidos serán invitados mediante una carta 
personal de Josep Tarradellas.

El objetivo de la reunión de dos de marzo es el de configurar 
definitivamente el Organisme Consultiu para permitir una 
inmediata actuación del mismo. El presidente Tarradell^ 
manifestó que se siente optimista, por mas que es consciente de 
las dificultades que rodean el empeño.

Con motivo del 40 aniversario 
de su fusilamiento

HOMENAJE A EMILIO DARDER
PALMA DE 

MALLORCA, 25 (Logos).— 
Con motivo de cumplirse el 
cuarenta aniversario del 
fusilamiento de Emilio 
Darder que fue alcalde de la 
ciudad, Alejandro Jaume, 
ex-diputado en Cortes, 
Antonio Mateu, ex-alcalde 
de Inca y Antonio Ques, 
ex-dirigente de Izquierda 
Republicana Balear, sus 
familiares y un centenar de 
amigos y correligionarios 
han rendido homenaje a su 
memoria.

REGRESO
VENTURA GASSOL
ES CONSEJERO 
DE CULTURA DE 
LA GENERALITAT

BARCELONA, 25 (Lo- 
gos).— El consejero de Cul
tura de la Generalitat, Ven
tura Gassol, exiliado desde 
la guerra civil, volverá pró
ximamente a nuestro país 
coincidiendo con un home
naje que el (Congreso de 
Cultura Catalana piensa dar
le en su localicad natal,
Selva del Camp, según 
forma “Tele-eXprés”.

Gassol cuenta en la

q

Y

e

in-

ac-
tualidad 82 años y su histo- 
ría es la de un arraigado 
catalanismo enmarcado en 
“L’Acció Catalana”, “Estai 
Catalá” y, finalmente, “Eg- 
querra Republicana”.

Ventura Gassol destaca I 
no sólo como político, sino I 
amblen como poeta, ha- I 

hiendo publicado gran nú- B 
mero de libros que en más B 
de una ocasión han sidó i 
lanzados en ediciones fran- » 
cesas. b

Es especialmente impor- i 
tante su colaboración con K 
Francisco Macía en sus viajes I 
— por ejemplo, el realizado B 
a América — y, posterior- i 
mente, con Tarradellas, con ■ 
quien ha compartido el exi- ■ 
lio en Sant Martín le Beau, B. 
durante estos últimos anos. ■

CANAL 
IMPERIAL 
DE ARAGON

E

4

En un acto celebrado en 
el cementerio de la ciudad, 
leyeron una cuartilla los 
hijos de los dos primeros y 
el veterano socialista Andrés 
Crespi. Miembros de la 
Asamblea Democrática de 
Mallorca, de partidos 
sotialistas y la Obra Cultural 
Balear depositaron coronas 
de claveles rojos. Por la 
noche se ha celebrado en 
una iglesia parroquial una 
misa por el eterno descanso 
de Emilio Darder a petición 
de sus familiaress.

Por Orden del Ministerio», 
de Obras Públicas, de 
14 de Febrero de 
previa autorización del» 
Consejo de Señores» 
Ministros de 23 de» 
Diciembre de 1976, hang 
sido aprobadas las Nuevas» 
Tarifas por suministro de| 
agua del Canal Imperial def 
Aragón a los distintos* 
usuarios, con efectividad det 
1 de Enero de 1977. Di 
disposición íntegras®» 
publicará en los Boletinesf 
Oficiales de las Provincias de» 
Zaragoza y Navarra. »

Zaragoza, 19 de Febrero» 
de 1977. I

EL INGENIERO-i 
director! 

Firmado: Gabriel Fací.»

ENSEÑANZAS !

Ofrécese estudiante dar 
ses de EGB. Tef. 36 26 20]
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0 La. 
bolsa 

hoy
CIERRE a la 
EXPECTATIVA

ECONOMIA

fia)

4 no hay 
icado de 
Barcelona 
nación de

Fíl
y Faes. En el sector final 
Telefónica tiene una ganancia de 
2 enteros, 20 en Mènera y 4 en 
Dragados. Cierre bien dispuesto 
menudeando las partidas de 
dinero.

Indice: 100,15 (+2,03).

MADRID

ne la crisis 
everación

onómico, 
juesto de 
«

CENTRAL FINANCIERA 
DE ARAGON, S. A 
TODO EN

CREDITOS 
Feo. Vitoria, 8-10’12 

Tel. 219702.ZARAGOZA

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

GASSOL
EJERO 
URA DE 
RALITAT
NA, 25 (Lo. 
sejero de Cul- 
leralitat, Ven- 
xiliado desde 
, volverá pró- 
nuestro país 

:on un home- 
(Congreso de 

na piensa dar- 
calicad natal, 
np, según in- 
Xprés”.

;nta en la ac- 
Ko8 y 8U hi8to. 

un arraigado 
enmarcado en 
alana'', “Egttl 
talmente, “Eg- 
ilicana".

jassol destaca 
I político, sino 
lo poeta, ha- 
cado gran nu
is que en más 
áón han sidó 
ediciones fran-

hnente impor- 
aboración con 
cía en sus viajes 
o, el realizado 

y, posterior- 
'arradellas, con 
ipartido el exi- 
dartín le Beau, 
I últimos anos.

lAL 
AGON

(/nformadón bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
ARAGON/expres.)

Fbilba^^J
Una sesión muy favorable 

que completa una semana 
realmente positiva y con el 
índice general recuperando la 
par al terminarse en 100,15. 
Unicamente 7 valores se 
manifiestan en baja, 21 repiten 
y 51 suben. Por supuesto el 
sector de bancos comerciales es 

) el que recoge las máximas 
expresiones positivas con 
ganancias de 22 en Ibérico, 17 
en Bilbao y 16 en Vizcaya, 
como lo mas notable del grupo. 
En las eléctricas lo más 
llamativo es el avance de 4,5 en 
Iberduero y en siderúrgicas 
mejoran 9 Tubacex, 5 Aceros y 
4 Babcock y Cerrajera. En las 
químicas las ganancias mayores 
son las de Firestones más 10, P. 
Reunidas mas 6 y de 5 en Barrió

Sesión un tanto rara con 
ambiente dubitativo y cambios 
alternativos pero tendiendo a lo 
favorable. Lo más notable y 
positivo lo constituyen los 
avances de los sectores de

Termina la semana con una 
sesión que ha tenido alzas 
discretas muy extendidas, con 
un volumen de operaciones más 
reducido. Las alzas favorecen a 
la generalidad de los sectores. 
En los bancos comerciales hay 
avances que oscilan entre los 12 
enteros que gana Vizcaya y los 4 
del Central, con excepción de 
Zaragozano que sube 15. En 
industriales Cataluña sube 3 y el 
Granada 2 con bajas de 2 en 
Bankinter, 3 en Unión y 
repeticiones en Fomento y 
Urquijo. Muy bien dispuesto y 
con mucho movimiento el 
sector eléctrico, donde hay alzas

di; 4 (>n Iberduero, 2,5 en 
Española y 2 en Viesgo. En 
alimentación Ebro mejora 2 y 
en construcción. Dragados más 
5, en Valderrivas, dinero más 5, 
Asiand más 3 y Urbis más 1,75 
con recortes de 3 en Alba, 2 en 
Inmo.b. Metro y 1 en 
Vallehermoso. Lo mas llamativo 
de inversión la mqora de 7 en 
general, monopolios algo menos 
compacto que ayer con 
ganancias de 2 en Tabacalera y 
de 0,75 en Telefónica, y baja de 
2 en Campsa. Bien siderúrgicas, 
donde avanzan 6,5 Tubacex, 
Aceros más 4, Olarra y Hornos 
mas 2 y recorte de 2 en Seat. 
Equilibrio positivo en químicas, 
donde lo más notable son las 
plusvalías de 10 en Ibys, 3 en 
Sniace y 2 en Cepsa. El cierre 
tenía buena disposición y el 
índice termina en 98,74 (+0,93)

BOLSA

5
Jóse A.Travcr 
Kspal largues

COSO.24 32.2
TELS. 210496 - 210497

ZARAGOZA 4

bancos, principalmente
comerciales y también se ha 
notado un incremento en la 
operatividad de las acciones 
eléctricas. En el conjunto de los 
grupos hay variaciones 
alternativas, predominando las 
mejoras que no van más allá de 
3/4 enteros. Destacan Tubacex 
mas 6 y en bancos los avances 
de 12 en Santander y Vizcaya y 
de 11 en Hispano. Cierre 
positivo, aunque algo receloso.

Industria ('orncrcio. 
Const ruccion 

as a les

500 MILLDNES PARA ACUDIR 
A LA BDLSA, (por lo menos)

BARCELONA, 25 (Logos).- Proyectos de expansión 
ambiciosos, confianza en la gestión empresarial, y un capital 
mínimo de quinientos millones de pesetas, son las condiciones 
base que debe reunir toda empresa que desee acudir a la Bolsa 
según se ha puesto de manifiesto en el curso de un coloquio 
celebrado como primer acto de la Asociación de Estudios 
empresariales.

En la sesión que ha presidido don Juan March Delgado, 
presidente de la Asociación han intervenido distintos oradores' 
entre los que figuraban don Rafael Termes, consejero delegado 
del Banco Popular, Jordi Baeta, del Pimec, (pequeña y mediana 
empresa catalana), Máximo Fernández, uno de los dirigentes de 
turovalor, José Humet y Enrique Masó. Debía de participar ' 
asimismo don Higinio Torras Majem, pero no pudo llegar a la 
hora de la convocatoria. Ha dirigido el coloquio don Javier 
barcón.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

PARTICIPACION 
DE LOS
CONSUMIDORES 
EN LA FIJACION 
DE LOS PRECIOS

MADRID, 25 ÍLogos).- 
Un organismo del Ministerio 
de Comercio solicita “de las 
autoridades competentes 
~en un escrito que dirige al 
presidente del Gobierno y al 
vicepresidente Sr. Osorio— 
una información más amplia 
y exacta sobre las causas 
reales que motivan la 
modificación de los precios 
de cada uno de los bienes y 
servicios sujetos al régimen 
de precios autorizados y al 
de vigilancia, establecidos 
por el decreto de 26 de 
noviembre".

El escrito, con membrete 
del Ministerio de Comercio, 
Instituto Nacional de 
Consumo, ha sido enviado 
por el presidente de este 
último, don José Luis 
Ruiz-Navarro, a los medios 
de comunicación, ante el 
continuo aumento de los 
precios y la coyuntura de la 
economía española.

En él se dice —también— 
que la necesidad de que las 
medidas tendentes a 
restablecer el equilibrio en 
nuestra economía deben ser 
contempladas en el marco 
de un convenio por el que el 
consumidor no sólo reciba 
nuevas cargas y sacrificics 
sino que también se le

ofrezcan, como 
contraprestación, garantías 
reales y ciertas de 
sometimiento de los precios 
a unos límites aceptables, en 
cuya fijación se hace 
irrenunciable la 
participación de los 
consumidores.

En la nota estiman que es 
preciso recabar de la 
administración una mayor y 
más igualitaria participación 
de los consumidores en los 
órganos con capacidad de 
decisión en materia de 
precios y abastecimientos, 
única vía de compensar a 
corto plazo las crecientes 
imperfecciones del mercado 
de los principales bienes de 
consumo.

Asimismo, se oponen a la 
pol ítica indiscriminada de 
supresión rápida de 
subvenciones al consumo, 
por las evidentes 
distorsiones que supondría 
en nuestra economía.

Pedir a las autoridades 
competentes una acción 
enérgica de vigilancia, 
inspección y sanción contra 
el fraude, asi como medidas 
que contrarresten la 
progresiva pérdida de los 
niveles de calidad en los 
artículos de consumo.

n del Ministerio ■ 
iblicas, de fechas 
irero de 1977iB 
torización deis 
de SeñoresB 

s de 2 3 déH 
de 1976, hanK 

idas las Nuevas® 
suministro de® 

mal Imperial de® 
los distintos® 

in efectividad deK 
o de 1977. UK

BANCO ZARAGOZANO

... íntegra s® 
n los Boletines 
las Provincias de

>n

Navarra.

I, 19 de Febrero

L ingeniero- 
director 

lo: Gabriel FacL

ludíante dar
B. Tef. 35 26 201

Cambios para el día 25 de Febrero de 1977

divisa
CAMBIOS

comprador VENDEDOR

1 Dólar USA....................
1 Dófar Canadiense ....
• Franco Francés ..........

• Libra Esterlina........  
ion Suizo...............

'*1 f/*®cos Belgas (com).
' Marco Alemán........  

100 Liras Italianas...............
• Florín Holandés .....
J Corona Sueca...............
1 Corona Danesa.............
' Corona Noruega.....  

inn Finlandés ....
inn Chelines Austríacos . .

Escudos Portugueses . 
ion Japoneses..........

'WO Francos Belgas (fin) . .

68,995 
66,349 
13,832 

117,698
27,070 

187,511
28,771

7,807 
27,592 
16,294 
11,713 
13,059 
18,061

404,378 
208,759

24,480 
187,079

69,195 
66,610 
13,886

118,316 
27,202

188,567 
28,915

7,838 
27,727 
16,380 
11,767 
13,122 
18,161

407,941 
210,639

24,594 
188,645

«De rodillas 
al sol"

UNA NOVELA DE

GABRIEL 
G.BADELL

"PREMIO SENDER 
1976"

A LA VENTA 
EN TODAS LAS 
LIBRERIAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

Ponferrada. . 
Duro Felguera

Azucarera 
Ebro. . . . 
Aguilas . .

BANCOS

ELECTRICAS

MINERAS

BIrienowieta IA g Icas

ALIMENTACION

QUIMICAS

CONSTRUCCION

VARIOS

Dragados ................... 
Urbis............................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

Banco Zaragozano.........................
Banco Exterior...............................
Banco Central...................................
Banco Español de Crédito............
Banco Hispano Americano . . , .
Banco de Santander................
Banco Popular Español...................
Banco de Bilbao...................
Banco de Vizcaya.............................
Banco Industrial de Cataluña .. .
Banco Occidental.........................
Banco Atlántico.............................
Banco Ibérico................... ... . .
Banco Urquijo.........................
Banco Industrial del Sur ....

Hidro Española . . . 
Sevillana................... 
Cantábrico................ 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero...................  
E. Reunidas............. 
Unión E. Madrileña 
Penosa ......................  
Pecsa 5.000 ............. 
Fecsa 1.000 .............

Telefónica............  
Galerías Preciados 
Campsa................... 
Tabacalera............  
Astilleros................ 
Metro......................  
Unión Fénix. . . . 
Seat.....................   .

Preced HOY

92

322,5
185,5
92,5

452
139
154
168

422
103

122,5 
269 
255 
184

457 
140,5 
149 
168

119 
418
117

324,5 
185 
93

420 
11?

90
91

610 625
475 478
546 550
348 355
335 340
530 540
382 387
535 545
417 429
302 305
227 227
357 354
405 410
410 410
565

103,5 106
101 101,5
96,5 96
88 90
88 90

119 123
74

100,5 101,5
98 98
90
92,5 92,5

113
85

122 
267 
257 
182
52
84 

423
108

Cambios de la sesión de 
boy facilitados por

i qiflOF AHORROS 
oe ZHRAúOZn, flRflúOn Y RKXfl

SOLDAURA MODERNA

FELIX MARUGAN
LAGASCA, 17 

I TELEFONOS

MARFEL

220150-229423 ZARAGOZA
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El día 1 de novienibre de 1924, festiv/dad de Todos los Santos y du/ante la época de 
la dictadura de Primo de Rivera, se prohibía ei /uego en toda España. L as c/fras que 
se cónocen anteriores a esa fecha, respecto al juego, son éstas: Desde ei I de /ub o de 1914 

al 30 de /unio de 1915 se vendieron en España 2.635.000 bara/as. Teniendo en cuenta que 
la población era de unos 20 millones de habitantes, esa cifra supone la adquisición anual 
de una bara/a por cada siete habitantes. Hacia 1922 existían en España (dos años antes de 
prohibirse el /uego) 2.000 casas de /uego, 70 de ellas en Madrid. Algunas estaban 
reconocidas como tales pero otras exhibían a modo de pantalla, actividades políticas, 
culturales, sociales, recreativas, etc., que no engañaban a nadie. Jiay que señalar quejas 
damas no tenían acceso a estos locales, debido a la mala reputación que pudiera 
adquirirse.

EL ESTADO RECIBIRIA 
UN 40 POR CIENTO

— ¿Llegaría a ser el juego, 
autorizase, la solución económica para 
ciudades?

se 
las

Horario de apertura y ciei 
Prohibición de entrada a menu 
beodos, militares, administradores 
Justicia, ni personas que se encontn 
en libertad provisional. No se admitíí 
préstamos. Los empleados no pod, 
prestar ni jugar. Todo ello en el casoi 
se estableciera una legislación semejáis" 
la francesa, que estimo es la । 

,con veniente, una vez adaptad)! 
momento actual. j

EL PREMIO MAS ALTO DEL 
MUNDO _________

UNA PROPUESTA IMPORTANTE

—No creo que el juego llegara a ser la 
panacea de una ciudad. Aun así, no cabe 
duda de que aportaría un capital 
importante. Tenga en cuenta que en 
Francia, el municipio recibe un cuarenta 
por ciento de las ganancias de los casinos; 
otro cuarenta pasa a las arcas del Estado y

SS5

—En el aspecto moral hoy no, 
pueden ver las cosas con la mentalidaiiy 
año 1924, en que el general Primoj 
Rivera suprimió el juego. Siendo realbti^^ 
ya que se juega, que el juego sea fuenti^'U

Código Penal, el jugador se sentj 
protegido por la ley, ya que j 
concretaría puntos tales como:

—Al parecer, los que se oponen J 
legalización del juego basan su postun^ 
el vicio y la corrupción. ¿Qué piensaj 
ello?

ESTRICTA REGLAMENTACION

L a /ega/izacion á'iuí

Mr

r fc- ■

ffl

En el hipódrorr» de San Sebastián 
competían los mejores caballos por el 
premio entonces más alto del mundo: 
medio millón de pesetas. El 30 de abril se 
estableció el primer tipo contributivo del 
Gran Casino, fijado en la cantidad anual 
de 300.000 pesetas, que se elevaron 
progresivamente. A comienzos de los años 
veinte, la puesta máxima en las mesas de 
treinta y cuarenta era de 12.000 pesetas.

La lucha contra el vicio era dura. Era 
necesario, a la vez, encontrar otra fuente 
de financiación para el sistema asistencial.

El 20 de julio de 1923 las Cortes 
tratan el tema. Los cierres de las casas de 
juego empiezan a disminuir. La hostelería 
sustituyó, en parte, a los casinos. El juego 
era ilegal, pero no se extinguía por ello.

En 1935 se registraron nuevos 
pronunciamientos contra el juego, ante el 
temor a que resurgiera con nuevas 
fuerzas. Hacia 1963, después de 39 años, 
se abre de nuevo el Gran Casino 
donostiarra (el 1 de septiembre) tan sólo 
por una noche y en beneficio de la Santa 
Casa de Misericordia.

Con Fraga Iribarne como* ministro de 
Información y Turismo nacen dos 
propuestas, la de San Sebastián, donde se 

i reclama el juego autorizado, y el de las 
construcciones turísticas, cuyo único 
objetivo es el juego.

A pesar de toda esa oposición al juego 
que liega desde arriba, el juego sigue en 

I España a la orden del día. ¿Dónde? 
Generalmente en la clandestinidad. 
Casinos clandestinos figuran a lo largo de 

I la Península y los hay de todos los tipos: 
I comerciales, mercantiles, artísticos, 
I artesanos, etc. Unicamente cuando 
I alguien da el "soplo" o las investigaciones 
I de la policía dan con el lugar se pueden 
I descubrir auténticos arsenales de dinero 
I sobre la mesa clandestina de juego.

El 7 de marzo de 1975 se produce un 
hecho importante. Don Fernando de 
Otazu y Zulueta, procurador en Cortes 
por los municipios de Guipúzcoa, pedía el 
reconocimiento del juego en España. Se 
basaba en unos datos sobre lo que los 
españoles gastaban, en aquel la época, en
los casinos franceses cercanos 
frontera española, que oscilaba 
cuatrocientos millones de pesetas. 
Francia y Portugal no sería 
aventurado señalar que en el año 
una cifra de aproximadamente

a la 
entre 
Entre 
muy 

1975, 
1.000

millones de pesetas iba allí, dejada por los 
españoles. Por otra parte se ha 
argumentado, concretamente el 
presidente de la Comisión de Turismo del 
famoso IV Plan de Desarrollo, que en 
España se dejaban de ganar 500 millones 
de dólares por la no autorización del 
juego.

Las explicaciones que ha dado don 
Fernando Otazu de Zulueta han sido muy 
claras, siempre versando sobre el tema de 
las propuestas que hizo sobre la 
autorización del juego. Hablábamos con 
el procurador, en San Sebastián, y se 
mostraba esperanzado.

-Es un hecho innegable que en España 
se juega, ilegalmente, pero se juega; cdn lo 
cual todos los beneficios son acaparados 
por las "empresas". Lo que he pretendido 
siempre no es la implantación del juego, 
sino, ya que existe, su reglamentación 
para que pueda revertir de alguna forma 
en beneficio para la sociedad.

El juego —nos seguiría diciendo— es un 
elemento fundamental para el turismo 
económicamente potente, que es, por 
desgracia, el que menos recibimos.

Muchos americanos han desistido de 
venir, al responderles negativamente 
cuando preguntaban si había salas de 
juego.

para la empresael resto queda 
explotadora.

— ¿Es partidario 
ciudades o bien

de generalizar las 
cree que es mejor

autorizar el juego en zonas específicas?

—Aunque yo generalice sobre el juego 
en España, principalmente ha de 
instaurarse en la? cabeceras de zonas 
turísticas y fronterizas.

— ¿Es optimista en cuanto a la posible 
autorización del juego?

—Espero que la legalización del juego 
se lleve a efecto. Creo que como hay que 
resolver este problema positivamente, el 
tiempo que se pierda en resolverlo se 
convertirá en perjuicio para las arcas 
estatales y todos los sectores turísticos.

— En su opinión, ¿cree que sería 
necesario establecer un departamento 
adjunto al Ministerio correspondiente 
para controlar el desarrollo del juego?

—Esto puede ocurrir por decisión del 
Gobierno o por petición de ley en las 
Cortes por los procuradores. En los países
que tienen el juego autorizado existe, en 
efecto, un departamento encargado de
regularlo, dependiente siempre de 
Ministerios de Hacienda o del Interior.

— ¿Qué seguridades aportaría 
jugador la autorización del juego?

de
los

al

—Con la modificación de los artículos 
trescientos cuarenta y nueve y trescientos 
cincuenta y quinientos setenta y cinco del

^eauí 
el pr
ernai

ingresos para la sociedad. El homhní ’æf ricos 
libre y usa de su libertad; el que no!)# Agentes d 
jugar, que no juegue. En cierto wfcí ^"dientes 
más acercan al hombre del puetío^ Adámente 
quinielas y la lotería. Para jugar»! festinados 
casino hay que trasladarse, no se tiemi 
alcance de la mano. «cisivo. Ni

(Kion.
Ampliando las declaraciones de» 

Fernando Otazu de Zulueta, di rémois 
además de esa normativa que 
mencionado sería preciso no permiwl 
participádón en el juego de los iDen* 
de 21 años. No promocionar las salïi
juego; hecho éste que en varios pa 
cumple a rajatabla. Y no permitir 
las 24 horas del día.

Preferent 
además d 
Sebastián, 
Senidorm, 
Tenerife, el 
liratégicos

’ De todos 
comp 

alertados leEn la Europa Occidental '^nican'^^. -
España e Irlanda prohíben en ®

momentos el juego. Además, hnVj
calcula "a grosso modo" que el volu’

^( T’do el j 
feternadoní

del juego de casinos pondrá en circuid 
una cifra que ronde los 10.000 mili!
de pesetas.

I¡^ Wtar posit
•cuidarían!

LA LEGALIZACION A LA 
VUELTA DE LA ESQUINA

JACULO

^Los ari
I *9®'’'onnen

Lo cierto es que el j'Je9° ¿lilueta son' 
legalización están a la vuelta de la es? j
y que dentro de unas semanas, seyl i 
rumorea en círculos generalmente-. |__  
informados, las ruletas volvefí ?
dominar el ambiente de los j
españoles de forma legal. P**®* Jirán r* 
dicen, la solución para la hosteleríazT^^^ ic 
atraer al turismo caro, para ''^®f®'’”^setas 
los ingresos de los municipios Y Î 'V®
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dquego, inminente^

se oponen 
san su postuq, 

¿Qué pienaj

»ral hoy no¿ 
a mentalidad^ 
eneral Primo i 
Siendo realiJt^ 

ago sea fuentij

or se sentit, 
ya que í 

jmo:

Y cien; 
da a menoj 
linistradores 
! se encont 
No se admití 
los no pod 
o en el caso^ 
ción semejan^, 
imo es la 
ÎZ adaptad

EL PALMAR. LEFEBVRE Y...

Los «misioneros
identes»

P. Félix Arana, uno de los 
que han abartdonado El Palmar

SE empieza a hablar de los 

“misioneros identes” . 
¿Quienes son? Pronto hemos 

hallado respuesta.
—Con el sagrado lema: “Id y 

predicad el Evangelio”, es como 
se va mejor. ¡“Id por todo el 
mundo y predicad el 
Evangelio’’! Existe tanta 
necesidad de que el Evangelio se 
conozca y se viva tal y como 
es... ¡Como EL lo predicó y 
vivió!

La fuente de información era 
tan auténtica, que no dudamos 
un solo momento de la certeza 
de cuanto nos estaban 
informando.

— ¿Un nuevo cisma? 
¿Antipapas?

— Nada de eso. Queremos 
obediencia al Papa. Desearnos 
tenerla con nuestras jerarquías.

— El provincial está 
“supendido a divinis”, por lo 
que no podrá ejercer los oficios 
divinos...

—No todos los “misioneros 
identes” están suspendidos.

— ¿Pueden ejercer en la 
dicrcesis de Zaragoza?

-Sin autorización no.
— ¿Cuántos integran la 

institución “misioneros 
identes?

—Unos 500 en el mundo.
—¿En Zaragoza?
-Entre hombres y mujeres 

20 en la actualidad. Bastantes 
simpatizantes, aunque no es 
fácil predicar y vivir el 
Evangelio, con la autenticidad 
que deseamos.

DE“EL PALMAR 
DE TROYA”A 
“LA RE'BELION 
DE LEEEBVRE”

Cuando fuimos enviados 
especiales a “El Palmar de 
Troya’’, tema que tan 
detalladamente conocimos y 
dimos a conocer a nuestros 
lectores en ARAGON/expíes, 
vivimos unos días en los que 
supimos el alcance y propósitos 
de unos y otros. Encontrando 
de todo. Desde el intrigante 
movimiento ultra, hasta el 
ingenuo y bondadoso creyente 
que estaba lleno de buena fé, 
envuelto en algo que no 
sospechaba.

Las consecuencias, en 
reciente información, son dignas 
de conocer. Monseñor Martín

Ngo-dinh-Thuc, base del 
comienzo de aquel intento 
cismático, ha dirigido 
recientemente una carta al 
cardenal de Sevilla monseñor 
Bueno Monreal que dice así: 
“Señor cardenal: Hace poco me 
he dirigido al Santo Padre para 
implorar su perdón y la 
absolución de las censuras 
canónicas en que he incurrido 
por haber ordenado 
recientemente, en el lugar 
llamado El Palmar de Troya, en 
la archidiócesis de Sevilla, a 
unos sacerdotes sin letras 
dimisorias y consagrado obispos 
an -el mandato apostólico. Me 
ha inducido a error un 
visionario, Clemente 
Domínguez, quien me aseguró 
que en una visión el Señor y la 
Virgen le habían manifestado su 
deseo de que se procediera a 
estas ordenaciones, y ellos salían 
fiadores de parte del Santo 
Padre del mandato apostólico.

De este modo, y sin quererlo, 
he ocasionado un grave 
escándalo a los fieles y un daño 
inmenso a la Iglesia, poniendo 
en peligro su unidad. Mi 
responsabilidad es tanto mayor 
cuando que Su Eminencia me 
había prohibido foimalniente 
proceder a e.sas ordenaciones. 
Reconozco mis errores, 
pidiéndole perdón por una 
acción tan inconsiderada.

Para mi descargo, tengo que 
decir que ciertas circurislancias 
me habían hecho dudar de la 
autenticidad de la misión de las 
personas <|ue se presentaron de 
su parte.

No me opongo en absoluto a 
que Su Eminencia haga pública 
esta caria.

Además, le agradecería <|ue 
tuviera a bien haiarr llegar al 
si'ñor Chínente Domínguez la 
carta adjunta y l«‘ autorizo 
igualmente a publicarla en caso 
«le ne«TSÍda<l.

Le ruego, acepte, señor 
cardenal, la expresión de mi 
profundo respeto en el Señor.

4- Pedro Martín 
Ngo-dinh-Thuc. Arzobispo 
titular de Bulla Re^a.”

Y por ser interesante, 
publicamos también la que/ 
dirige a Clemente Domínguez 
Gómez, fundador de la Orden 
de ios Carmelitas de la Santa 
Faz, que literalmente dice: “Al 
hermano en Cristo Clemente

■ "NO SOMOS ANT/PAPAS. 
Queremos vivir y predicar el 
Evangelio con autenticidad'"

■ En Zaragoza son veinte y su ' 
“provincial" está suspendido 
"a divinis"

oMdo crear una Iglesia paralela a 
Roma. Ahí es cuando yo levanté 
el vuelo. El cerebro gris es 
Manuel Alonso Corral un 
cerebro al servicio de la 
picaresca. Se ha creado una 
forma de actuar en tanden 
—Alonso y Clemente— como si 
hieran una sola persona.

Así es como está este 
tinglado. Aún agrega:

—Quieren derfiacerse de todo 
y m archarae, porque se ven 
descubiertos.

Efectuada esta exposición 
volvemos a los “misioneros 
identes”.

—¿Volverá a repetirse “El 
Palmir”?

— ¡Es tan distinto! No deben 
confundirse las cosas.

—¿Qué son las dimisorias?
—Las letras que los prelados 

dan a sus súbditos para que 
fiuedan recibir de otro obispo 
as sagradas órdenes.

—Lefebvre expone a sus 
discípulos fe contra obediencia, 
puesto que “suspendido a 
divinis” celebra misa.

Los ántipapas en la historia 
de la Iglesia Católica han tenido 
una especial resonancia, casi 
esotérica, analizando las 
profecías de San Malaquías 
desde que profetizó que desde el 
año 1143, reinando el Papa 
Celestino 11, se sucederían 
ciento once papas y al llegar éste 
se acabaría el mundo

¿Imitaciones actuales del 
Papa Luna? Los hay también. 
Monseñor Lefebvre con su 
seminario desde 1970, de donde 
han salido 26 sacerdotes, con 
sus 130 seminaristas, no parece 
tener mucha firmeza.

Las ayudas exteriores, 
cuando pasa el tiempo, como ha 
sucedido en “El Palmar de 
Troya” suelen dar marcha atras, 
sobre todo en el aspecto 
económico, cuando los objetivos 
que se persiguen no están 
inmediatos a su consecución.

Otro “rebelde” que depondrá 
su actitud.

LOS “IDENTES” 
FUNCIONAN HACE 
MAS DE CINCO AÑOS

Ellos y ellas, hablan de llevar 
ej Mensaje de Cristo con 
autenticidad.

— ¿Están los fieles aleados de 
la verdad?

— No obstante hay 
inquietudes por llevarla a la 
practica. Hay mucha gente en el 
mundo.

—¿Cuánto tiempo hace que 
funcionan los “identes”?

—Más de cinco años.
-Para que un sacerdote, un 

religioso de cualquier orden 
autorizada, pudiese actuar como 
“idente” ¿qué tendría que 
hacer?

— Solicitar una 
exclausiración. Una especie de 
excedencia y que- ésta fuese 
pemiitida.

— ¿Que' razones 
fundamentales motivan la 
existencia de los “identes”?

—Son sólo razone.s de tipo 
doctrinal. Pero razones.

Antonio MOLINOS
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Domínguez; Recientemente me 
he dirigido al Santo Padre para 
obtener su perdón por haber 
ordenado a unos sacerdotes sin 
dimiaiorias y consagrado obispos 
sin mandato apostólica

Confieso que he infringido 
loe sagrados cánones, poniendo 
así en peligro la unidad de la 
Iglesia ae Cristo y causando un 
gran escándalo a los fides.

Reconozco también el error 
que he cometido al dar fé a sus 
afirmaciones, segín las cuales el 
mismo Señor y la Santísima 
Virgen le habían manifestado el 
deseo de que yo hiciese esas 
ordenaciones, saliendo al mismo 
tiempo fiadores del mandato 
apostáico. Mi responsabilidad 
es tanto mayor cuando que el 
Emmo. Ordinario de Sevilla me 
había hecho saber por medio de 
su defegado la prohibición 
expresa de efectuar 
ordenaciones en un territorio 
sujeto a su jurisdicción.

Usted no ignora que las 
sanciones canónicas en un caso 
semejante son extremadamente 
graves. Los sacerdotes están 
suspendidos Ipeo Facto; los 
obispos consagrados sh mandato 
apostólico caen “ipso facto” en 
excomunión especialmente 
reservada a la Santa Sede. Y no 
scáo ellos, sino también el o los 
que los han consagrado. Ahora 
bien, me entero con dolor que 
después de estos aconte
cimientos usted mismo ha 
efectuado nuevas ordenaciones 
presbiteriales y efáscopales, 
cayendo de nuevo en estas penas 
canónicas y agravando el daño 
causado a la Iglesia.

Por mi parte, yo he dado ya 
los pasos necesarios para 
obtener la absolución y reparar 
el escándalo causado.

Pero consciente de mi 
responsabilidad respecto a la 
salvación eterna de los que así 
he ordenado: sacerdotes u 
obispos, le ruego 
encarecidamente que me siga en 
el camino de la penitencia y del 
arrepentimiento. Pór mediación 
del Emmo. Arzobispo de Sevilla 
recurra usted al Santo Padre con 
humildad, pídale la absolución y 
prométale una total obediencia. 
Le suplico también que no haga 
ninguna ordenación y no 
desgarre más de este modo el 
cuerpo místico de Cristo.

Ruego al Espíritu Santo que 
lo ilumine y lo mueva a 
penitencia, profesándome su 
adictísimo. Pierre M. 
iNgho-dinh-Thuc”.

Y en el ambiente de “El 
Palmar de Troya” la voz de 
(Hemente Domínguez, no ha 
vacilado en decir.

—Han traicionado esta obra 
del Palmar de Troya el padre 
Félix, el padre Ricardo Subirón 
y otros. I el padre José María 
Andreu es el máximo traid<x. Es 
el jefe de los traidores.

La respuesta de Félix Arana 
es concluyente:

— Los mensajes que dice 
re< ibir Clemen le Domínguez son 
lolalnienle falsos. Con fallos 
l«■ológieo.s y pastorales. Me 

nonilim obispo de Valencia, 
Barcelona y Bal«‘ares, cosa «jue 
no acepté cu modo alguno. Han

ISO no permiwt
el

CODIGO CIVIL

o 
o

d; el que noq« 
En cierto nnic

350.— El dinero, los efectos y los 
instrumentos y útiles destinados al juego

en varios 
no permitir juei

de prisión menor y multa de 10 mil a 
100.000 pesetas.

caerán en comiso, cualquiera que sea 
lugar en que se hallen.

El Gobierno tiene la palabra. Mientras, 
muchas salas de "bingos", tras saborear 
las mieles de la apertura se han visto 
obligadas a cerrar. ¿Hasta cuándo?

tomasen parte en cualquier clase de juego 
de azar que no fuesen de puro pasatiempo 
y recreo, incurrirán en la multa de 500 a 
10.000 pesetas.

uelta de la | 
semanas, se?*! í 
jen eral mente

575.— Los que en sitios 
establecimientos públicos promovieran

re del pueblo» ^^ar^ante a la apertura de sus locales 
Para jugara' nados únicamente ai juego" y que 

irse, nosetieni entre polvo y promesas el día 
ecisivo. No habrá juego en toda la

araciones deá
ueta di remo! a Preferentemente serán zonas turísticas, 

odemás de Madrid, Marbella, San

Los artículos que mencionaba, 

. el juego í"". Fernando Otazu
. . son los siguientes:

lau iiu n . ,
go de los inen^ '• Mallorca, Las Palmas, 

las salí* ®^®' podrían ser los centros

r mat iva que'

ratégicos del juego.

De todos modos, los primeros tiempos

de

CODIGO PENAL

de

Sebastián, Costa Brava, La Toja,

'endientes del “sí" para lanzarse

lad. El homine ricos a unos, y... pobres a otros, 
engentes de las cadenas hoteleras están

JICULOS A MODI PICAR

? propw ie autorización 
•asen taií r el procurador 
jipuzcm 'ernando Otazu, 
<uy sugA

cionar

. LA 
HNA

Además, hoy.’ 
»" que el volu 
idrá en circuí 
s 10.000 mili

lental única 
ohiben en

Sería precisa la 
modificación de 
varios artículos del 
Código Penal.

Los jugadores que concurrieren a las 
casas respectivas, con las de arresto mayor 
y multa de 10.000 a 20.000 pesetas, y en 
caso de reincidencia, con las de arresto 
mayor y multa de 10.000 a 50.000 
pesetas.

an complicados y deberán estar muy 
responsables; y el Estado 

I aberá también controlar muy de cerca 
^?do el juego para que las mafias 

rnacionales no puedan introducirse y 
emás la vigilancia debe ser estricta para 
tar posibles engaños o trampas que 
uidarían esta nueva industria. 1978.— La ley no concede acción para 

reclamar lo que se gana en un juego de 
suerte, envite o azar; pero el que pierde 
no puede repetir lo que haya pagado 
voluntariamente, a no ser que hubiese 
mediado dolo, o que fuera menor o 
estuviera inhabilitado para administrar sus 
bienes.

lletas volverr,^
Î de los 6’’^ ”•*“ Los banqueros y dueños — 
legal. Puedade juego, de suerte, envite o azar 
la hosteler 13-castigados con las penas de arresto 
para increif^J^Y®^ Y multa de 10 mil a 50.000 

nunicipios Y Y en caso de reincidencia, con las
Daniel LLAGUERRI
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SANGRE EN 
UGANDA IBS “EBIHÎBS” Conferencia de prensa en. 

------ la Casa Blanca

patriBiBros Pe ñMIH PABTFÏ?

PRETENDE JUSTI
FICAR LA CAMPAÑA 
DE TERROR EN SUS 
RECIENTES 
DECLARACIONES

KAMPALA (Uganda).- El 
mayor Moses — en el cen
tro, con albornoz — con
versa con los periodistas, 
dios después de haber sali
do ileso del accidente en el 
que, según las autoridades 
ugandesas, perdieron la vi
da el arzobispo de Uganda 
y dos ministros. (Telefoto, 

Cifra-Upi.)

IQIF

la CIA
También condenó los asesinatos 
de Uganda y ia violación de los 
derechos humanos de otros paisa

WASHINGTON, 25 (Crónica de Murrey 
MARDER de “The Washington Post—Efe" especial 
para ARAGON/expres).

NAIROBI, 25.- (Crónica de “Los Angeles 
Times—Efe”, por David LAMB especial para 
ARAGON/expres),

El presidente ugandes Idi Amin declaró el miércoles que había 
aplastado una conjura contra su régimen, que debía haber llegado a 
su punto culminante con un asalto de tropas aerotrans{x>rtadas en 
helicópteros, procedentes de cierto {wrtaaviones.

Un portavor del departamento norteanríericano de Estado, 
calificó de “absurdos.’ los cambios y condenó la “masiva violación” 
de derechos humanos en Uganda.

Las manifestaciones de Amin se produjeron en una entrevista con 
varios corresponsales británicos a ciuienes invitó a trasladarse a 
Kampala, y fueron difundidas por Radio Uganda.

Admitió, sin embargo, que se {wodujo malestar en las fuerzas 
armadas ugandesas durante la semana pasada y que sC habían 
producido incidentes en algunas localidades, si bien los refuerzos 
enviados habían recuperado rápidamente el control, elevándose el 
número de amotinados a seis muertos y el de detenidos a 16, por su 
participación en los citados incidentes.

Amin no especificó la nacionalidad del portaaviones, pero el 
“Enterprise” llegó al [Hierto de Nombasa (Kenia) el lunes, a fin de 
realizar una visita de cortesía y zarpó el miércoles.

Dijo que las tropas aerotransportadas en helicóptero “debían 
tomar tierra en algunas ciudades... para causar la confusión, 
eliminando a diversos dirigentes”. “Pero se que hubieran sido 
eliminadas”.

Amin también dijo a los corresponsales que había oído las 
acusaciones de que él personalmente oisparó y ocasionó la muerte al

arzobispo anglicano janani Luwum, “pero esto es absolutamente 
falso”.

'iras la entrevista de AmTn, los corresponsales fueron a ver al 
conductor del automóvil que conducía al arzobispo Janani; el 
conductor dijo que le atacó el teniente coronel Erinayo, ministro de 
Recursos Hidráulicos, que se hallaba sentado con él en el asiento 
delantero. Lüwum iba sentado detrás con el ministro del Interior, 
Charles Opotn—üfumbi y que no se unió al ataque. El conductor 
dijo que perdió seguidamente el control del automóvil y que quedó 
inconsciente a causa del choque.

Makingdye, prisión gubernamental que alberga unos 2^000 
recluso^ ha sido escenario de violencias durante los últimos días y 
llegaron a oirse disparos. Durante ios últimos seis años numerosos 
presos políticos han sido muertos y torturados en la prisión, que se 
encuentra a cinco kilómetros del centro de Kampala, y a menos de 
kilómetro y medio del palacio presidencial.

Ert la entrevista de “Radio Uganda”, Amin produjo nueva 
preocupación a los diplomáticos ingeses, al reafirmar su intención 
de asistir a la Conferencia de la Commonwealth, que se celebrará en 
Londres del ocho al 16 de junio, y al 25 aniversario del acceso al 
trono de la Reina Isabel.

Las recientes ^ecuciones en Uganda forman parte de una oleada 
de terror en la que al menos 1.000 ugandeses, incluyendo el 
arzobispo anglicano del país y dos ministros del Gobierno resultaron 
muertos en los últimos 16 días.

La mayor parte de las víctimas han sido miembros de las tribi^ 
Lango y Ácholi, predominantemente cristianas y en tiempos los más 
feroces guerreros de Uganda, Amin —musulmán— nunca na confiado 
en estas tribus por su anterior apoyo al {residente Milton Obote.

Obote, de la tribu Lango, fue derrocado {)or Amin en 1971 y vive 
exiliado actualmente en Tanzania.

El presidente Jimmy Carter defendió firmemente ¡l 
miércoles la necesidad de ciertas operaciones de espionaje 
en el extranjero y dijo que no encuentra pruebas de que 
“ninguna de las actuaciones de la “CIA" sea ilegah 
impropia".

(1) 

C/3

O

c :
3 Î

El apoyo de Carter de las actividades de espionaje 
secreto, “para garantizar la seguridad de nuestro país" fue 
tan fuerte como el dado por cualquiera de sus predecesorei 
Puso énfasis en reducir el número de personas, que tengan 
acceso a la información secreta.

En tono crítico, respecto 
a las declaraciones hechas 
por la prensa. Carter se negó 
a hacer comentarios 
respecto a los recientes 
informes de aquella, en el 
sentido de que el Re^ 
Hussein de Jordania había 
recibido millones de dólares 
en concepto de pagos 
anuales secretos de la 
"CIA", y que otros varios 
dirigentes extranjeros 
figuraron en la nómina de la 
"CIA" durante los pasados 
años.

Su revisión de las 
‘‘revelaciones más 
controvertidas”, dijo Carter, 
muestra que algunas de ellas

"son totalmente erróneo^, 
mientras otras tienen algui 
grado de precisión”. Sin

encontrado nada ilegil o 
impropio”, reconociendo 
que”esto es un juicio 
válido"

YUGOSLAVIA: el
pueblo desmoralizado

BELGRADO^ 25 (Crónica 
por Richard C. GROSS, de 
“Efe-Upi", especial para 
ARAGON/exprès. )

El escritor disidente Milosan Djilas ha 
pedido al presidente Carter la defensa 
pública de los derechos humanos, 
rogándole a la vez que sea cauto y no 
ataque el totalitarismo de la Unión 
Soviética, pues esto sería un error.

El disidente Djilas pide ayuda a Carter 
pero Ie previene que no debe destacar 
el totalitarismo de la Unión Soviética

El autor yugoslavo, una

Blanca a Bukovsky en una entrevista 
celebrada en el apartamento de Djilas en 
Belgrado.

Dijo que esto lo único que haría seria 
forzar a estos regímenes a un 
endurecimiento y una mayor regresión.

vice-presidente y confidente del 
presidente Tito, se siente identificado 
con la causa de los disidentes checos que 
escribieron la "Carta de los 77" y con el 
científico ruso Andrei Sakharov.

Djuas pasó nueve años en la cárcel, 
como preso político, por escribir libros 
como "La nueva clase", una condena de 
los dirigentes comunistas que han creado 
una nueva aristocracia en su propio país 
después de derribar al tarismo.

Djilas ha expresado su petición al 
presidente Carter de que defienda los 
derechos humanos y le expuso su 
derecho a enviar una carta al disidente 
soviético Sakahrov y a recibir en la Cása

"Creo que Carter tiene razón, dijo el 
autor, de 65 años de edad, apoyo su 
política y creo que su actitud es 
excelente. Sus primeros pasos en política 
exterior, también han sfdo excelente.'. Es 
un hombre con ideas".

"Sin una aproximación idealista a los 
problemas internacionales, una gran 
potencia perdería su prestigio. Creo que 
Carter tiene esta aproximación 
idealista ".

No es un deseo de polémica el decir 
que Rusia es un régimen totalitario, pero 
es necesario hablar claro de los derechos 
humanos —dijo Djilas—. No toméis la 
posición de decir que todo es malo en el 
Este. La negación absoluta también es 
mala. "No es misión de los países 
occidentales hablar mal de los regímenes 
del Este. Esto sólo podría traer como 
consecuencia el endurecimiento de 
estos".

Pero Djilas hizo hincapié en que 
Carter y otros políticos de naciones 
importantes que defienden los derechos 
humanos, podrán dañar su causa st 
atacan a los países totalitarios del Este.

Atacar el sistema comunista es inútil. 
Porque ellos lucharán para mantener su 
sistema, y para ello argumentarán que el 
comunismo es limpio. Sólamente cuando 
hay relaciones humanas, se ve que

son débiles, pues no tienen argumentos, 
solo una ideología que no tiene en 
cuenta al hombre". -

La corriente subterránea de • 
insatisfacción entre los intelectuales 
yugoslavos a causa de la falta de total 
libertad bajo el régimen de Tito, 
mantiene a Djilas en tensión, hasta el 
punto de impedirle escribir.

Hay un tono de tristeza en su voz 
cuando dice que la violación de los 
derechos humanos en los países del Este 
está destruyendo el patriotismo de su 
población de independencia. Yugoslavia 
no está en el bloque soviético y es algo 
más libre que los países de este bloque.

La violación de los derechos humanos 
está desmoralizando al pueblo —dice 
Djilas— la gente paga sus impuestos, 
cumple el servicio militar y no tiene 
derechos, esto mina su patriotismo.

En otros aspectos de li 
política exterior, Carter dije 
en su segunda conferendi 
de prensa:

"La actuación ugandes. 
respecto a los derecha 
humanos, había disgustadoi 
todo el mundo civilizado*. 
Refiriéndose a los reciente 
asesinatos del obispo 
anglicano ugandés Jan» 
Luwum y de dos ministro! 
del Gobierno del presidenti 
Idi Amin, Carter condeno 
“los horribles asesinato! 
que, al parecer, se produce 
en ese pais".

—"Nunca he tenido b 
tendencia de calificar ah 
URSS de único país en quo 
no son atendidos lo! 
derechos humanos. 
Además de Uganda, Carter 
dijb que también haba 
expresado preocupación coi 
los presos políticos de Coreo 
del Sur, en Cuba, Amério 
del Sur y en otras partes

El secretario 
norteamericano de EstodJ* 
Cyrus Vance, en su reciente 
viaje a Oriente Medio “tu* 
gran éxito" en demostrarla 
rosiciones negociadoras * 
os Gobiernos árabe$-ii' 

raeli, respecto a un acuerdo 
de paz. Carter hizo notor 
esta mejora y se refirió o'’ 
visita del jefe de Gobierno 
israelí, Isaac Rabin el siete 

• de marzo próximo, que sen 
seguida posteriormente í* 
reuniones con los dirigeiy® 
de Egipto, Jordania, Sirior
Arabia Saudita.

La reanudación de i’ 
relaciones Cuba— 
aguarda nuevas discusión 
y también evidencia el 
de "restaurar los derech» 
humanos básicos en Cut»' 
incluyendo el tema . 
presos políticos y la actiw 
cubana "hacia las aventu^ 
de ultramar”, 
mente de Angola. "EsW 

a discutirdispuesto a Giavu.*- 
cuestiones con los dirige”*’
cubanos". Can’<**;Respecto a Can>«; 
Carter expresó su inqui®’ 
por el peligro de la se^ 
de Quebec. Agregó 
obstante, que eso ó®*’’ 
decidirlo los canadiense^'
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de verdad 
ellos.

Tampo 
sacan mui 
estos i 
oormali 
mueren r 
quince 
Tiempo 
posar sesei

yo vengo' 
fist/horro 
Jíe persoí 
leyendo 
(tonde lo 
•os más 
semidiose!

Bangiat 
. F rance 
joven ai 
pesado tre 
•nfrahu ma 

diarii

Jegradado 
2«bla de l 
hombres- 
document 
*0 el lecto
I, f’nalade 
'legado a c
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La sola existencia del jeque 
Mujibur Rahman es un crimen

una monja albanesa de 66

sinatos í 
de (os
os paisa a <-

años, media docena de
misioneros católicos, y
protestantes. Eso es todo. 

También ayuda a

alineados” están también en 
la lista ¿Quién va a censurar 
a uno de.ellos, que además 
en las reuniones de este 
grupo es un violento

de Murrey 
Efe” especii

firmemente ¡l 
es de espionaje 
iruebas de que 

sea ilegal g
Mi. i-

s de espionan 
estro país" fui 
is predecesorei 
las, que tengac

ante erróneis, 
is tienen algui 
recisión”. Sii

nada ilegil o 
reconociendo 

os un Juicio

aspectos de li 
ior, Carter dije 
da conferendi

BRUSELAS, 25 (Crónica por Manuel 
morales, de Efe especial para 
ARAGON/expres.)

En nuestro planeta hay un lugar (fonde el ser humano ha 
caído al mismo estado que la rata, ese animal revulsivo que 
todos quieren exterminar. Podría suponerse que el hombre, 
único animal supuestamente inteligente, no iba a caer aún 
más en la escala de valores de la naturaleza, ÿ, sin embargo, 
en dicho lugar, por cada dos hombres-rata ya hay un 
hombre-gusano.

De los 75 millones de personas que sufren esa 
degradación unos cincuenta están aún en estado de rata, 
pero poca^ a poco están sufriendo Ja metamorfosis que ha 

; llevado al estado de gusanos a los otros 25 millones. Sobre 
unos y otros reina una casta que vive en palacios como los 
que aparecen en las leyendas orientales, rodeados de 
refinados lujos y placeres como los que sólo tienen los 
hombres-dioses.

ción ugandes 
los derechoi 

oía disgustadoi 
do civilizado", 
a los reciente 

del obispo 
gandés Jan» 
! dos ministro! 
del presidenti 

arter condeno 
oles asesinato! 
er, se produce

El país se llama 
Bangladesh, la antigua 
Bengala de ios conquista
dores-británicos y los 
aventureros, enriquecida por 
los sagrados ríos Ganges y 
Brahmaputra. Tierra a la 
que dedicó sus mejores
poemas R a bi n d ranah

he tenido b 
calificar a h 

co país en qut 
tendidos lo! 
hum anos’. 

Jganda, Carter 
ambién haba 
¡ocupación co* 
fticos de Corel 
Cuba, Amérifl 
otras partes" 

c r e t a r io 
lo de Estado, 
en su reciente 

e Medio 'W 
n demostrarla 
egociadoras « 
IOS árabes'’! 
3 a un acuerdo 
ter hizo notir 
f se refirió a'* 
B de Gobieriw 
Rabin el siete 

iximo, que sen 
eriormente con 
n los dirigent’’ 
jrdania, Siria!
3-
dación de i® 
Cuba-EE.UU. 

ras discusión*! 
idencia el 
r los derecho! 
icos en Cuba, 

el tema « 
:os y la acti^ 
a las aventur* 
ir”, principa 
mgola. “EsW

discutir «P 
n los dirigent*

’ a ió su inquiet^ 
• de la secesi*

•ue eso deO’ 
:anadiense$.

Tagore. En los palacios 
huele a sándalo y los 
hombres-dioses comen 
platos exquisitos traídos de 
todo el mundo para ellos.

En las calles, en los 
campos, las .ratas revuelven 
entre las basuras y los 
gusanos, moribundos, se 
arrastran comiendo hierba y 
lo que las ratas desprecian.

Los hombres-rata hacen 
el ruido de los roedores, 
corren como ellos, se 
esconden como ellos. Los 
hombres-gusano van 
quedando desperdigados por 
la superficie del país, 
muriendo lentamente, y 
antes de que esto ocurra, ya 
están las ratas y los gusanos 
de verdad lanzándose sobre 
ellos.

Tampoco estos animales 
sacan mucho que comer de 
estos i n f ra-h o m bres: 
formalmente cuando 
mueren no pesan más de 
Auince o veinte kilos, 
tiempo atrás llegaron a 

o setenta.
infierno de donde 

un libro que 
eníhorrorizando a los miles 
lou P®'?°nas que lo están 

8Sta Europa 
hombres, hasta 

' ser ables, son 
ru^J'^'oses con relación a los 
« Bangladesh.
iftu tance Lesprit es una 
«•«M* quien ha
inflk ^1^®^ rodeada de

en los que 
«'a, diariamente, el4Jroceso 

qMr.rT’j® ^amorfósis 
h!w que narra. No

^ornbres-rata o de 
pato su 

ín ®t«a estaimagen ‘f el lector.

pasa a® Íi.Í*^**’* pata haber 
3ado a esta situación en la

que el ser humano ha dejado 
de serlo?

France Lesprit, acusa: 
todos y cada uno de 
nosotros, somos culpables 
sólo se salvan un puñado de 
personas que están allí, 
ayudando como pueden, 
movidas sólo por la 
desacreditada “caridad”. La 
madre Teresa de Calcuta,

Bangladesh el mundo que 
disfruta de un alto nivel de 
vida: sólo er^ los tres últimos 
años los países occidentales 
han enviado en alimentos y 
dinero más dólares que los 
recibidos por toda Europa 
durante todo el “Plan 
Marshall, pero France 
Lesprit dice: no es eso” en 
su libro. No debe ser eso.

El jeque Mujibur 
Rahman, que fue saludado* 

como el libertador del país 
al principio de esta década, 
tras la separación de 
Bangladesh de Pakista'n, 
aparece aquí como uno de 
los seres cuya misma 
existencia es un crimen.

El jeque, es la cabeza 
visible de la banda de 
hombres-dioses que nada 
más recibir la ayuda para el 
pueblo, la vende a precios 
increíbles, no sólo en el 
país, sino también en su 
nación amiga la india. Y 
cuando toneladas de trigo o 
maíz, miles de toneladas de 
alimentos o medicinas no se 
venden se pudren bajo el sol 
y la lluvia guardados por 
milicianos con 
ametralladoras. ¡Pobre del 
que se acerque arrastrándose 
a por un puñado de 
alimentos!

Los organismos 
internacionales no salen 
mejor arados en el libro de 
asta sociologa. La ONU, la 
UNESCO y todos los 
organismos similares que en 
el mundo hay tiene una 
conspiración del silencio 
ante este infierno. “Es un 
crimen el silencio ante este 
genocidio organizado”, dice 
France Lesprit.

Los países "‘no

denunciante 
imperialismo de los 
desarrollados?

Más concreta
acusación 
árabes,

a los

de I 
países

es la 
países

tradicionales
defensores de los derechos 
humanos: la Etnia Bihari, 
mahometana y fiel a 
Pakistan en el nxrmento de

la independencia, está en 
campos de concentración 
donde el estado de 
h o m b r e s - g u sa no es 
envidiado.

Los países del este 
tienen su culpa de graves 
acusaciones, las mismas que 
reciben los países 
occidentales más la de que 
no ayudan en nada a paliar 
las desgracias de ese pueblo. 
Elas también callan, 
probab.lemente, porque 
tienen un buen aliado en la 
India, país que se beneficia 
mucho de la situación de 
Bangladesh.

No queda nadie en pie en 
este documento cuya autora 
confiesa que, tras lo visto 
"nunca más podré ser feliz”.

OTTAWA, 25 (Efe 
Reuter).— Canadá ha 
expulsado a un físico 
acusado de tratar de adquirir 
documentos secretos de otro 
científico, mientras trabajaba 
en Canadá, en virtud de un 
programa de intercambio.

EL "IRA”, 
ASESINA

BELFAST, 25 (Cifra).- 
En un comunicado facilitado 
hoy aquí, los provisionales 
del ""IRA" se responsa
bilizaron del atentado en el 
que un hombre de negocios 
de Londonderry fue muerto 
a tiros.

""No le matamos por ser 
protestante, sino por ser un 
hombre de negocios", dice el 
comunicado.

IDI AMIN, 
HITLER NEGRO”

LA HAYA, 25'(EfeL- 
Un Starfighter” de ias 
fuenas aéreas de A/emania 
occidental se estrelló en las 
proximidades de la isla 
holandesa de Terschelling en 
el Mar del Norte, anuncio un 
portat^oz del ejercito 
holandés.

Cerca de 200 aviones 
"Starfíghter" de las fuerzas 
aéreas alemanas se han 
estre’llado en los últimos 
años.HUSSEIN EN LONDRES

LONDRES— El rey Hussein de Jordania, a la derecha, visita 
al rey Khaled de Arabia Saudita, en el hospital de Wellington 
(Londres), donde el monarca árabe se está recuperando de su 
operación en la cadera. El rey jordano se trasladó en la tarde de 
ayer a Londres con sus hijos. (Foto, Cifra.)

LONDRES, 25 (Efe).- El 
ex líder del partido liberal 
Jeremy Th rope, dijo ayer en 
Londres que el presidente Idi 
Amin debería ser recon odio 
como el "Hitler negro" que 
es, y ser expulsado de la 
Commonwealth. Gran 
Bretaña, contínuó diciendo 
el antiguo líder liberal, 
debería dejar de considerar a 
este "asesino de masas" un 
bufón g redoso.

SE ESTRELLA OTRO 
STARFIGHTER”

PANAMA;
EL CANAL A 
DEBATE

INOCENTES
i

Pero'no ha exculpado a Hussein 
Makarios, Echeverría, 'Mobutu...

WASHINGTON, 25 (Crónica por Rafael 
ALONSO/ de Efe, especial para 
ARAGON/expres. )

El presidente Carter dio ayer un pasó más para mantener el 
honor del residente de Venezuela Carlos Andres Pérez y del 
ex-canciller Willy Brandt al decir, por primera vez, que ambos 
eran inocentes de las denuncias que les hizo el diario "The New 
York Times”.

En una conferencia ante centenares de júncionarios del 
departamento de Estado, Carter fue ayer aún más lejos que en su 
conferencia de prensa televisada del miércoles en defensa de 
ambos políticos, acusados de haber recibido sobornos de la CIA.

"He escrito dos cartas a ambos líderes extranjeros pidiendo 
disculpas, después de haber comprobado con los documentos de 
los archivos de la .^CIA, que los informes publicados eran 
completamente err(>neos", dijo Carter a preguntas de un 
funcionario.

El presidente se negó en su conferencia de prensa televisada 
de anteayer a señalar uno por uno los nombres de los líderes 
extranjeros que efectivamente recibieron dinero de la CIA y de 
los que júeron denunciados falsamente en la información 
aparecida el pasado fin de semana en el "New York Times".

Aunque Carter no mencionó expresamente a Pérez y Brandt, 
se sabe que de la larga lista de personalidades extranjeras 
implicadas por el artículo del "Times” sólo el presidente 
venezolano y el. ex canciller alemán han recibido cartas de 
disculpas del presidente norteamericano.

El presidente Carter reitió también ayer que eran correctos 
algunos de los nombres de personalidades extranjeras acusadas de 
la información del periódico neoyorquino.

Entre los mencionados figuraban, además del rev Hussein de 
Jordania, el ex presidente' de Méjico Luis Echeverría, cuando era

ministro del Interior con el presidente Díaz Ordaz, el presidente 
del Zaire Joseph Mobutu y el arzobispo Makarios de Chipre.

Al no mencionar ninguna otra carta de disculpa, excepto en el 
caso del presidente venezolano y de Willy Brandt, el presidente 
Carter pareció ayer confirmar que los restantes miembros de la 
lista' efectivamente recibieron dinero de la CIA.

Un ex-agente de la CIA, Howard Hunt, que se hizo famoso 
durante el Watergate como principal planificador de la operación 
de espionaje del cuartel general demócrata, confirmó a^er los 
pagos de la QA a Gobiernos extranjeros a lo que califico como 
algo muy corriente.

Hunt dijo en una conferencia de prensa en Massachussets que 
él personalmente había entregado dinero en metálido a los 
Gobiernos de Méjico, Uruguay y Japón, supuestamente de la 
misma forma que los pagos hechos a Husseiit

Carter convocó ayer su conferencia en forma de coloquio ante 
los funcionarios del departamento de Estado, de forma rutinaria, 
siguiendo así el programa establecido de comunicación directa 
con los empleados del Gobierno en sus respectivos 
departamentos ministeriales.

El presidente anunció que propondrá la creación de un comité 
conjunto de la Cámara de Representantes y el Senado, para que 
reciba de forma exclusiva la información ultrasecreta de la 
inteligencia norteamericana a fin de que ésta no se disemine 
como hasta ahora.

Carter dijo que le había impresionado saber que solamente en 
el Congreso de Estados Unidos hay cerca de 75 personas que 
tienen acceso directo a este tipo de información ultrasecreto y 
que era necesario reducirlas al mínimo para salvaguardar ¡a 
efectividad de los servicios norteamericanos de inteligencia.

Insistió Carter en que a pesar de las denuncias hechas contra 
la CIA no ha encontrado ningún caso de ilegalidad", en las 
actividades de la Agencia Central de Inteligencia durante los 
últimos seis u ocho meses después de un estudio realizado sobre 
dicho perúxlo de tiem/>o.

WASHING TON, 25 
fEfel.— De "francas y 
abiertas", calificó ayer el 
departamento de Estado 
norteamericano las 
negociaciones con Panamá 
para un nuevo trado sobre el 
canal. En una declaración, el 
portavoz del departamento 
de Estado Frederick Brown, 
insinuó que todavía quedan 
muchas diferencias por 
resolver en las conversa
ciones entre ambos paisas.

PEREZ ACEPTO 
LAS DISCULPAS

25 (Efel.- 
En una carta de respuesta 
dirigida al presidente Jimmy 
Carter, el presidente 
venezolano Carlos Andrés 
Pérez, e expresa su plena, 
satisfacción por las 
explicaciones en tomo al 
incidente surgido entre los 
dos países como 
consecuencia de les 
presuntos sobornos de la 
"CIA".

OPEP:
PLAN MARSHALL 
PAIS ARABE

BEIRUT, 25 fEfek- 
Egipto, Siria, Jordania y el 
Líbano ha comenzado a 
presionar a tos países árabes 
productores de petróleo para 
obtener más dinero de ellos. 
El presidente egipcio Anuar 
El Sadat ha propuesto una 
especie de Plan Marshall" 
para ayudar a Egipto y Siria 
a salir de sus dificultades 
económicas.
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POR. La « Fuerza Nueva» 
francesa ataca a Giscard

PARIS ^25 (Efe).— El partido “Fuerza Nueva” 
francesa desencadenó una campaña contra el presidente 
Giscard d'Estaing. Hoy aparecieron en las calles de París 
carteles firmados por el movimiento de extrema derecha 
reprochando al primer magistrado de Francia el 
“estrechar— las manos de los detenidos” de “comer con 
el director de “Nou Vel Observateur” y de cooperar con 
Breznef “al que se dispone a recibir”.

Acusa “Fuerza Nueva” .a Giscard d’Estaing de no 
respetar las libertades al haberse negado a recibir al

escritor disidente soviético Andrei Amalrik.
Por otra parte, Francois Mitterrand, líder de la 

izquierda fue interrogado anoche, al regreso de Israel en 
donde asistió al congreso del Partido Laborista israelí 
sobre el asunto Aiiilrik”. Dijo Mitterrand que, sin duda, 
el presidente Giscard d’Estang no recibió a Amalrik por 
razones de^ “Estado” es decir para no perturbar las 
relaciones franco soviéticas, en vísperas de la visita que 
hara a París el número uno de la URSS, Leonidas 
Breznef.

lAN SMITH, MOLESTO
"Mi país ha sido excluido 
de las últimas discusiones

NUEVA YORK, 25 (Efe 
Upó).- El primer ministro 
rhodesiano lan Smith, 
declaró durante una 
entrevista televisada que-su 
país está siendo excluido de 
las últimas discusiones sobre 
la forma de proporcionar un 
Gobierno de la mayoría a 
Rhodesia. “Es una situación 
increíble pero es un hecho 
real” afirmó Smith al 
entrevistador de la “CBS” 
Walter Cronkite, en 
Salisbury, el miércoles. 
“¿Cómo podemos progresar 
rápidamente en estas 
circunstancias” ?

Preguntado si esto 
signifícaba que no estaba 
siendo formado de la

marcha de las discusiones 
mantenidas en Washington 
respondió: ‘‘actualmente 
esto es así”.

Smith también criticó a 
Gran Bretaña por no 
facilitar a Rhodesia 
información sobre las 
nuevas discusiones.

A la pregunta de si un 
cambio en esta situación de 
exclusión podría 
interpretarse de la salida 
Eara Londres del negociador 

Titánico lan Richard, para 
realizar consultas al término 
de su conversación con el 
primer ministro surafricano 
John Vorster, Smith 
contestó:

“Espero que sí. Pero, por 
deagracia nosotros, que somos

el país al que más atañen las 
discusiones estamos al 
margen. Esto ha constituido 
uno de nuestros mayores 
problemas durante todo este 
tiempo”.

Smith agregó: “La 
responsabilidad recae sobre 
el Gobierno británico. Ellos 
juegan a que somos ilegales

e inscontitucionales, 
consiguiente tienen

por 
que

mantenernos alejados”.
Gran Bretaña tomó la 

dirección de la conferencia 
de Ginebra para intentar 
hallar una solución a fin de 
traer el Gobierno negro a 
Rhodesia en el espacio de 
18 meses a dos años.

ETIOPIA, REPUBLICA 
POPULAR DEMOCRATICA

BERLIN ORIENTAL, 25 (Efe-Reuter).- El jefe del 
Gobierno militar de Etiopía declaró en una entrevista 
publicada en Berlm-Este, que la creación de una 
"republica popular democrática" marxiste constituía la 
meta mas importante de su Administración.

El teniente coronel Mengistu Haile Mariam, varios de 
cuyos oponentes fueron muertos a principios de este mes 
en un enfrentamiento armado en el palacio del Gobierno 
de Addis Abeba, declaró ante la televisión de Alemania 
Oriental que la revolución etíope había pasado de una 
posición defensiva a una ofensiva.

HOY ELECCIONES EN
ARGELIA TODOS LOS CANDIDATOS AL PARLAMENTO 

PERTENECEN AL PARTIDO GOBERNANTE

ARGEL, 25 (Crónica del enviado 
especial de ‘"Efe”, Enrique 
EAZQVEZ, para AKACO^/exprés.)

Las elecciones legislativas que deben dotar a 
Argelia de un Parlamanto se celebrarán hoy

runo pomi
TEATBÓ NACIONAL DE 

ZARAGOZA

HOY
Tarde 7’15 - Noche 10’45

Ateneo de Zaragoza
(SECCION K TÍATRO)

PRESENTA

MN JOSE
dt JMQUM OICENTA

CON LA COLABORA
CION DE LA ESCUELA 
MUNICIPAL DE ARTE 

DRAMATICO

¡EL PRIMER DRA
MA SOCIAL CON

TEMPORANEO!

¡TRES UNICOS 
DIAS!

viernes en un ambiente que se describe qui como , 
el de la culminación de la institucionalización del 
Estado socialista. De hecho, las elecciones 
comenzaron ya, cuando las urnas itinerantes 
empezaron a recoger votos en las remotas 
comarcas desérticas del sur del país.

Más de ocho millones de hombres y mujeres, 
elégirán a los doscientos sesenta y un mien^bros 
de una asamblea popular nacional, destinada 
como indica la constitución argelina, a “poner en 
práctica, mediante la acción legislativa, los 
principios de la carta nacional”. Esta carta 
nacional es un documento aprobado por 
“referéndum” en otoño pasado y que recoge las 
opciones fundamentales del régimen, de carácter 
socialista.

Todos los candidatos al Parlamento han sido 
escogidos entre los militantes del “Erente de 
Liberación Nacional” (en el poder), pero hay tres 
aspirantes por cada circunscripción electoral, lo 
que ha permitido la apertura de un debate 
político real y que los electores dispongan de 
alternativas no siempre necesariamente iguales. 
Los observadores consideran que en las áreas 
rurales, por ejemplo, las elecciones pondrán a 
prueba la acción desplegada hasta hoy por los 
cuadros del partido y permitirán elegir, según las 
directrices del presidente de la Republica, a “los 
más competentes y los más integros”.

Según los deseos del poder político argelino, la 
mayoría de los candidatos a un escaño son 
obreros, industriales y agricultores, aunque se 
presentan también algunos intelectuales y 
empleados. Sólo algunos ministros y altos 
funcionarios son candidatos, y ninguno de los 
“líderes” políticos del “F.L.N.” se presenta.

Las elecciones y- su resultado inmediato, la 
instalación de un Parlamento completará el 
cuadro institucional, y, funcional, de los órganos 
del Estado. Los eslabones anteriores fueron la 
aprobación del “referéndum”, de la “carta 
nacional”, y de la constitución, también por 
“referéndum”, así como la elección del coronel 
Huari Bumedian como presidente de la 
Republica. Bumedian es igualmente presidente 
del Consejo de la Revolución—, máxima 
institución del poder político.

Los últimos mítines y reuniones de la vasta 
campaña de movilización y explicación 
emprendida, han tenido lugar en las grandes 
aglomeraciones urbanas del norte del país, y los 
medios políticos están convencidos de que habrá 
una alta participación popular en los comicios de 
hoy.

El diario oficioso. “El Moudjahid”, en un 
editorial que publica hoy en primera página, 
estima que “toaos los ciudadanos cumplirán con 
su deber cívico y contribuirán así, de una manera 
eficaz, a coronar el edificio institucional del 
Estado democrático”.

«Desesperado
intento

del Gobierno
británico»

Para conseguir la regionalización 
Je Escocia y Gales

LONDRES 25 (Efe).- De "desespetjj, 
intento" del Gobierno británico es considerada hoyi, 
convocatoria urgente hecha en el Parlamehto para sait» 
el proyecto de ley sobre el reestablecimiento 
asambleas regionales en Escocia y Gales.

Diputados de todos los partidos políticos británica 
se reunirán con el Gobierno para debatir el proyectod. 
ley y sacarle del punto muerto en que se encuentra.

La decisión fue tomada tras las reuni es mantenida 
por separado entre los diputados nacionalistas de Escoq) 
y Gales con el primer ministro británico, 
Calaghan.

La derrota parlamentaria sufrida esta semana pord 
Gobierno con 29 votos de diferencia en contra deju 
planes para establecer el procedimiento de urgencia e' 
los debates de la Cámara sobre este proyecto de ley b 
condujo a un callejón sin salida.

Ahora, tanto los laboristas como los nacionalistii 
buscan soluciones para que el proyecto pueda s* 
aprobado durante la presente sesión parlamentaria.

Callaghan dijo que los debates sobre el proyectodt 
ley" serán reanudados la próxima semana, una vezqix 
existan unos acuerdos de base entre todos los partida

Para ello el Gobierno tendrá que hacer concesiones) 
liberajes y conservadores, tanto en la condición del 
referé'ndum que se llevará a cabo sobre el particular en 
Escocia y Gales como en lo que respecta al sistema de 
impuestos que regira en ambas regiones, una vez que 
dispongan de sus propias asambleas.

UNION DEMOCRATA
CRISTIANA

La Comisión Nacional (inter - regio
nal) de la U. D. C. anuncia a todos 
sus militantes y simpatizantes la 
apertura de sus nuevos locales en

Avda. de José Antonio, 47 - 7° I
MADRID -13
Teléfono: 2 47 29 81
Apartado de Correos: 10.103

La Secretaría General continuará 
funcionando, como hasta ahora en

Martín de los Heros, 70 - 2^ iz, 
MADRID-8
Teléfono: 2 44 03 25

E/ Secretario Genera/ 
JESUS BARROS DE L/S
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PUNTA 
de LANZA

SIN GAYATAS Y 
SIN BANDURRIAS

UN gran homenaje de Aragón a la 
figura de Miguel Labordeta, está 
ya en vias de organización.

Nos dicen que el homenaje será algo 
así como una leva de todos los valores 
artísticos, literarios, e históricos de 
Aragón. Algo serio, en suma, en el que 
se potenciará al máximo el caudal 
cultural de nuestra región, dando de 
lado a trasnochadas pancartas de un 
regionalismo de bandurrias y coplas de 
jota.

La idea es de una prestigiosa entidad 
zaragozana —¿podemos decir que es 
del Colegio de Arquitectos? — y muy 
descollantes fiaras aragonesas, que ya 
conocen la iniciativa han participado 
en "A/e” que contribuirán en cuanto 
sea preciso para el mayor esplendor del 
homenaje.

Confiamos en que, por una vez no 
se nos vean la gayata y la blusa, que 
bastante tenemos que aguantarlas en 
T.V.E.

L "affaire" de las exclusivas 
J fotográficas sigue aún en pie. Tras 

cinco años de lucha ininterrumpida el 
problema ha adquirido su cénit. Sr 
Zaragoza fue la pionera en la 
reivindicación, otras ciudades como 
Oviedo han estado también en un primer 
plano. Don Celso Mostacero, presidente 
de la Agrupación de Fotógrafos 
Profesionales de Zaragoza acaba de 
regresar de Madrid, donde se acaba de 
celebrar una reunión de la Junta Directiva 

i de la Agrupación Nadonai.
-Todos nosotros hemos dimitido 

porque en estas circunstancias no 
podíamos hacer nada.

-¿Realmente, cuál era el problema?
-Consistía en el enfrentamiento de 

dos laboratorios muy importantes a los 
cuales representaban dos miembros de la 
Junta Nacional.

-¿Es cierto que a usted no le dejaban 
hablar en las reuniones de Madrid?

-Desde luego en Madrid se defendían 
más los intereses de unos pocos que los de 
todos los fotógrafos del país. Claro que 
todos no pensábamos igual.

amenazado de muerte

-Según tengo entendido, algunos 
niiembros de |a Junta Nacional han sido 
amenazados de muerte. ¿Y usted?

ZARAGOZA VIVA
I Contra el gran negocio de las "exclusivas

Los fotógrafos
siguen en lucha

• Las “exdusivas” de la 
vía pública se van a 
solucionar en Zaragoza, y 
las de los teñólos están 
pendientes de la decisión 
arzobispal

—Yo lo he sido en varias ocasiones. La 
primera de ellas el 16 de julio de 1973 en 
el propio Sindicato de Zaragoza. 
Posteriormente varias veces más por 
teléfono.

—¿Denunció usted el hecho?
—Realmente no, porque sabía que no 

iban a hacerme nada. Las personas que 
amenazan tienen muy poca hombría.

—¿Los conoce usted personalmente? 
-Sí.
—¿Poca gente le aprecia a usted?
—Todo lo contrario. Lo que pasa es 

que todos los que tienen esos "tincados" 
quieren seguir viviendo muy bien.

yo lo doy por solucionado. El sábado 
tenemos una reunión con el Sr. Merino, 
para solucionarlo de una manera 
definitiva. El trámite administrativo para 
la modificaaón de la ordenanza no ha 
sido complementado en los trámites 
normales y por ello ha retrasado la fecha
en que debíamos de
ordenanza.

—¿Y respecto 
templos?

—Hace tiempo 
amplio dossier.

conocer la nueva

al

que

problema de los

hemos enviado un
al Sr. Arzobispo, y

CINCO MIL MILLONES DE 
COMISIONES

esperamos que pronto tengamos una 
entrevista para que el problema 
desaparezca.

—¿Quiere decir que el problema aún 
existe?

—Sí, desgraciadamente.

POi LA I
Por José Luis ERCILLA

ANIVERSARIO DE LA 
LA POLIFONICA

ANANA sábado la Polifónica “Mi- 
guel Fleta” de la Agrupación 

Artística Aragonesa,que dirige el maes
tro Emilio Reina, va a conmemorar el 
diecinueve aniversario de su fundación. 
A las ocho de la tarde, en la iglesia del 
Colegio “El Carmelo” tendrá lugar una 
misa que será oficiada por el asesor 
religioso de la Agrupación,don Grego
rio Checa. Al término de la misa, en 
la misma iglesia, la Polifónica ofrecerá 
un breve, pero muy interesante recital. 
A las diez de la noche, finalizarán los 
actos con una cena en el restaurante 
“Elíseos”

En la fecha de aniversario de su fun
dación la Polifónica “Miguel Fleta" 
ofrecerá el siguiente recital. Bajo la 
denominación de polifonía del siglo 
XVi se interpretara “Aquella fuerza 
grande", de autor anónimo, “Adora- 
mus te Christe", de O. Lassus, “Beati 
Omnes”, “Lauda Jerusalem” y “Hoc 
Corpus”, de Melchor Robledo, y “Pa
ter Noster", de .Strawinsky. Luego, 
bajo el apartado de negros espiritua
les interpretarán “Río profundo" 
(arm. Spencer), “yen mi Jesús" (arm. 
Josiy), “Popular de la Codoñera", dé 
Francisco Calés y “Paz en la tierra" 
de Gustavo Adolfo y Alvaro Sebastián.

La Polifónica “Miguel Fleta" que 
tan ingente labor viene realizando a lo 
largo de estos sus diecinueve años de 
existencia, que mañana van a conme
morar, merece nuestra admiración por 
muchas razones, pero una de ellas es 
que siempre ha sabido llevar en triunfo 
por distintas y diversas latitudes, el 
nombre de Zaragoza, lo que no deja 
de ser un timbre de gíoria para nuestra 
ciudad. Felicidades.

— Las exclusivas fotográficas 
representan un encarecimiento del 
producto, es decir, de la fotografía en un 
veinticinco por ciento.

— ¿Cuántos millones representa?
—Según los cálculos que hemos hecho 

a nivel nacional, supone unos anco mil 
millones de pesetas repartidos en 
comisiones a lo largo de los últimos diez 
años.

—¿Se puede solucionar el problema?
—En eso estamos, aunque es muy 

difícil. Sin embargo piense que somos 
miles de personas, las afectadas y por ello 
no dejaremos de luchar en ningún 
momento.

LAS REUNIONES DE LA NACIONAL 
SIN CONSENSO DE LA BASE JULIAN GRAU SANTOS

LAS "EXCLUSIVAS" DE LA 
VIA PUBLICA A PUNTO DE 
SOLUCIONARSE

—¿Cómo se encuentran los problemas 
que afectan a Zaragoza en particular?

—En primer lugar, el que se refiere al 
ejercicio de la profesión en la vía pública,

—Las aspiraciones de los fotógrafos 
profesionales contra las lacras que 
producen ios nx>nopolios, el dirigismo, y 
las exclusivas, se veían frenadas por 
muchos miembros de la Junta Directiva 
de la Nacional.

— ¿Quiere decir que no se contaba con 
el beneplácito de la base?

—Desde luego. Por eso fue la dimisión 
de todos.

—¿Y ahora?
— El ministro de Relaciones Sindicales 

nombrará una Comisión Gestora para que 
en el plazo de un mes convoque una 
Asamblea General con la presencia de 
todos ios presidentes y vocales. Así habrá 
otras personas que representarán a los 
fotógrafos.

El fabuloso negocio de las "exclusivas" 
debe de finalizar. ¿Realmente será posible 
o ios intereses de unos pocos, harán callar 
a'los de la mayoría? Ellos mismos, los 
fotógrafos tienen la palabra, LOPE

Felicidades también a ios aman
tes del arte pictórico que a partir 

de hoy pueden deleitarse, acudiendo a 
la “Sala Libros" a contemplar la obra 
del oscense Julián Grau-Santos.

Grau Santos nació en Canfranc hace 
cuarenta años, es hijo de pintores y a 
lo largo de su dilatada vida artística ha 
realizado muchísimas exposiciones in
dividuales. Por supuesto que está en 
posesión de valiosos e importantes pre
mios y galardones. Su pintura es muy 
conocida por el público zaragozano 
que, una vez más, estamos seguros, 
acudirá a la “Sala Libros" a recrearse 
en la contemplación de los cuadros 
que allí cuelga este conocido artista 
altoaragonés.

HOMENAJE A
FERNANDO EL CATOLICO

Intervienen centros de enseñanza CERLER

I CONCURSO 
CULTURAL NATURA - 5

Cota 1.500
Cota 1.800
Cota 2.000
Cota 2.380

AMPRIU

20 cms
70 cms

100 cms
150 cms

M ANANA sábado se va a iniciar en 
riii* ciudad el “I Concurso
^uitural Natura-5” que va a consistir en 

'•a competición en la que van a 
participar varios centros de enseñanza. 
Ha aquel concurso televisivo
denominado “Cesta y puntos”? Pues 
¡d? nuestros lectores se hagan una 

’ concurso a nivel local y 
provincial, va a ser muy similar.
Dre« * colegio participante va a 
Dunt equipo cuyos componentes 

según respondan a una serie de 
Pi^eguntas.

5® inicia este primer concurso 
cftr.?*” La primera
Eiin ^^’’fación será entre el Colegio 
NiÜr*® López y el Colegio del Magisterio 
Que^y^ Pilar. El escenario,
ir I 5erá en campo neutral, va a 
sito® ^®ión de actos del Liceo Europa, 

Y®” ®l antiguo camino de Cuarte, s/n. 
V ¡n P*™ presenciar este ameno
gratuit concurso será pública y

encuentro se iniciará a las °’'®ede|a manana.

Existe un gran ambiente para acudir a 
presenciar la competición e incluso se 
asegura que acudirán grupos de 
“hinchas”portando pancartas para animar 
a sus respectivos equipos, va a haber 
emoción y alegría y sobre todo un 
admirable afán competitivo ya que todos 
intentaran demostrar saber las 
contestaciones a las preguntas que les 
sean formuladas.

La Cája de Ahorros de Zaragoza 
Aragón y Rioja otorgará un premio 
importante —hay varios premios más— al 
colegio que, al final de la competición, 
resulte vencedor y nuestro periódico y 
Radio Juventud de Zaragoza ofrecerá 
semanalmente las indicencias de este 
primer concurso cultural “Natura-5” que 
antes de iniciarse ha despe.rtado ya un 
gran interés.

Mañana sábado, a las once de la 
maiiana, en las instalaciones del “Liceo 
Europa”, ya empezar su rodaje el 
mencionado concurso cultural, a nivel de 
Colegios, denominado “Natura-5”. Suerte 
y et deseo de que.triunfen los mejores.

Cota 1.900
Cota 2.300
Cota 2.700

100 cms 
1 50 cms 
200 cms

Nieve: polvo.
Temperatura media: —2 gr. 
Accesos: abiertos.
Remontes: funcionan todos.

TREINTA 
MILLONES, NO 300

Una errata involuntaria, aparecida 
en la información sobre el "convenio" 
entre el Ayuntamiento y la compañía 
de los transportes urbanos que publi
cábamos ayer, valoraba en 300 millo
nes el ahorro de 15 vehículos. Como el 
lector habrá comprendido, bailó un 
cero, puesto que queríamos decir 30 
millones, a razón de dos por vehículo.

Hablando de Aragón y de las 
gentes de nuestra tierra, quere

mos referirnos a los componentes de 
la “Peña Solera Aragonesa" que han 
celebrado su habitual comida mensual. 
El almuerzo del próximo mes tendrá 
lugar en la villa de Sos del Rey Católi
co y con este motivo se rendirá un ho
menaje al rey Femando, con placa in
cluida. Entre los actos programados 
parece ser que no faltará el espectáculo 
“Aragón para todos" de Alfonso ¿[apa- 
ter y que será representado, sin duda 
con gran éxito como en todas partes, 
por Pilar Delgado y el grupo “La Ta
guara". Ya les tendremos al corriente.

UN BANCO 
QUE ESTORBA

En el principio del paseo de Calvo 
Sotelo, en el anden central, exis

te un banco que es un obstáculo para 
el paso de peatones allí existente. Nos 
estamos refiriendo al lado de los núme
ros impares, es decir en el paso con se
máforo que hay entre el edificio de la 
Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón 
y Rioja, y el mencionado andén cen
tral de Calvo Sotelo.

Normalmente, el mencionado ban
co — banco para sentarse — causa esca
sas molestias, pero cuando se produ
cen aglomeraciones, en horas punta o 
por otras çausas, el banco es un estor
bo para los viandantes. ¿No se podría 
trasladar unos metros más arrib.'? 
Ahí queda nuestra sugerencia.
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XIX ANIVERSARIO DE LA POLIFONICA
“Miguel fleta”

!

UN ZARAGOZANO EN LA GALERIA 
LEONARDO

Mañana se celebra el día de la Polifónica "Miguel Fleta" 
en su XIX aniversario de fundación. La trayectoria de la 
Polifónica Fleta desde sus comienzos ha sido esplendorosa. 
Cientos de conciertos avalan la tarjeta de presentación que 
hoy, tras 19 años de vida, exhibe para orgullo de todos Idí 
aragoneses. De la mano de su director actual, don Emilio 
Reina, los éxitos siguen cosechándose por doquier. Zaragoza, 
representada en la Polifónica "Miguel Fleta", ha sido paseada 
por casi todo el mundo. Giras de enorme importancia, actua
ciones en las mejores catedrales del mundo, recitales de indu
dable valía, siguen siendo la directriz de la Polifónica.

Los hombres pasan, los éxitos quedan. Hoy la Polifónica 
con voces nuevas al pase del tiempo, sigue mostrando una 
personalidad y valía asombrosas. 19 años han transcurrido, 
la Polifónica seguirá viviendo durante muchos años más.

partir de esta tarde el aragonés y zaragozano J. de Lecaa 
expone en la galería-sala de arte Leonardo hasta el día 13 de 
marzo. Estudió en Zaragoza, Madrid, Barcelona y París. 
Estuvo en el Colegio Español de Roma y recorrió Alemania, 
Suiza e Inglaterra. Las exposiciones efectuadas son muchas 
con un nivel de aceptación por parte de los que visitan las 
mismas muy alto. Parte de su obra está en los museos arago
neses y en colecciones privadas de España y del extranjero.

Las censuras y virajes que se supeditan al consumo, a la 
comercialización, al agotamiento, dicen poco para Lecea, 
cuyo ariarquismo es algo más que un supuesto plástico. Su 
pintura entraña sucesivas aportaciones, como consecuencia 
de su propio fluir, de lo que el artista ha recogido a su paso.
Los ojos miran y el cerebro ve. Lecea es sensible al mundo 
que le corresponde vivir.

Como todas las inauguraciones en la sala Leonardo, se 
celebrará una audición musical.

EL 
CHEF RESTniffinnTE

ITHRinERO

IR ERTERITR 3
GARCIA SANCHEZ, 8

Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU
_ .. . Vino Ribeiro
Sopa Marinera Manzana
Merluza Kosquera

TODO INCLUIDO; 400 PESETAS

RESERVA DE MESAS AL TELEFONO 25 26 39

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL 

CIUDAO DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado núm. 43, de fecha 

19 de febrero del año 1977, se publica anuncio de 
convocatoria de la subasta para contratar las obras de 
instalación de alumbrado público en el paseo del 
Canal (desde Terraza de Pina a Cabezo Cortado).

Los antecedentes de esta subasta se hallan de mani
fiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles 
a partir del siguiente al de la publicación arriba men
cionada, admitiéndose proposiciones para tomar parte 
en la subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas 
del día 1 5-3-77.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 21 de febrero de 1977.
El secretario general, Xavier de Pedro y San Gil.

VIERNES DE CUARESMA EN LA SEO

EL DIVORCIO EN ESPAÑA... 
AGRUPACION DE HOMBRES 
SEPARADOS

Son muchas las personalidades de todas las áreas del saber, 
que con un sentido humano se ocupan de la problemática de 
los matrimonios separados. Parece que por fin se van a unifi
car criterios entre las personas afectadas, para elevar al Go
bierno una petición del restablecimiento de lá ley del divorcio

Las mujeres ya se encuentran agrupadas en Asociaciones 
de Mujeres Separadas, son ahora los hombres quienes están 
preparando sus agrupaciones, dejando a un lado los complejos 
del machismo y yendo a la solución de sus problemas. La 
sede central de esta nueva agrupación se ha constituido 
recientemente en Barcelona, con delegaciones en todas las 
regiones de España.

Quien esté interesado en obtener información sin ningún 
compromiso, puede dirigirse por escrito a la delegación regio
nal de Aragón: Apartado de Correos número 3035. Zaragoza

Ya nos han remitido los programas correspondienes a los 
conciertos sacros que se llevarán a cabo los viernes de Cuares
ma en La Seo. El horario será el siguiente: a las 19 horas. 
Vía Crucis; 19,15, Santa Misa, y a las 20 horas, concierto 
sacro. Los días 25 de febrero y 4 y 11 de marzo será don 
Joaquín Broto Salamero quien interpretará diversas piezas 
de los maestros de la escuela aragonesa de órgano (siglos 
XVI-XVIll), autores aragoneses de las catedrales de Zaragoza 
(archivo de La Seo). Los días 25 de marzo y 1 de abril será 
don Jesús Vi ved Mairal quien interpretará diversas obras 
correspondientes a los siglos XVI al XVIH ya que a ellas 
ha dedicado especial atención y concretamente a sus autores.

Dada la calidad de las obras a interpretar y de los orga
nistas es de esperar que un año más los conciertos sacros 
serán seguidos con mucho interés por todos los zaragozanos, 
en vísperas de la Semana Santa.

SECRETARIAS MEDICAS; LA 
NUEVA PROFESION

Ef prógr^o exige perfección; para ello se requiere adquirir 
una especialidad, fíara cumplir esta necesidad en el campo de 
la medicina, el centro de estudios Salduba implantó en nues
tra ciudad la primera Escuela de Secretarias Médicas, una de 
las pioneras de cuantas existen ya en España. Con un comple
to programa de materias acecuadas a los servicios que habían 
de prestar, se inició un curso experimental con 20 alumnas; 
curso que ha terminado con eficacia y resultados excelentes. 
Desde el comienzo fue tal el impacto que causó esta nueva 
profesión en la juventud femenina que dicho centro, a la 
vista de la demanda y del desarrollo del curso, convocó 
nuevas promociones, estando en la actualidad upa en el 
segundo curso y otra en su lase inicial. Esta noche, lás veinte 
tituladas secretarias médicas de la primera promoción cele
brarán la culminación de su carrera reuniéndose en una cena 
con la dirección y profesorado de Estudios Salduba.

INAUGURACION DEL HOSPITAL 
PROVINCIAL

Esta mañana a las 12,30 horas se ha procedido a la inau
guración de las nuevas obras del Hospital Provincial de Ntra. 
Sra. de Gracia con una misa que ha celebrado el vicario de 
Sanidad, doctor Arenal, en la misma iglesia del Hospital. A 
continuación el presidente y miembros de la corporación han 
visitado las nuevas obras que se han celebrado y finalmente se 
ha servido un vino en las dependencias de la farmacia del 
hospital. Luego, el presidente ha respondido a cuantas pre
guntas le han hecho los informadores.

Esperamos que estas nuevas qbras contribuyan a la mejor 
atención de todos los pacientes del hospital y suponan un 
avancen en la modernización de las estructuras del propio 
hospital.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Cataluña, 34. Ruiz Tapiador.
Bretón, 26. Gómez.
Gra. Lon Lagá (Avda. Navarra, 6), 1. Barrós.
Gral. Millán Astray (Ent. Mola), 17. Escudero.
Paseo Marina Moreno, 42. Ortega.
Salvador Minguijón (Las Fuentes), 58. Ors.
Valenzuela (junto Pi. Salamero), 2. Lérida.
Villalpando (B. Oliver), 2. Hernández M.
Urb. Parq. de Roma, bloque G. Avellán Sarrais.
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DEL ESTRENO EN ESPAÑA
EN LA SALA CERVANTES

Ugo Tognazzl •Carla Tatô^FrançoIa Parlar

La crítica de Zaragoza 
ha dicho;

— El argumento cae directamente en el cine de política- 
ficción, al animar un golpe de Estado preparado por un gni- 
po de coroneles ultraderechistas.

— Destaquemos al insuperable Ugo Tognazzi, sin perder 
de vista a Claude Dauphin, Carla Tato y François Perier.

FILMEFILO.en “Amanecer"

— La pelícub es divertidísima. Llena de ocurrencias de 
todos los gustos, desde dmás inteligente al más elemenltí¿ 
Pero no importa. Entre carcajadas se esconde una importan^ 
lección que es imposible no escuchar.

Joaquín ARANDA, en “Heraldo"

g ATENCION
MENOS CONSUMO "
MENOS CONTAMINACION 
MAS RENDIMIENTO

INSTALANDO 
UN

PARA

MOTORES DIESEL
Y GASOLINA

DISTRIBUIDOR EN ESPAÑA
PASCUÁL ESGUIN

Paseo DAMAS, 15 - Teléfono 234582 - ZARAGOZA

¿sgyvéntud
** ' EN EL AIRE

Y PARA ARAGON 
4F0RMACI0N, MUSICA,
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posibilidad nos permitimos recordar que una buena

Cuando tantas

la sesión

JALON

ARTISTICO

í?

entonces 
escuchar 
nueve

cascarón de silencios. 
Por el contrario

Hundir total y absolutamente el Plan Director 
Territorial "centralista", nos obligea poner en marcha 
el "aragonés", ló que implica inicar nuevas gestiones, 
resolver nuevos problemas, superar nuevos trámites, 
agotar nuevos plazos, padecer nuezas demoras, ensayar 
nuevas formulas en ambientes distintos... Y esto 
significa tiempo. Muchísimo tiempo.

posibilidad de eleccio'h nosotros estaríamos, por 
supuesto, con quienes propugnan un Plan Director 
netamente aragonés, pensado, planeado y gestado por 
los propios aragoneses, pero al no ofrecérsenos esa

Adoptar posturas radicalizadas, irreductibles, 
rechazando sistemáticamente lo que se nos ofrece por 
supuestas imperfecciones, es actitud loable por cuanto 
revela en quienes la sostienen un anhelo infinito de 
perfección, pero no solamente en política, sino en 
cualquier, aspecto de la vida no siempre lo perfecto, lo 
bueno, es lo mejor o niás conveniente.

todos debemos saber, si el 
señor alcalde comienza la 
campaña en favor de su 
segunda fase política.

política es aquella que permite extraer de cada 
situación o coyuntura los máximos beneficios para el 
pueblo.

Decimos que el Plan Director se encuentra en órbita 
de actualidad, pero ignoramos si llegara’a cumplir sus 
fines o abatido en su vuelo acabará olvidado en 
cualquier cajón, de cualquier mesa, de cualquier 
despacho, de cualquier ministerio. ■ Si hubiera

cien preguntas, y 
nos quedemos sin 
noventa y 
preocupaciones.

Antes de abrirse

Por desgracia el problema de la emigración en 
nuestra tierra no admite ya dilaciones y corremos el 
riesgo de que entre tanto rechazamos el Plan Director 
"centralista" y ponemos en marcha el "aragonés" 
transcurre tanto tiempo que a la hora de aplicarlo no 
queden ya en Teruel habitantes que beneficiar.

No pretendemos abrumarles con cifras, pero puede 
resultar interesante recordarles que, según acaba de 
hacersÿ público. Teruel —capital y provincia— figura 
en el ultimo censo con 156.586 habitantes. Tomen su 
computadora de bolsillo y se encontraran con el 
escalofriante resultado de que su densidad de 
población apenas llega a diez habitantes por kilómetro 
cuadrado cuando la media nacional ronda los.setenta y 
dos.

El dato ya es instructivo, pero resulta más 
revelador si lo expresamos de forma distinta. Dividido 
el territorio provincial entre sus moradores 
correspondería a cada turolense una parcela de unas 
riueve hectáreas en la que sería único habitante. 
¿Empiézan a comprender lo que la palabra "desierto" 
significa?

|W| UCHO, mucho se ha escrito y hablado en torno 
■"■a la emigración, las tristes causas que la 
propician y las dramáticas consecuencias que acarrea, 
pero a juzgar por la flema que ponemos en el ensayo 
de sistemas que pudieran frenarla más bien parece que 
haciéndonos los distraídos no nos queremos percatar 
de lo que para la vitalidad aragonesa ese auténtico 
cancer representa.

no
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ragón
¿A QUE

JUGAREMOS
EL SABADO?

Por Sergio ZAPATERIA G
Bingo no. De 

momento no podemos 
aspirar a tener la primera 
línea, ni a embolsarnos unos 
miles de “devaluadas” 
Jugando con nuestra infantil 
lotería de cartones elevada al 
mundo de la electrónica y de 
las finanzas.

Otro sábado, no sé, pero 
en este ya sabemos a qué 
jugar. Habrá que dejar la misa 
sabatina de los dormilones de 
domingo, para asistir en 
Calatayud a un interesante 
coloquio. El alcalde de, la 
ciudad está dispuesto a 
contestar a todos. ¿A que al 
final nos sale la criada 
respondona?

Durante el mandato de 
nuestra actual autoridad 
municipal, tan solo le he 
escuchado dos cosas, mejor 
dicho, una de ellas no la he 
oido. No he oido una, porque 
el silencio administrativo no 
hay quien lo comprenda, pero 
si mes han llegado ondas 
sonoras, de que ocupaba el 
puesto por compromiso y' 
e»taba deseando dejarlo. 
También tengo otras 
experiencias que mezclaré 
con el resto del comentario.

¿Que interes puede tener 
para el pueblo un coloquio 
con su alcalde? Del coloquio 
sale la luz y todos juntos 
podemos construir. Pero si 
nuestro alcalde se marcha 
dentro de unos meses, ¿qué 
interés tiene la luz, si va a 
nacer con restricciones? Si 
por hacer un favor al pueblo 
nuestro Procurador en Cortes 
ha aceptado la prórroga de 
mandato hasta las elecciones, 
que valor pueden tener sus 
promesas de cara al futuro, ni 
nuestras preguntas si van a 
caer en el saco roto del cese?

Ahora bien, si lo que 
pretende es seguir, y con 
vistas a ello se ha preparado 
este coloquio en el que el 
alcalde va a contestar a todo 
(? ), que se diga claramente, a 
camisa descubierta. Quien va 
a la lucha debe dejar claro su 
intento de pelear, para 
aceptar con la misma 
humildad la victoria o la 
derrota.

Es justo que un alcalde 
cesante de cuenta de su 
gestión a sus conciudadanos. 
Es su obligación. Los 
intereses de ellos han estado 
durante varios años en sus 
manos, y antes de salir se 
tiene que comprobar el tinte 
de las mismas. Pero, ¿un 
coloquio ahora? ¿A que 
estamos jugando? Ya verán 
como al final la culpa es de la 
temporal prohibición de no 
poder jugar al Bingo.

Antes del coloquio se debe 
concretar la postura del 
actual mandatario. ¿Quiere 
seguir o desea marcharse? Si 
duiere marcharse las 
preguntas deben centrarse en 
Jes gestiones realizadas, que 
deje constancia del por qué 

actuaciones, para así 
poder agradecerle en un 
futuro la fructificación 
sazonada de su trabajo 
enonimo o demandarle ante 
•a historia de sus silencios 
culpable, pues de lo que 
todos estamos seguros es de 
Que si ha tenido algún fallo 

ha sido por falta de

categoría o caballerosidad, 
sino por el miedo aterrador al 
que dirán los demás en la 
capital que le obligó a 
encerrarse en un absurdo

quiere marcharse, si quiere 
seguir en la brecha, si se 
siente capaz de realizar una 
labor y aceptar un sacrificio, 
ante el que muchos nos 
acobardaríamos, debe decir 
antes, claramente, esto he 
hecho, esto quiero hacer y 
hasta ahí quiero llegar.

Si antes no tenemos esta 
aclaración, me temo que el 
sábado por la tarde, a pesar 
de la buena voluntad de los 
organizadores, vamos a jugar 
al “bingo de la democracia".

recusaciones y vetos hemos 
sufrido algunos por culpa y 
arte de querer conseguir que 
las respuestas de la máxima 
autoridad municipal fuesen 
de la misma longitud, por lo 
más, que las preguntas; y se 
nos ha negado ser ciertas 
respuestas que en privado 
recibimos y en privado 
solicitamos autorización para 
decir negándosenos la 
veracidad de lo dicho no 
queda más remedio que 
situarse a la defensiva ante 
este despilfarro, de un 
coloquio público el sábado 
día 26 en Calatayud con el 
alcalde de la ciudad. Sería 
muy interesante, en esta 
época de electrónica extraña 
y milagrera, el tener un 
aparato a la entrada para 
comprobar la longitud de la 
suma de todas las preguntas 
que se llevan y el alcance 
lineal de las respuestas^ no 
vaya a ser que una sola 
respuesta llene el espacio de

ZL ASI en la raya de Soria, en la falda del Moncayo y a treinta y cinco 
*• kilómetros de Calatayud duerme Malanquilla un pintoresco 

pueblecito aragonés su sueño de siglos. Cuenta con ciento cincuenta 
habitantes entre los que se incluye un plantel de jóvenes escolares, que, 
además de dedicar sus horas de ocio a dar patadas a un peloton que es ló 
normal recorren el término municipal en busca de posibles obras de arte 
que salvar lo que ya no es tan frecuente Y ba/o la dirección del maestro, 
don Miguel Velilla, han fundado un grupo de Misión Rescate.

En lugar de iniciar sus actividades pidiendo subvenciones o ayuda que 
es lo que suele hacerse, se han puesto a trabajar en la tarea de hacer un 
inventario de urgencia de cuanto con valor artistico o histórico existe en 
el pueblo para, caso de contar con base —y por ahora hay muchas 
probabilidades de éxito— solicitar la declaración de conjunto historico 
artistico a favor de Malanquilla para lo que cuentan con el asesoramiento 
y ayuda del marques de Lozoya.

El primer objetivo estudiado ha sido un molino de viento —uno de los 
pocos existentes en la zona norte del pais —de grandes dimensiones y en 
deficiente estado de conservación. La referencia documental mas antigua 
que se ..posee data de 1.695, pero existen indicios de que Jue construido 
muchisismos años antes. Los escolares intentan su reconstrución y 
aunque ¡a empresa es harto ambiciosa cuando sobran voluntad tenacidad 
e ilusión....

También se investiga en tomo a là iglesia Parroquial consagrada en

TERUEL
y el

PLAN
DIRECTOR
TERRITO
RIAL de
ARAGON

Para detener este éxodo, esta huida en masa —que 
por otra parte calificamos de comprensible dadas las 
condiciones de vida que se ven obligados a soportar 
—no hay método más eficaz que el de hacer 
desaparecer las causas que la justifican ya que nadie 
abandona la tierra que nació mientras puede vivir en 
ella dignamente. Esto solo puede lograrse hoy en día a 
través de un Plan Director Territorial como el que en 
estos momentos tenemos en orbita de actualidad y que 
viene a ser, salvando las distancias, como una edicic)n 
muy aumentada y debidamente corregida de aquellos 
modestos Planes de comarcalización de los que tanto 
se habló y de los que, como ya viene siendo 
costumbre, tan poquísimo se ha hecho.

Estamos en los albores de una nueva singladura en 
la que la voz del pueblo se escuchará a todos los 
niveles —¿nos falta fe en el futuro? — y en la que la 
Justicia será algo más que una hermosa palabra. En 
estas cricunstancias quizá no fuera disparatado aceptar 
en principio el Plan Director "centralista", estudiar sus 
fines, observar sus tendencias y controlar rígidamente 
su desarrollo. Caso de que los proyectos a realizar no 
encajaran en los anhelos del pueblo aragoés o fueran 
tapadera en beneficio de las oligarquías, siempre 
estaríamos a tiempo de denunciar el fraude. En ultimo 
término no todo el Plan sería repudiable y algo podría 
aprovecharse, "algo" que aqu í quedaría.

EN^MARcï^ ♦ QUIEREN para MALANQUILLA
el TITULO de CONJUNTO HISTORICO

1.590 por don Pedro Cerbuna,, Obispo de Tarazona, en la que pueden 
admirarse distintos estilos artísticos desde el gótico de las bóvedas hasta el 
plateresco de la balaustrada del coro pasando por la linea renacentista de 
la fábrica del templo.

Cuenta con interesantes retablos de los siglos XVI, XVlly XVIH con 
pinturas del primero de los siglos citados en bastante buen estado de 
conservación y dos bellas esculturas de la escuela de Berruguete. También 
es artísticamente muy valioso, el Cristo de la capilla de monseñor Jorge 
Buiz, fundador de la capellanía de Malanquilla como consta en una lápida 
que se conserva en la iglesia. Con ¡as numerosas piezas de orfebrería, 
casullas y antiguos manuscritos existentes en ¡a sacristía se proyecta la 
creación de un museo de Arte Sacro.

Otro monumento clave a investigar es la ermita románica situada en las 
proximidades del molino de viento que se pretende rescatar y que 
también se encuentra prácticamente en ruinas. Sobre el estudio de estos 
puntos esenciales, a los que seguirá el de otros edificios y ruinas 
existentes en el término municipal se basara la petición de (bn/unto 
Histórico—artistico para Malanquilla. Que se consiga o no es secundario, 
porque en este caso concreto lo importante es simplemente eso, el 
intento.

José Ma. SANCHEZ.
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Villanova, ante el 
partido del domingo

Un sueño 
al alcance
de los pies » GANAR ei

«CONFIAMOS en M inRin
H -Yo diría que de todo un poco,Tranquilo II HiGANAR» Yo diría que todo un poco, Tranquilo

porque confio en mis jugadores. Y temeroso 
porque reconozco la valía del Huesca.

— ¿Quién tiene a perder más en este 
partido?

-Sin duda alguna el Aragón. Al jugar en su 
campo es el único que puede perder algo 
positivo. Trataremos de evitarlo.

—En el encuentro de ida hubo empate. 
¿Quiere esto decir que el domingo tiene más 
posibilidades de victoria el Aragón?

-No me duelen prendas. Reconozco que 
tuvimos suerte en aquella ocasión. Pienso que 
las posibilidades andan muy repartidas. Desde 
luego confiamos en ganar y liaremos todo lo 
posible para conseguirlo.

ME PREOCUPA EL PARTIDO

-El triunfo del domingo pasado sobre el 
líder, ¿ha reforzado la moral aragonesista?

-Indudablemente. Un triunfo en el terreno 
de un adversario tan calificado, siempte 
repercute en la propia moral. Pero en estos 
momento eso ya está superado. Y hasta 
olvidado. Ahora, sólo pensamos en el partido 
del domingo. Me preocupa.

-¿Cuál crees que será el desenlace final 
liguero de este interesante codo a codo? 
Quiero decirte que quien de estos dos equipos 
terminari la liga mejor clasificado.

-Lo.mismo puede ser unu que otro. Ya leí 
he dicho que nuestra meta es la segunda B. 
Alcanzado esto, no me importaría gran cosa 
que el Huesca nos precediera en la 
clasificación final.

L próximo, domingo habra choque 
emocional y emocionante en La 

Romareda. Nada más y nada menos que viene 
el Huesca a dirimir con el Aragón su 
supremacía de momento. Deportiva por 
supuesto.

Uno y otro equipo ,están clasificados con el 
mismo puntaje general. Y un punto positivo 
es también el que cuenta en el haber 
particular de ambos conjuntos.

El equipo de la ciudad vecina muy puesto 
y con la moral a punto, es natural que quiera 
recuperar aquel punto que le arrancó el 
Aragón en el partido de ida jugado en "El 
Alcoraz".

Eso por lo menos. No estará de más pensar 
también que la idea fija de nuestros visitantes 
es volverse para Huesca con tos dos puntos en 
las alforjas. Claro, que por la misma regla de 
tres, el Aragón hará lo imposible porque se 
queden en casa. En suma, que tenemos un 
encuentro en puerta no apto para cardiacos.

Comenzamos por preguntar a Villanova.

EL HUESCA TIENE MAS 
EXPERIENCIA

El aficionado aragonés, 
aunque pienso que este mal 
es endémico y generalizado, 
hace menos de un mes 
"despedía" a su conjunto 
representativo de la División 
de Honor, lo condenaba sin 
rodeos ni panos calientes al 
descenso de categoría, lo 
desprestigiaba en las 
conversaciones de tertulia 
sin la menor consideración. 
Han bastado tres victorias 
consecutivas, las que obtuvo 
el Zaragoza frente al Betis, 
Las Palmas y Rácing de 
Santander, para que cambie 
radicalmente ei panorama, 
al menos en la opinion de 
los más lanzadillos. Por 
estos pagos somos así de 
variables, solemos pasar del 
blanco al gris marengo en 
velocidad meteórica.

Ahora mismo, por 
ejemplo, aunque nuestro 
conjunto representativo 
continúa "agazapado" en el 
furgón de cola, si bien las 
perspectivas han variado, 
merced a su evidente 
recuperación, ya se habla en 
el corrillo tertuliano de 
ganar en Madrid, de vencer 
al campeón de Liga en el 
mismísimo Santiago 
Bernabeu, de restar 
negativos en la capital de

España, por la misma regla 
de tres que los restamos en 
el Estadio Insular de Las 
Palmas. Ni tanto ni tan 
calvo, señor mío, vamos a 
centrarnos y a estudiar la 
situación con toda la calma 
que permite el fútbol.

Aspectos positivos: El 
Zaragoza ha elevado 
considerablemente su moral, 
recobró la confianza en las

u

EL ARAGON EXPONE MAS

-¿Tranquilo, expectante, o temeroso ante 
la visita del Huesca?

-Tu opinión sobre las virtudes de ambos 
equipos?

-El Huesca tiene jugadores con 
experiencia que practican muy buen fútbol, 
sobre todo ofensivo. Nosotros tenemos más 
juventud, con sus naturales virtudes de fuerza, 
garra, etc.

—¿Ascender directamente a la segunda A 
es hoy un sueño inalcanzable?

—Imposible no hay nada. Acabamos de 
ganar en el campo del Atlético de Baleares 
que iba el mejor clasificado. Además las 
diferencias no son insalvables. Pero tengo los 
pies en el suelo y reconozco que hay 
conjuntos con más posibilidades que nosotros.

Es proverbial la amistad que une a los 
entrenadores de los dos conjuntos aragoneses 
que el próximo domingo velarán sus armas a 
mala cara. Pero a mala cara deportiva.

Esto no quiere decir que lo mismo Manolo 
que Pedro pongan el máximo interés en que 
su equipo se lleve para si el gato al agua del 
triunfo. Es lo correcto y lógico.

• Antonio SARRIA

BALONCESTO

propias fuerzas y 
olvidando complejos 
problemas externos 
internos. Hoy día.

va 
Y 
e 

el
Zaragoza, ya se parece 
bastante al Zaragoza, y 
ustedes supongo que me 
habran entendido y que 
perdonarán la redundancia. 
El Real Madrid, por su 
parte, parece ser que 
tampoco anda muy fino que 
digamos, juzgándolo por los 
r esultados que está 
consiguiendo. Lfo para 
Miljan Miljanic, lío para don 
Santiago Bernabeu y lío 
para los mismos jugadores, 
como suele ocurrir en estos 
casos y en cualquier parte 
del mundo. Examinando la 
cuestión desde este ángulo, 
la esperanza zaragocista 
tiene su fundamento.

Aspectos negativos: la 
irregularidad zaragocista que

a lo peor puede manifestar 
si encaja un gol temprana 
pero también, y esto $o|),, 
todo, la reacción que e 
seguidor madridista espera । j, 

su favorito y que pued, 
producirse en el moment) 
más inesperado. El Reí 
Madrid, pese a quien pese, 
aun teniendo en cuéntala 
deficiencias de su conjunte 
actual, es muy capaz à 
redondear "su tarde" antes 
rival más encumbr,ado, i 
rehabilitarse cuando todol 
mundo lo considen 
hundido, de reaccionar à 
manera gallarda y pueded» 
de sí. Lo que hace faltae¡ 
que no ' ' resucite" 
precisamente ante el Rea 
Zaragoza, porque si no...

Gloria ARIAS

En VIAJE
a MADRID

A LAS 7,15
I HELIOS- CASTEU^

Mañana sábado Helios 
después de una jornada sin jugar 
en casa, celebrará su encuentro 
contra el C.P. Castellar, partido 
que dará comienzo a las 19,15 
horas pues ha sido adelantado 
de la hora habitual para poder 
facilitar la asistencia al 
encuentro de T. V. de fútbol 
entre el Barcelona-Atlético de 
Madrid.

El Castellar a pesar de ocupar 
una de las últimas posiciones es ■ 
un buen conjunto que necesita 
sacar puntos fuera para mejorar 
su clasificación y por ello está 
consiguiendo fuera de casa 
resultados importantes, así hace 
dos jornadas a punto estuvo de 
ganar en su casa al Obradoiro, y 
el pasado domingo vencía al 
difícil Vallehermoso aunque 
esta vez, fuera en su casa. La 
estrella de este conjunto es el

veterano Beechun americano de 
color que durante muchc 
tiempo fue figura y máxime 
encestador en primera división, 
cualidad que sigue manteniendo, 
ya que es una máquina de hacer 
puntos desde cualquier posición, 
siendo su media de 35 puntos,, 
junto a él, también ex-primeras 
Pans, Grau, que junto a los 
Horta, Cisa, Vaque, Sánchez, 
Colomer, Osma y Mesa forman 
el total de la plantilla.

Helios por su parte se 
encuentra pleno de fuerza y más 
teniendo en cuenta que el 
domingo a punto, estuvo de 
conseguir batir al líder en su 
propio feudo y, sólo al final, 
perdió el encuentro que fue 
ganado durante todo el partido. 
El equipo se encuentra al 
completo y espera brindar a la 
afición un bonito espectáculo.

La Peña Deportiii 
Ciudad Jardín piensa viijr 
a Madrid co_n su Rn 
Zaragoza, para animar ait 
suyos desde el graderfo.

Y así han .organizado! 
viaje para presenciare 
encuentro Real Madrid-Rei 
Zaragoza, eri colaborad» 
con "Automóviles Zaragozi 
S.A."

Los interesados en ha» 
el viaje con estos peñista 
pueden informarse de toí! 
lo referido al viaje llamandr 
a los teléfonos 2 255411 
259419 . Suerte, amigoH 
que el regreso lo hagáis coi 
dos nuevos viajeros: 
puntos en litigio.

GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

San Migúel, 5,bajo. Eren' 
te a Galerías Preciados 

Teléfono 211137.

«RECAMBIOS» de CALIDAD
Durante el verano del 76, traspasado "Lobo" Diarte y en 

vías de problemática recuperación Javier Planas, los 
técnicos Y directivos zaragocistas acordaron el fichaje, mejor los 

fichajes de Jordao y de Planelles, Lucien Muller, había pensado 
en el yugoslavo Acimovic, incluso en el francés Rochateau y en. 
el alemán Bonhof, entre otros, pero por razones de distinta 
índole todo quedó a la postre en agua de borrajas. Entonces, 
según parece, el nuevo mister zaragocista recomendó el fichaje 
de Juan Bautista Planelles, a quien ya tuvo en el Castellón como 
pupilo muy aventajado. Jordao, por sus éxitos a escala 
internacional y goles conseguidos, se recomendaba solo.

En principio ocurrió lo que tenía que ocurrir, lo que cualquier 
podía adivinar, aunque también se produjeron reacciones muy 
extrañas de estos dos jugadores-refuerzo. Jordao, como es lógico 
y natural, como le ocurrió a Bastos en su momento e incluso a 
"Niño" Arrúa y a otros varios, no terminaba de adaptarse al 
fútbol español, extrañaba todo y nos extrañaba a todos, no 
marcaba los goles deseados y esperados. Planelles, y ésto si que 
me sorprende, tratándose de un futbolista profesional y de 
probada experiencia, asegura que entre todos hemos minado su 
moral, lo hemos destrozado en este aspecto y, por ello, no rinde 
a tope de posibilidades.

Ultimamente, sin embargo, coincidiendo con la esperada

recuperación zaragociSta, tenemos y debemos de reconocer que 
las cosas están cambiando radicalmente para estos dos jugadores 
blanquillos, desde luego en sentido positivo. Jordao destaca en 
casi todos los encuentros y va marcando goles, hasta el punto de 
que ya son diez los que lleva contabilizados, encontrándose a 
cinco de los máximos realizadores españoles, entre los que figura 
"Lobo" Diarte, precisamente el hombre al que Jordao relevó en 
el Zaragoza. Pienso, aunque a lo peor me estoy equivocando, que 
los problemas extra-deportivos del moreno se van relegando al 
olvido, como también que llegará el momento en que se 
encuentre a gusto en Zaragoza y en eíReal Zaragoza.

De Planelles, puedo escribir, con pleno conocimiento de 
causa, que ya va entrando "en situación" que su juego es más 
alegre y confiado, que se acerca más al aute'ntico Planelles, sobre 
todo cuando juega en las zonas centrales del campo, que es lo 
suyo, pero que continuamos calificándolo por defecto, a fin de 
estimularlo. De todas formas y en opinión de Lucien Muller, en 
Zaragoza todavía no conocemos a Juan Bautista Planelles como 
futbolista, pero tendremos ocasión de conocerlo. Vaya nuestro 
aliento sincero y sin regateos para Jordao y Planelles, en la 
seguridad de que lo están mereciendo un domingo sí y al
siguiente también. Enrique PEYRONA
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Gloria ARIAS

director del reciente Bimilenario de 
los Estados Unidos. Así que, si 
quieren hacer unas fotografías, 
vengan a buscarme después del 
rodaje". Y así se hizo. Liz Taylor y 
John Warner se fotografiaron con 
algunos de sus hijos respectivos y 
anunciaron su boda. Hoy Liz Taylor, 
convertida ya en la señora Warner, 
nos confiesa:

-"Antes de casarme con John 
varios hombres importantes quisieron 
casarse conmigo, pero no estaba 
enamorada de ellos. Por eso el paso 
que he dado con este matrimonio 
puede considerarse perfectamente 
calculado: el amor y nada más que el 
amor obró el milagro".

— ¿Cómo y en dónde se 
conocieron?

-"John y yo nos conocimos hace 
poco' más de un año eri el transcurso

di cuenta de que ya todo era inútil y 
que era el destino el que nos ponía 
nuevamente en contacto. Salimos 
juntos, nos enamoramos... y aquí nos 
tiene convertidos en marido y 
mujer".

— ¿En dónde residirán 
habitualmente?

—"Nuestra vida oscilará entre 
Londres, New York, Washington y la 
finca de John en Middleburg 
—responde Liz— un maravilloso lugar 
con más de 1.500 hectáreas de 
terreno por donde pienso cabalgar 
horas y horas en una maravillosa 
yegua blanca que me regaló John. 
Allí, en la finca, vive la madre de mi 
esposo, una mujer maravillosa que me 
ha abierto sus brazos con todo el 
amor del mundo. De todas formas y 
maneras yo seguirla John a donde él, 
por imperativos de su trabajo, tenga 
que ir. Al dejar al margen de mi vida

sorprendentemente comunicativa al 
hablar de su vida matrimonial. La 
famosa actriz nos confiesa:

— He amado^hnucho, pero la 
suerte no me acompañó en mis 
matrimonios. En los primeros, 
porque era una niña caprichosa que 
n^ sabía realmente lo que era amar. 
En los siguientes por una serie de 
circunstancias que no es menester 
recordar en estos momentos. De 
todas formas no me arrepiento de mis 
errores porque han significado en mi 
existencia un doloroso y positivo 
aprendizaje”.

—¿Ha amado a unos maridos más 
que a otros?

-"Sí, sí, a Mike sobre todo. Lo 
amé por su grande y terrible 
humanidad. Su muerte, en accidente 
de aviación, me sumió en una serie de 
depresiones que me hicieron cometer
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ĉ̂
OY feliz. Tras un largo periplo 

^^sentimental, en el que ha 
habido de todo, he llegado a este 
séptimo matrimonio con una gran 
serenidad espiritual. Estoy 
plenamente convencida de que John 
será el último hombre de mi vida, y, 
hoy por hoy, el más importante".

Liz Taylor está radiante. Pese a 
que en los últimos tiempos ha 
engordado unos cuantos kilos, sigue 
poseyendo esa atrayente hermosura 
que la ha hecho siempre ser punto de 
atracción de las miradas masculinas. 
Liz acaba de casarse con el 
norteamericano John Warner, de 
cuarenta y nueve años, ex-secretario 
de la Marina norteamericana y 
director del pasado Bimilenario de 
los Estados Unidos. La boda, 
celebrada el día seis de los corrientes 
en Middiesburgo, Estado de Virginia, 
fue muy privada, ya que a ella sólo 
asistieron los familiares y amigos 
íntimos de la pareja. Nos-dice Liz:

Por una vez en la vida quise estar 
apartada de todo tumulto. Mi deseo 
es. a partir de ahora, vivir para John y 
para nuestros hijos de una forma 
intensa".

“¿Es que no cuenta con el cine?
“ No, no. Creo que ya he 

^abajado demasiado en el celuloide. 
Sinceramente no sé aún lo que voy a 
hacer, pero pienso que ya no volveré a 
les platos" nunca más. "A little 
eight music", rodada en Viena, puede 
ser el broche de oro a mi despedida 
artírtica".

VARIOS HOMBRES 
importantes QUISIERON 
casarse conmigo

Ee los últimos tiempos, y tras su

segundo divorcio de Richard Burton, 
Liz Taylor había estado sometida a 
un espectacular espionaje por parte 
de los reporteros, debido más que 
nada a sus continuas salidas con 
políticos y multimillonarios. La 
"nueva boda de Liz" era una cosa en 
la que todos confiaban, pero nadie 
sabía realmente a qué atenerse, ya 
que la actriz salía de forma 
indiscriminada con distintos 
hombres, todos ellos famosos, todos 
ellos importantes, pero a los que sólo 
parecía obsequiar con alguna 
carantoña zalamera o con un beso en 
la mejilla.

El que según parece tuvo mayores 
oportunidades para convertirse en el 
séotimo esposo de la Taylor fue el 
embajador del Irán en los Estados 
Unidos, Ardechir Zahedi, pero tal 
matrimonio no pudo llevarse a cabo 
según unos por la oposición del Shah 
del Irán -ya que Zahedi había estado 
casado con la hija del soberano 
persa- y según otros por las 
calabazas de Liz. Pero hace breves 
jornadas, hallándose en Viena 
rodando "A little night music", he 
aquí que la actriz cita a varios 
informadores y les espera con una 
sonrisa: "Para que me dejen tranquila 
les voy a dar una noticia: me caso. El. 
es John Warner a quien seguramente 
ustedes conocerán por haber sido 
secretario de la Marina americana y

de una fiesta en una Embajada 
extranjera. Charlamos largamente y 
encontramos muchos puntos en 
común en nuestra forma de pensar. 
Luego, tras la fiesta, nos despedimos 
y no volvimos a vernos hasta unos 
seis meses después. A partir de este 
instante, fuimos poco menos que 
inseparables, aunque procuramos 
llevar nuestro amor con la más 
absoluta de las discreciones. Por eso 
cuando la prensa hablaba de mis 
supuestos romances yo me reía, ya 
que John y yo estábamos ya 
efectuando los preparativos de la 
boda".

John Warner es un hombre 
inteligente, educado, multimillonario 
y de indudable apostura física. En el 
año 1973 se divorció de Catherine 
Mellon, hija del famoso filántropo y 
multimillonario Paul Mellon, de cuyo 
matrimonio tuvo tres hijos que, en la 
actualidad, viven con él.

John Warner nos manifiesta: "En 
Liz he hallado a una mujer con la que 
me complemento extraordina
riamente. Nuestro amor no surgió por 
casualidad. Tras ser presentados yo 
me sentí inmediatamente atraído por 
Liz, pero preferí alejarme para no 
enamorarme de ella ya que estaba un 
poco reacio al matrimonio tras mi 
anterior fracaso sentimental. Pero 
cuando nos volvimos a encontrar me

mi carrera no tengo otra cosa que 
hacer que acompañar a mi marido, y 
me siento muy feliz de ello".

Aprovechando que John Warner 
sale de la estanda, le preguntamos a 
Liz Taylor:

—¿Le escribió, o la llamo Richard 
Burton el día de su boda?

—Sí, y me mandó un bonito 
regalo. Pese a que el amor fracasó 
entre nosotros sigue existiendo una 
entrañable y gran amistad.

—Lo que no es óbice para que 
anden los dos metidos en pleitos por 
el asunto de las joyas y las obras de 
arte, ¿no?

-"Eso es incierto. Dick y yo 
teníamos negocios en común y 
nuestros respectivos administradores 
y abogados se ocupan de repartir 
proporcionalmente lo que nos 
corresponde. En cuanto al asunto de 
las joyas quiero indicarle que la 
mayor parte fueron compradas por 
ambos como medio de inversión y, 
por lo tanto, nada tienen que ver con 
otras que él me regaló. Todas las 
joyas están a nombre de los uos y 
serán subastadas en un futuro más o 
menos lejanc ".

HE AMADO MUCHO 
PERO LA SUERTE NO 
ME HA ACOMPAÑADO

Liz Taylor se muestra

algún que otro error. A Dick lo amé 
de una forma apasionada. Eramos 
muy iguales en nuestros defectos para 
que todo pudiese funcionar a la 
perfección. De Dick conservo el más 
grato de los recuerdos por su gran 
generosidad que sólo era comparable 
a su temperamento".

-¿Fueron los celos un factor 
importante en su divorcio de Dick 
Burton?

—"Sí, tanto por su parte como por 
la mía. Pero eso ya pertenece al 
pasado".

-Liz Taylor, cuarenta y cuatro 
años recién cumplidos, grai estrella y 
multimillonaria... ¿Qué le ha negado 
la vida?

—"Algunas cosas, pero quizá la 
más importante no haber podido 
tener más hijos cuando realmente los 
deseaba".

Llega John Warner de dar el 
pequeño paseo "diplomático" 
mientras nosotros conversábamos con 
su esposa. Tienen una cita y no dos 
queda más.remedio que despedirnos. 
Amablemente nos acompañan hasta 
la puerta del piso. Liz, a modo de 
adiós, nos dice: "Que nadie dude de 
mi felicidad. Soy una mujer 
completamente diferente a ja que 
ustedes conocían. John ha hecho el 
milagro..."

La famosa actriz comienza 
al lado de su séptimo 
marido John Warner —ex 
secretario de la Marina 
de los Estados Unidos y 
director del Bimilenario— 
una nueva existencia 
sentimental.

"Tras mi divorcio de 
Richard Burton numerosos 
hombres importantes de la 
política y las finanzas 
quisieron casarse conmigo

amado mucho pero la 
suerte no me acompañó''

"Dejaré el cine 
de una vez 
para siempre. 
La "estrella" 
va a dar paso 
ahora a una 
mujer que desea 
ser muy feliz"
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CARTELERA
TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). 7’15 y 10’45. 
Ateneo de Zaragoza présen
ta: «Jnan José», de Joaquín 
Dlcenta, con la colaboración 
de la Escuela Municipal de 
Arte Dramático. ¡El primer 
drama social contemporá
neo! ¡3 únicos días! (Ma
yores 18)

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. 5-7-9 y 

10’45 (Todos públicos). Loa 4 
Implacables. Adam West, 
Robert Hundar.

ARGENSOLA. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 14 y menores acom
pañados). 4.* semana: La 
Pantera Rosa ataca de nue
vo. Peter Sellers.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). El «gran golpe> en 
el año santo. Jean Oabin, 
Jean Claude Brialy.

CERVANTES (Sala especial). 
5-7-9-10’45 (May. 18). Que
remos los coroneles. Éast- 
mancolor. Un film de Mario 
MoniceUi, con Ugo Tognazzi, 
Carla Tato.

COLISEO. —5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La agresión. Jean- 
Louis ’lilntignant, Catheri
ne Deneuve, Claude Bras
seur.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados). Cleopatra Jones y 
el casino de oro. Cinemasco
pe - Technicolor. Tamara 
Dobson, Stella Stevens.'

DON QUIJOTE. —5-7-9-10*45. 
(May 18). 3.* semana: La 
menor. Eastmancolor. Boze- 
na Fedorczyk., Marc Gim- 
pera.

DORADO. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Fango. Agata Lys, 
Rafael Arcos.

FLETA. — 5-7T5 y 10*45. (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 2.* semana: Pánico 
en el estadio. Technicolor. 
Panavlsión. Charlton Efes- 
ton, John Cassavetes.

GOTA. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). La seducción de 
Pamela. Ann Michelle, Ju
lián Bames, Anna Quayle.

MOLA. — 4’45-7’15-10’30. (To
dos públicos). El padrecito. 
Technicolor. Mario Moreno 
«Cantinflas»

PALAFOX. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Virginidad. East- 
mancolor. Vittorio Gassman, 
Omella Muti.

REX. 5-7-9-10*45. (Mayo
res 18). 2.* semana: El hom
bre del clan. Technicolor. 
Lee Marvin, Richard Bur
ton.

VICTORIA. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18) El extraño amor 
de los vampiros. Gevacolor. 
Emma Cohen, Carlos Ba
llesteros.

CINES DE ARTE Y ENSATO
ELISEOS. — 5-7*15 y 10’45. 

(May. 18). 2.* semana: Joe 
HilL Eastmancolor. Thom- 
my Berggren.

PALACIO. — 4’45 - T - 9-10’45. 
(May. 18). 4.* semana: ¿Qué, 
che? Technicolor. Un film 
de Román Polanski, con 
Marcello Mastroianni, Syd- 
ne Rome.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-Ç y 10’45 

(May. 18). El vicio y la vir
tud. Eastmancolor. Lsmne 
Frederick, ’Teresa Gimpera.

DUX. — 4’45-7-9 (May. 14 
años y menores acompaña
dos). El pony Rojo. Henry 
Ponda, Mauree O’Hara. 
Technicolor.

GRAN VIA. — 4-7 y 10. (Ma
yores 18). La ciudad que
mada. Eastmancolor. Ange
la Molina, Nuria Espert, Ja
vier Elorriaga.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Nosotros que fui
mos tan felices. Amparo So
ler Leal, Emma Cohen.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9- 
10’45. (May. 18). Ligeramen
te viudas. Bastmancolor. Es
peranza Roy, José Sazator- 
nil.
SALA 2: 5-7-9-10’45. (Ma
yores 14). Un beso en el 
puerto. Cinemascope - East- 
mancolor. Manolo Escobar, 
Ingrid Pitt.

NORTE. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Shampoo. Warren 
Beatty, Julie Christie.

OLIVER. — 5-7*30 y 10 (Ma- 
yores 18). El viaje de los 
malditos. Orson Welles, Fa
ye Dunaway.

PARIS. — 5-7-9-10*45. (Ma
yores 18). Las largas vaca
ciones del 86. Eastmancolor. 
Analia Gadé, Conchita Ve
lasco, Francisco Rabal

PAX. — 5-7-9-10*45 (Todos 
públicos). El gendarme en 
Nueva York. Louis do Fu
nes, Genevieve Grad. Tech
nicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). No me hagas da
ño, amor mío. Walter Chia
ri, Macha Meril.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Capemcita y roja 
Eastmancolor. Patxi Andión, 
Esperanza Roy.

SALAMANCA. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). Marcada por los 
hombres. Maris José Can- 
tudo, Máximo Valvetde.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La espuela. Javier 
Escrivá, Claudia Gravi.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal, de 11 a 
1’30. Tarde, continua desde 
las 4 hasta las 12’15. Cafe
tería Pormlgal Hielo.

CRUCIGRAMAVERTICALES:

del

HORIZONTALES;

tántalo, 
sonido.

breve. 2. 
Atreverse, 
cutánea 
símbolo

Percibir el olor.
3. Enfermedad 

contagiosa. 4.

Repetición del

HORIZONTALES: 1. 
Parte indeclinable de la 
oración, monosilábica o muy

Df VATfRiAL Df PROTECCION INDUSTRIAL

ANGEL VELA MELERO CALVO SOTELO 52 - TEL. 211625 • 233421

Nombre de letra. 5. Freir, 
tostar. Rostro, Faz. 6. 
Persona que labra la plata. 7. 
Personaje biblico. En inglés,y.
8. Mineral, compuesto de 
carbonato de cal cristalizado.
9. Sepulcro. Demostrativo.

VERTICALES: 1. 
Cañonera, tronera y cuartel. 
Gracia, donaire. 2. Símbolo 
del aluminio. Desapacible al 
tacto. 3. Cabeza de ganado. 
Animas. 4. Conducirá una 
cosa hacia sí. Símbolo del 
galio. 5. Consonantes. 
Nombre de varón. 6. Tiene 
trato^ con alguien. Símbolo 
del neon. 7. Utiliza. Labráis la 
tierra con el arado. 8.'Nota 
musical. Movimiento 
impulso repentino. 9. Aguija 
a las bestias con la voz de 
arre. Número.

- o 
.<□

CADA TARDE.

CADA NOCHE.

EL PAPAGAYO"
I', I <• g a n te. Selec t o. Dis lin to.

La diferencia es su 
ambiente”. San Ignacio de 
Loyola, 3. Telefono 2 1 48.56.

^DISCOTECA 
^LIVERPOOL

Audiforio matinal los festivos, 
Entrada gratuita. Abierto fe». 
tiv<' -ísperas. Nueva direc. 
cióii por universitarios. Cami
no de las Torres, 96.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios- 
jóvenes. Consumición 
incluida. Sábados y festivos 
tarde, fiesta joven. Tel. 
2.5.5184.

STORK - CLUB

farde: cspecial-panjas.' Nix'hc 
discoteca-* lub basta la.s 3 de la 
madrugada. (3-ntro ciuda*!. 
Independencia, 19. Tel. 

.214804.

ir
HOTEL 

PORiniGRk • •••
TEL 974 488000

SAllfNT DE GALLEGO

m
lili»' HOTEL

***

TEL 974 360900

CANCELA PAGO-PAGO

íí:5<eo

GALERIAS 
de ARTE

GALERIA 
ITXASO

DATO. 13-15
EXPONE

JUARISTI
PAISAJES VASCOS)

*

SALA 
LEONARDO

EXPONE

J. DE LECEA
DEL 25 AL 13 DE MARZO

Perpetuo Socorro, 2

Telefono 378600

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono Z11259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO 
MUSICAL.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente.
C/ Moncayo. CASETA.S

GALLERY 2

lraii(]uili(lad. y 
reserva*!*) ambiente, tenemos
lo (ju«í Vd. des<‘a. Liñán, 8 
(detrás Tclefóniia, S. Viœnie 
l‘aúlXTlfno.29ll66.

SENECA

Tz\-A(yri’AL. El iwjor sonido 
con la música del momcnlo.

su aml»i<'nle”. LA HIPA, -5

POLINESIAN • BAR

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
San Juan de la Cruz, 28.

o TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 
PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

UESPUE.S DE SU BODA 
«BAILE EN charleston;

Dirección y Teléfono; 3969.52

ASTORG'S IGUANA

La nueva discoteca, abierta de 
5 lanl«‘ a 3 madrugada, vuelve 
a su ambiente.

I uventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedriina, 11. Teléfono;' 
217052

PARSIFAL 1800

La música más original y el 
ambicnic más jJg,ra<LjhJv, 

.TSevIlia.'ó. T<’lcfono 37^200.

Reeucnle los éxitos de ayer' 
viva los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música, (’avia, 10.
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PROPRAlVIAS
EIECIRODOMESIICOS

ELECTRICIDAD

TODAS MAR,AS

PRIMERA CADENA

S BIFOCALES de

í I Cámara ópticos

SEGUNDA CADENA

2,35
GENTE

2,31
AVANCE 
INFORMATIVO

2,30 
APERTURA Y 
PRESENTACION

3,00
TELEDIARIO

6,30
AVANCE 
INFORMATIVO

2,00 
PROGRAMA 
REGIONAL

11,10
ULTIMA HORA

11,25
TELEDEPORTE

11,30 
DESPEDIDA Y 
CIERRE

4,55
GRACIA MIA, 
Granados

3,4^
REVISTA DE TOROS

9,15
ELHOMBRE Y LA 
TIERRA 
«La olimpiada 
zoológica» (I)

6,31
UN GLOBO, 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS; 
La semana

8,30 
TELEDIARIO 
Incluye; La Prensa 
en el Debate

4,10
ABOGADA KATE 
MeSHANE 
«Conspiración de 
silencio»

8,00
NOVELA 
«Miss Giacomini», 
Miguel Villalonga

9,45
UN, DOS, TRES... 
Prograrrra concurso

Alfonso 
MARCO

LEON XIIU7 Í«1223)O2

PARA VER w 
Y HACER

LABOR

Dos

HOY

Mana Silva y su perro

■ .r, 25-2-77 /PAG. 23
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)N INDUSTRIAL

n
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MAÑANA... "MARCO
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O.tra novela que termina 
hoy, —"Miss Giacomini"—, y 
que parece que va a dejar 
bastante satisfechos a los 
telespectadores, del 
género femenino en su mayor 
parte. Antes, y dentro ae 
"TV en el recuerdo" estaba 
programado un especial de 
Josefina Molina, que en su 
día tuvo notable impacto 
"La mujer y el deporte". Por 
la noche, parece que también 
el espacio de Félix 
Rodríguez de la Fuente, "El 
hombre y la tierra" podría 
tener matices "deportivos", 
a juzgar por su título: "La 
olimpiada zoológica". Así 
como cierre, en el Primer 
Programa, el ya tradicional 
"Un, dos, tres... responda 
otra vez", de Chicho y Kiko.

extraordinarios alterarán un 
tanto la programación de 
mañana, sábado, en la 
Primera Cadena: La 
retransmisión en directo , a 
partir de las nueve de la 
noche, del partido 
Ba re e I o na-Atlético de 
Madrid y el "especial" 
conmemorativo del XX 
aniversario de TVE, cuya 
emisión no nos atrevemos a 
confirmar, aunque esté 
programado.

TU
COLOR

3,35
píanisimo

5,10
TV EN EL 
RECUERDO' 
«La mujer y el 
deporte» (Especial 
deporte)

De lo que no parece haber 
duda es de que la película de 
la sobremesa será "Una chica 
casi formal", de Ladislao 
Vajda, realizada en 1963, e 
in terpretada. por L iselo tte 
Pulver, Alberto de Mendoza, 
Martin Held, Juanjo 
Menéndez, Gila... En otro 
orden de cosas, y a guisa de 
ensayo general con todo, se 
retransmitirán desde Anoeta 
los Campeonatos de España 
de Atletismo en pista 
cubierta.

UN DESTAPE 
DE CAMELO

Los pequeños, y muchos mayores también, siguen con interés 
las "desventuras" de Marco, el protagonista de la narración de 
Edmundo de Amicis, "De los Apeninos a los Andes ", que se 
emite en la sobremesa de los sábados por la Primera Cadena. He 
aquí el argumento del episodio de mañana.

En su obsesión por ir a Argentina a buscar a su madre, Marco 
procura estar con los titiriteros el mayor tiempo posible y 
convertirse en su amigo para ver si le llevan.

Pepino decide que el entusiasmo del muchacho puede ser 
aprovechable y, con la promesa de que lo llevarán a Argentina 
pero que antes tiene que ayudarles en unos trabajos que le darán 
mucho dinero, consiguen engañar a Marco para que les acompañe 
en uno de sus viajes. Por este motivo Marco llega tardea su casa 
y tiene una fuerte discusión con su padre.
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Una escena de "La Fundación" de Buero Valie/o

MUJERES DE LIMPIEZA

Jiversion. 
7 Madre 
ílé fono;'

El próximo día 28, a 
partir de las 21,15, se emitirá 
por la Primera Cadena el 
dramático de Antonio Buero 
Vállelo "La Fundación”.
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8. Rafaela Aparicio

Entre el pendiente de la Lola y la ordinaria vulgaridad 
ae Rafaela Aparicio y María Isbert en su "show” 
lamentable, insulso, intolerable, amén de un cúmulo de 
«eficiencias de todo tipo, la "Fiesta” de Iñigo, el martes 
fue algo inefable. El Tony, con su peluca pidiendo 
trabajo al "bigotudo” con voz mema; la Carmen Flores 
suspirando también por actuar y... ¡de qué manera lo 
deseaba! el "romántico" siciliano que no llegaba con la 
'*02, la "faraona” que fue una pena... Como lo fue todo 
®' espacio.

Pero vamos al enunciado de esta sección: Según he 
podido enterarme, Rafaela y María aparecerán en todos 
o en casi todos los espacios futuros de "Esta noche.
Tiesta”. Lás cámaras recogerán su insoportable 
Perlachineo, para sonrojo de los televidentes de buen 
9usto. Será su actuación barata, porque otra cosa...

En la Segunda Cadena del 
sábado destaca la 
inauguración de la serie 
francesa "Esplendor y 
miseria de las cortesanas", 
con una hora de duración, a 
partir de las nueve de la 
noche.

Despué, el concierto de la 
Orquesta Sinfónica de 
RTVE, retransmitido en 
directo desde el Teatro Retí 
deMadrid.

SABIA USTED QUE...
~ ; V; li’fí Ï

Sí que le está echando 
valor María Silva al “camelo 
de su destape” en la novela 
“La primera actriz”. ¡Qué 
manera de promocionarse 
con aquello que ni fue 
destape ni fue nada! Porque 
la gente, género masculino, 
número plural —y 
singularmente alguien del 
género femenino también—, 
esperaba la escena con una 
expectación que ni 
(londerada por la Celestina. 
(Corrió el rumor de que iba a 
salir como Dios la echó al 
mundo. 'Podo lo más, tapada 
con una pastillita de jabón.

Pero <le eso, nada. Lila 
salió detrás de no sé qué, 
cubierta con unos cortinajes 
de plástico, a través <ie unos 
muebles, disimulada |M)r el 
vapor de agua* y filtrada (>or 
el cristal del televisor. Total, 
(¡ue no era, ni es para tanto.

...José María Inigo cuenta 
ya con la actuación en su 
programa "Martes noche... 
Fiesta” de Sergio Mendes y 
su grupo, Gilbert Becaud, 
Clift R i c h a r d y , 
posiblemente. Quinta 
Dimensión. Ahora se 
permanece a la espera de la 
contestación que den Jerry 
Lewis y Shirley McLaine, a 
quien también se les ha 
ofrecido trabajar en TVE.

...Para el mes de abril se 
lanzará un "Semanario 
informativo audiovisual”, 
que se emitirá conjunta- 
mente y a la par en Espaiia y 
en todos los países de habla 
hispana e irá dirigido a 
doscientos sesenta millones 
de espectadores potenciales. 
Está previsto que este 
informativo sea semanal.

» ...Toda la "novela" 
hispanoamericana”, desde 
Vargas Llosá, pasando por 
Miguel Angel Asturias .y 
Borges, estarán presentes eñ 
un programa que servirá para 
lanzar a todas las televisiones 
de habla hispana las dos obras 
más importantes de cada uno 
de los mejores escritores que 
lo hicieron utilizando 
nuestra leñen

...Otro programa de raíz 
sudamericana está en 
marcha. Se llamará "La 
independencia dg América”, 
y será llevado a cabo por dos 
“grandes de nuestra 
televisión”, Antonio Gala, 
como escritor, y Narciso 
Ibáíiez Serrador, como 
director y realizador. Un 
programa que puede ser 
interesante. ____
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Camino de Badajoz
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e Io que ya no cabe duda es que 

alguno de los hijos de Pablo 
Iglesias es bastardo. Y ello a pesar 
de que el Ministerio de la 
Gobernación, en un alarde de liberalismo, les 
reconozca a todos como iguales.

Dicho de otra manera: la legalización del 
llamado PSOE (histórico) o de D. Manuel Murillo, 
ha desatado los nervios del PSOE (renovado), o de 
D. Felipe González, y ello podría traer graves 
consecuencias de la marcha de nuestro proceso 
predemocrático y preconstituyente. Por el 
momento, Felipe González ha entendido esa 
acción del Gobierno como una "declaración de 
guerra" y como respuesta, los socialistas del grupo 
han decidido abandonar la "comisión de los diez".

En los mentideros políticos ha saltado al aire 
una inevitable pregunta: ¿existía algún pacto 
previo y secreto entre Adolfo Suárez y Felipe 
González en el que se incluida el reconocimiento 
de ios renovados en perjuicio de los históricos?

A todo esto conviene recordar que ios 
históricos no son tan históricos: grupo se suscita 
a raíz de una escisión producida en 1972 y en ese 
momento el hoy secretario general Murillo, no 
pertenecía a las filas del PSOE.

Si a esto se le añade la profunda crisis que, en 
razón de la "guerra Monreal", parece vivir ei 
Centro Democrático estamos ante una alarmante 
situación. El posible desmembramiento del centro 
y la confusión socialista beneficia únicamente a ios 
elementos inmediatos, por la derecha y la 
izquierda a ambos sectores: comunistas y Alianza 
Popular. También paralelamente, aigiín grupo de 
procedencia para-gubernamentai que pudiera hacer 
su aparición en el escenario político en las 
próximas horas. Pero es el momento de buscar ei 
equilibrio y la sólida fabricación de unas nuevas 
Cortes en las que ios diputad os-Ya auténticos 
representantes del pueblo español- puedan 
redactar una nueva constitución válida para el 
futuro. De ahí ei problema que acapara ahora la 
atención y la inquietud de ios degustadores atentos 
de ios caldos políticos que se cuecen en la Corte.

Si a todo ello se le añade el rumor de "última 
hora", según el cual los hombres del PCE no 
verían, de cara a estas elecciones, reconocida su 
situación, habría que entonar los hurras 
reglamentarios y pronunciar ei castizo "apaga y 
vámonos".

Martín Ferrand

¿Se líaslaJan instalaciones 
aéreas españolas de Zaragoza?
ZARAGOZA, 25 

(ARAGON/expres).— La posibilidad 
de que la provincia de Badajoz cambie 
su adscripción territorial militar en 
breve ha sido apuntada ayer de fuente 
oficiosa en Madrid, según ha 
inlormado la Agencia "Logos". Esta 
variación de competencias castrenses 
puede traer consigo también un 
reforzamiento de las instalaciones que 
el Ejército español del Aire posee 
actualmente en la base aérea de 
Talavera La Real, situada a unos diez 
kilómetros de Badajoz.

En dicha base extremeña existe una 
Escuela de Reactores para pilotos 

COMENZO LA REUNION DEL
CONSEJO DE MINISTROS

MADRID, 25 (Europa Press).— A las diez y media de 
esta mañana comenzó en el palacio de La Moncloa la reu
nión del Consejo de Ministros, que preside ei titular del 
gabinete, don Adolfo Suárez.

El Consejo de hoy será eminentemente económico y en 
el mismo se espera sean aprobados varios decretos para 
desarrollar las medidas económicas que, en líneas generales, 
nK)deló el Gobierno en su anterior reunión de hace una
semana.
LOS PNN NO ACUDIERON AL MINISTERIO

MADRID, 25 (Europa Press).— A las 11,30 de la ma
ñana la coordinadora estatal de PNN de Instituto acordó 
no acudir a la entrevista que tenia prevista a las 12 de la 
mañana con los directores generales de Enseñanza Media 
y personal del Ministerio de Educación y Ciencia.

españoles cuyas instalaciones se verían 
reforzadas con las que existen 
actualmente en Zaragoza. A la base de 
Badajoz iría también un batallón de 
paracaidistas de nueva creación. Para 
permitir las maniobras tácticas y con 
fuego real, se habla de instalar un 
campo de tiro aéreo y maniobras en la 
zona de Cabeza del Buey, situada en el 
sureste de la extensa provincia de 
Badajoz, próxima al (imite con la 
provincia de Córdoba, en medio de 
una extensa comarca casi deshabitada. 
Esta instalación de tiro aéreo, caso de 
que llegara a ser montada, serviría para 
descongestionar las maniobras que 
ahora se vienen realizando' en el campo 
de tiro de Las Bardanas Reales, 
utilizado, como se sabe, por unidades 
aéreas de los ejércitos español y 
norteamericano con base temporal o 
permanente en Zaragoza.

DE ZARAGOZA A BADAJOZ

Respecto a la base aérea de Talavera 
La Real, en Badajoz, diremos que 
cuenta con instalaciones de utilización 
para la aviación civil y con un centro 
de control de "radar" que venía siendo 
empleado conjuntamente por España y 
Portugal (el territorio portugués dista 
de Talavera La Real tan sólo quince 
kilómetros).

tn el caso de que tal operación de 
cambio geográfico en las instalaciones 
militares españolas, se llevara a cabo, 
los elementos que ahora componen la 
base aérea de Zaragoza serían 
trasladados en algunas partes 
esenciales a las pistas de Badajoz, 
desde donde los reactores españoles 
allí instalados podrían efectuar las 
prácticas de tiro con fuego real en los 
parajes de Cabeza del Buey, distantes 
en línea recta, unos 125 kilómetros de 
Talavera.

SeFialaremos que, respecto a las 
probabilidades de estos cambios, ha 
sido consultada la Oficina de Prensa 
del Ministerio del Ejército en Madrid, la 
cual ni ha confirmado ni ha 
desmentido la noticia.

Estas transformaciones en los 
esquemas tácticos españoles estarían 
movidas por el paso de la provincia de 
Badajoz, incluida actualmente en la 
Segunda Región Militar (Sevilla), a la 
Primera (Madrid). Con tal motivo, se

procedería al traslado de unidades de 
la Brigada Mecanizada XXI "Guzmán 
el Bueno" del Ejército de Tierra, junto 
con su Estado Mayor, a nuevos 
emplazamientos castrenses en las 
provincias de Cáceres o Córdoba, 
limítrofes con la de Badajoz. Esta 
Brigada Mecanizada sería sustituida 

en la capital pacense por otras 
unidades de Tierra adscritas a la 
Primera Región Militar, quizá algunas 
de las que se encuentran actualmente 
en Madrid o sus aledaños.
EL FUTURO’DE SANJURJO- 
VALENZUELA

A la vista de estas posibilidades, el 
futuro de la base aérea de Zaragoza 
resulta difícil de precisar. Sin embargo 

CONCEDIDAS LAS 
BECAS DE COMEDOR

ZARAGOZA, 25 (ARAGON/expres).- Qui
nientas becas de comedor por un importe de 
18.000 pesetas han sido concedidas por la Uni
versidad a otros tantos alumnos que las solici
taron. Esta tarde han sido enviadas por correo 
las notificaciones de las mismas y mañana co
menzarán a recibirlas los alumnos. Hay que se
ñalar que fueron solicitadas más de mil becas 
de comedor, pero únicamente se han podido 
conceder quinientas. El retraso,según informan 
fuentes universitarias, ha sido motivado por la 
escasez de documentos aportados por algunos 
alumnos que ha obligado a solicitarles nuevas 
documentaciones.

es notorio el interés demostrado poi 
esta base entre los mandos estratégico! 
de la "United States Air Forces" 
(USAF), redoblado en los últimos 
tiempos.

En la actualidad las fuerzas aéreas 
norteamericanas estacionadas en Ij 
base de Zaragoza cruzan unos 
momentos de dificultad de espacio 
para su permanencia y 
desenvolvimiento. Ayer tarde se 
encontraban estacionados en las pistas 
del sector norteamericano de la base 
zaragozana un numeroso grupo de 
aviones y reactores de distinto tipo, 
pertenecientes todos ellos a las fuerzas 
aéreas estadounidenses. A esta 
concentración habría que añadir en 
breve espacio de tiempo el traslados

Zaragoza de otros aparatos 
estadounidenses cuya base actual es 
Torrejón de Ardoz, en Madrid. Pan 
completar ese pian de concentración 
aérea norteamericana en Zaragoza, se 
precisaría sin duda mayor 
disponibilidad de espacio e 

• instalaciones al servicio de las fuerzas 
americanas.

Por otra parte hay que señalarle 
circunstancia de que en los trabajos de 
servicio y mantenimiento realizados 
ahora en el sector americano de la base 
de Zaragoza, están siendo incluidos, 
desde hace algún tiempo, trabajadores 
en condiciones especiales, en su 
mayoría de origen norteamericano, 
que desempeñan ya las más diversas 
funciones.

REGRESA
RON LOS 
COSMO
NAUTAS 
SOVIETICOS
MOSCU, 2 • 

(Efe-Reuter).- Ha regres^^ 
hoy a tierra la cáp^^ 
espacial “Soyuz 24 
bordo de la cual 
Gorbatko^y Yuri Gla^^ 
han realizado una 
espacial de dos sernanoí 
duración, informa la 
“Tass”.
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